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新庁舎に関する市民アンケート調査 調査結果 

 

１．自由回答結果 

 

 

【問９】「多治見市役所新庁舎建設基本計画｣を策定するにあたり、新庁舎建設に関する皆

さまのご意見や具体的なアイデアなどがあれば、ご自由にご記入ください。 

 

自由意見の分類 回答数 頁数 

① 新庁舎に欲しいスペース・機能に関する意見 348 件 P.1～15 

② 駐車場整備に関する意見 157 件 P.16～22 

③ 新庁舎建設の方向性に関する意見 140 件 P.23～29 

④ 現本庁舎（日ノ出町）の活用に関する意見 61 件 P.30～32 

⑤ 建設費用・税金に関する意見 52 件 P.33～35 

⑥ 周辺の道路整備・渋滞対策に関する意見 31 件 P.36～37 

⑦ 公共交通アクセスに関する意見 27 件 P.38～39 

⑧ その他、市政に関する意見 457 件 P.40～62 

合 計 1,273 件  

注）１人で複数の意見がある場合、分けてカウントしているため、自由意見の回答者数とは一致しない。 

① 新庁舎に欲しいスペース・機能に関する意見（348 件） 

 

・駅に近いメリットを生かすアイデア。 

・陶磁器産業など多治見(東濃地区)の観光資源要素をうまく融合させてインバウンド客や日本

の他の地域から来客(観光客など)を増やし地域活性化の拠点にもなるような場所であって欲

しい。 

・普段は市役所に行く事は少ないが、催し物やカフェなどくつろぐ場や街を PRするイベント

があると自然と行きたくなる場が良いと思う。 

・誰でも使いやすい配慮がされているといいと思う。 

・子育て世代としては室内遊び場がほしい。春日井のぐりんぐりんのような市外の人も集まっ

て来やすくなると思います。 

・観光情報、案内所の役目を果たすスペースが有ると良いと思います。 

・証明書のデジタル発行等、ICT活用をして市民も職員も在宅で用事・仕事を済ませられると

良い。 

・具体的なアイデアはないが、手続きをする窓口のみではなく、子育て中の年代が集まり、交

流、遊べるような場があるとありがたいです。子育てに力を入れてもらいたい。 

・立地場所を市民のいこいの場にしてほしいです。 

・北庁舎で充分と思います。他でも手続きできるようになってますので作成するならば出張所

ぐらいの小規模で十分と考えます。 

・新設するのであれば北庁舎と新本庁舎間の連絡通路(3Fでの通路)を設計して下さい。 

４ その他の自由意見 

siyakusyoご自身のことについておたずねします。 
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・駅北庁舎のように受付けの人がほしい。出来れば 2、3人。誰が受付けの人か分かる様にし

てほしい。 

・入口を分かりやすくしてほしい。 

・最上階にレストランを作って職員、一般の方も自由には入れる様に。 

・多治見駅に隣接して交通の便が非常に良いので、市役所の建物の中に中規模なイベントホー

ル(市民が有料で使用)、ファミリーレストラン、コンビニが併設されると更に良くなると思

います。 

・駅北庁舎と連絡通路があれば気軽に行き来できる。駅からも行き来できれば雨でも安心して

公共機関で行ける。 

・少し休憩したい時に利用できて、その利用をきっかけに市役所で行われている活動や町の出

来事を知っていける。 → そんな流れができたら素敵だなと思いました。 

・災害に対応（住民）サービスが出来る様にして下さい。 

・多治見市の役所内で特産品等のコーナー設置。 

・新型コロナは終息に向かいつつ有るが、今後新たなパンデミック等の発生リスクは高いの

で、その対応が可能な機能を盛り込んだスペースを確保して欲しい。 

・市役所の庁舎が 2棟あるのは正直本当に必要か？と感じている。必要な事務手続きは 1つの

棟で用事をすませられる様に統一して欲しい。 

・必要以上の機能は要らない。市民交流やにぎわい創出の為に必要だからという理由でスペー

スを確保し建物を立派にするならばニーズを十分調査した上で判断してほしい。 

・高齢者への配慮（アクセス・庁舎内のバリアフリー）は優先的に考えてほしい。 

・市民が参加できるイベントスペースの充実及び確保。 

・プリクラ機→若者めっちゃ大人気になる。プラティ多治見とか入れてください!! 

・勉強できるスペース→若者は勉強できるスペースもっとほしいと思ってるよ。例えばどっか

の駅は自習スペースあるらしい。多治見も導入しよう!! 

・東濃地区の拠点となる災害時での活動（一時避難）が出来る体育館。 

・既設のスポーツ団体の活動拠点（ＪＲを利用した集客ができる） 

・設備 一階部分に新庁舎利用者用の駐車場／二階部分体育設備／三階部分本庁舎機能 

・市民がいつも利用しやすい様にショップやスーパーなどがフロアに入っていれば利用しやす

くなり、お年寄りが多い市なので東鉄バスの様に無料シャトルバスなども市で導入されると

もっと来やすくなると思います。 

・現在の庁舎の様子をあまり知りませんが…新庁舎の屋上にヘリポートを作り、市民が利用で

きる 360度の展望デッキのようなものを作ってはどうですか。 

・新庁舎はいらない。今の本庁舎の整備と南姫地区事務所での申請を北庁舎まで行かなくても

オンライン等で結ぶ。 

・各階に緑の庭を造って下さい。 

・市役所の中に多治見を感じられるようなものを置いて欲しいです。美濃焼やタイルアートな

ど 

・幼稚園児前の幼い子供達の広い遊び場があれば良い。 

・春日井市役所みたいな最上階に市民も行ける食堂あれば良い 

・駅北庁舎が建ってからは本庁舎には行ったことがありませんのでよく分かりません。（UFJ

の ATMはよく利用します） 

・デザイン性（意匠）も大切だが断熱性（ローイー(Low-E)ガラスなど）も充分配慮した終日

居る職員たちにも環境を配慮してトイレなども障害者や誰でもトイレなども折り込んでくだ

さい。その他建設に関し賛否両論あるのは当然のこと。最後まで（建った後も）改善等を怠

らないよう関係者の努力と達成感を期待いたします。 

・関連性のある部署を近接したスペースに配置して下さい。 
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・現在駅北庁舎はコロナもありフリースペース（ゆったりできる）がない。 

・駅北庁舎は入口が 2つあり動線が広すぎて案内表示も不親切でわかりにくい。 

・駅北庁舎は暑い夏にエアコンが効いておらずムシッとして気分が悪くなることがあった。 

・書類の書き方担当の人、番号を渡す人、合計 2人は配置して欲しい。 

・駅北庁舎の地下駐車場から上がってくるところを含めると 3方向から市民課に行くことがあ

りいつも人の流れが整理されていない。 

・市民であればWiFiの利用できる 

・読書・学習・作業(デスクワーク)のできるスペースがほしい。 

・駅からの連絡橋を作って、駅構内から直接庁舎に入ることができるようにする。 

・順番待ちのモニター画面を YouTube等で配信しておけば、混雑時に外出していく人も戻っ

てきやすいし、イライラしなくてすむと思うし時間を有効に使える。 

・各課の表示をカラーに。床に各課へのライン。 

・以前、愛知県豊田市に住んでいたことがあります。豊田市も市役所が 3つの建物に分かれて

おり、市役所に行くたびに建物やフロアの移動が非常に厄介に感じていました。設問 5にも

回答したとおり、1つの窓口で関連した手続きが済ませられることを 1番に希望します。そ

のためには既存の駅北庁舎に全ての機能を集約し、新たに建設することは不要だと考えてい

ます。 

・オンライン化を進め、来庁不要の手続きが増えると嬉しいです。 

・耐震対策をしっかり実施すること。 

・多治見市の売りである特産物やうなかっぱグッズ。観光のアシスト。人が集まれる所がほし

い。（アンテナショップ） 

・市役所＋文化会館＋図書館＋美濃焼ギャラリー＋体験館＋防災センター＋子育て情報センタ

ー＋保健センター。施設総合融合体になるようなエリア確保が出来たら”夢”が広がります。

多治見市全体の街づくり”創造”を考える必要があると思います。今、本庁舎への投資につい

てはもっとじっくりプランを練る必要があると感じる。 

・災害時に多数のトイレとして使用でき、下水へ直接流せて平時は広場にしておくと良いので

は？ 

・少数派（弱者）、障害、高齢、子ども、女性に優しい環境（地球にも）が結局は住みやすく

活気が出る街だと思う。活発な意見交換が出来る場所、一生涯学び続けられる場所の提供を

お願いします。 

・何時かは本庁舎を駅北庁舎と 1本化することが、理想的であります。 

・災害時の行政の拠点として総合的機能を持たせる。万一に備えて第 2の拠点として活用でき

うる建物も確保すべき。 

・ハード面よりソフト面(人・市民対応)を充実させてほしい。 

・今現在の新庁舎でも十分な市役所だと思います。強いて言えば、総合案内が混み合っていた

ので総合案内窓口の人数が多くてもいいかなと思いました。ATMがあればその場で済ませ

る事もあったかと…。 

・多治見駅周辺は子供が遊べる場所が少ないので、新庁舎に作って欲しい。 

・職員の食堂を市民にも開放して、学食みたいに安い定食が食べれると市役所へ行く楽しみも

できると思います。 

・駅から観光目的で来る人の為のアンテナショップ・イベント案内用のフロアがあると、地元

民の公共目的利用だけでなく、市外の方からも利用してもらえる施設として利用価値が上が

るのではないかと思います。 

・全業務・部署を駅北庁舎に集中させれば良い。 
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・土日利用できる様にして欲しい。若しくは曜日を決めて 21時ぐらいまで営業している日が

あると良い。新本庁を建設しなくても現在で十分だと思う。建設にかかる費用を他にまわし

て欲しい。 

・駅北庁舎の様に受付案内人の方がみえると助かります。 

・又災害時に対応できることは必須。 

・子育てしやすいようにするためのあずかりサービスや、高齢者で働ける方の雇用をし、施設

内で交流ができるといいのではないかと思う。 

・少ないスタッフ（アウトしソーシング含む）でスムーズに運営できるように AI を活用す

る。今どきはスマホで対応できるのでもっと活用する。 

・ヒマそうにしているスタッフは見ていても気分が良くない。住民にはもっとていねいかつや

さしく接するよう教育してほしい。建物だけ良くしても中身が… 

・可児市の「アーラ」とような総合施設を作る事は考えられないでしょうか？市庁舎も図書館

も文化会館もイベントホールも一緒に考えてみたらどうでしょうか。 

・住所氏名を書類毎に記入しなくてもいいように 1回の受付で必要な書類にマイナンバーカー

ドを使って印字して渡すようにして欲しい。 

・窓口が多くて迷ってしまうのでなるべくわかりやすい館内説明の方がいてくれるとありがた

いです。 

・多治見市内にある企業の情報などが手軽に見れるようにして欲しい。 

・駅の周りに食事する所がないので和食、洋食、めん類等々店舗を作ってほしい。駅を降りて

食事をしたくても他県、他市から来た人が食べる所がないと困っていました。 

・駅周辺は駐車場しかないので市役所に用がない人も利用出来るような（夏は噴水で遊ぶ子供

が多いが、室内でも遊べるところ） 施設にしてほしい。 

・環境に配慮し、DX,AIを取り入れ自動化を進めてほしい。 

・学生達が勉強できるスペース（机の広さ）などあると子供達がりようしやすくて良いと思い

ます。可児の駅前にある（iMakoya）など軽食＆勉強ができるのでわざわざ行っているみた

いです。楽しみにしています。 

・緑の木などを多くとり入れて下さい。 

・これまででもあまり不便さは感じていませんが、もし可能なら極力素人にも分かり易い窓口

の案内や表示をお願いしたい。とに角全てにおいて分かり易い庁舎にして下さい。 

・子ども若者が遊べるスペース 

・老人がゆっくりくつろげる広場を設置 

・多種多様な機能を有する窓口 

・AI化時代にふさわしいシステムのバックアップ体制の確立 

・人にやさしいソフト面と効率性利便性を追求するハード面のバランスを考慮した新庁舎にし

てほしい。少子高齢化に見合った環境づくりをお願いします。 

・庁舎の中に社員食堂、喫茶店の様なものがあるともっと気楽に庁舎が利用できるのでは… 

・本庁舎は車で行くには便利なので何か別の事をやれるコミュニティが必要と思います。高齢

者や子供、運動が出来る場所等があると便利かと思います。 

・カフェなどを併用してほしいです 

・市民課には転出転入手続きの方々が見たり聴いたり出来る市民の発表の場を常時併設して興

味を持って頂ける”多治見”をアピールするとよいと思います。 

・多くの方が待ち時間をほんのひと時リラックスして生演奏とか聴けると良いと思います。

(ボランティア募集)  

・駅周辺ににぎありが出来る様な集客力のあるテナントを誘致してほしい。（他の駅開発を参

考にして） 
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・新庁舎建設で駅裏の虎渓用水広場を縮小しないでほしい。もっとイベントができるスペース

を増して多治見駅周辺の活気を上げて自慢できる多治見市市役所の体化を図ってほしい。

(虎渓用水広場の充実) 

・災害対策本部の設置と機能の充実。 

・市民に寄り添う施設が欲しい。現在では特別に用事がない時しか訪問できない。 

・市役所に子供が遊ぶ所がありますが、小さな子供しか遊べません…。小学生でもあそべるよ

うな場所ができたら嬉しいです。 

・多治見駅周辺は、特に見るものもなく通過地点でしかないから、市役所の上階に空中庭園を

作って待ち合わせの場所に活用できるとか、スタバを入れてお茶出来るとか、立ち寄れる場

所、くつろげる場所も作って欲しい。 

・災害の場合も想定して、広いスペース（例えばヘリポート）も兼ねることができる場所への

移転を考えるべきだったと思う。 

・市役所新庁舎の建設は進めて良いと思うが、市全体にもっと子どもが遊べる場所（休日もや

っていて、室内で遊べる場所）を増やしてほしい。子どもが遊べる魅力的な場所が少なすぎ

ます！ 

・以前、ノラ猫を地域猫にする事に住民の同意を得たが、去勢のために美濃市まで行かねばな

らず余りの遠さにウンザリし、地域猫活動は 2度で中止した。新庁舎で、去勢(地域猫の)を

してほしい。広い意味での保健所機能を充実・拡大してほしい。 

・休憩やイベントのことまで考えるのはとても良いと思います。ただあまりにも「子供(赤ち

ゃん)＆お母さん」というくくりが多いように思います。高齢者の声をもう少し拾うべきで

は？ 

・地域での身近な問題について速やかに対応してもらえる部署窓口を置いて欲しいと思う。例

えば「何でも訪ねてよい課」みたいに。 

・災害(地震等)の拠点施設としての機能（建物は免震構造他） 

・学生等の学習・休憩スペース（休日、祝日も利用可能） (例)夏は AM6：00～PM8:00、冬は

AM7:00～PM8:00 理想は冷暖房 理由：学生達が用水広場で勉強しているのを見ていると

応援したくなるから  

・定年退職職員の再雇用、シルバー人材センター等の利用による人材の活用により学生等の学

習・休憩スペースが対応できるのでは 

・夏の猛暑の為の冷凍室の設置(有料) 観光アピールにもなるのでは 

・せっかく新しいものをつくるなら出来るだけ他の施設や機能を中に取り込んで利便性をはか

って下さい。 

・ICTは高齢者には不親切です。 

・駅北新庁舎建設について多治見市のシンボルマークをどこから見てもみえるように設置。

[多治見のききょうシンボルマーク]  

・小さくても売店は必要 コンビニ等 休息所も必要。 

・カフェ等の飲食店や物産や販売などの商業施設が欲しい。 

・市民の発信の場であってもらいたい。 

・地域のお店や会社の情報があると面白い。 

・子供や学生、お年寄りの方が立ち寄りやすい空間やイベント。 

・スポーツ指導やジムの設置。(食育も含む) 

・市民、施設、学校、企業の全てを取り込んだハイブリッドなイベント。 

・サスティナブルで全員が参加出来るポイント制活動。(環境・健康) 

・災害に強く機能する舎 
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・私は閉所恐怖症でエレベーターが乗れません。地下駐車場から保健センターまで 4階分、階

段で上がるのが大変です。1階から 2階までエスカレーターがあるように全てのフロアにエ

スカレーターがあると助かります。 

・お手洗いがタイルでかわいくいい香りがするので新庁舎も素敵なお手洗いだとうれしいで

す。 

・映画館やラウンドワンでも作った方がよいのでは。プラティの現状や経緯を見ても多治見市

が考えることに期待できない。 

・北庁舎のみで充足できている。人口が減っているのでコンパクトにすべき。 

・災害時に対応できる庁舎としてほしいので、免震建築とし、自家発電施設等を備えてほし

い。 

・災害に備えた施設（ライフラインを確保できること）。ソーラー、自家発、備蓄品 免震構

造であると良い。 

・新庁舎の中に他企業が入居可とした階を建設し、特に国の機関（総合庁舎、社会年金事務所

など）を入居させて欲しい。 

・親がなくなった際、新居購入した際など、いろいろな箇所にいかなければならないため新庁

舎で全ての手続きが完了できれば特に車のないお年寄りには親切である。 

・都市計画区域、用途区域等質問の際、紙の地図パンフでの対応をされる。土岐市役所では

PC画面で即対応されます。見た目の設備より情報提供やり方の時短化最新化を望みます。 

・日常的ににぎわいが創出される飲食店やショップが併設されているとよい。 

・駅に近い立地であるから他の町から人が来て楽しいと思えるような施設があるとよい。 

・一見無駄だと思える様なモノがあってもいい。例えばスポーツクラブ(ジム etc)、バレーボ

ール、バスケットボール、卓球、武道など 練習が出来る場所。 

・庁舎建設場所が駅から近く、ある意味一等地であります。単に庁舎機能だけでは他の市、県

から効率をみすかされます。ビルの地下倉庫に防災具、屋上には防災用ヘリポートビルの免

震機能。建屋の中に多目的ホール（何階の内）常設は会議等、災害時は市民を守る場に。 

・学生(若い子)が気軽に寄れて勉強やのんびりおしゃべりできる場所をつくってほしい。 

・午前中だけでいいので日曜日は毎週やってほしい。 

・虎渓用水広場の機能・修景は多治見市の施設としては珍しい程、素晴らしい。新庁舎を建設

するならば地階部は虎渓用水広場の風景を取り込んで欲しい。 

・親の介護手続き等で北庁舎へ何度か行きました。駐車場が混んでいて車イスで移動するには

不便でした。また通路も広くないので待ち合いで座っている人、立って話している人がいる

と車イスで移動(すれちがい）ができないので、もうすこしゆとりのある空間になると良い

と思う。 

・地震の時に避難できるように丈夫な建物がいいです。 

・虎渓用水広場が見られるようなスペースがあるといいです。 

・私は 65才を過ぎた定年後、自由な時間が増えたので、新聞や広告に目を通す時間が増えま

した。中でも文化面で多治見文化会館や多治見市北庁舎で無料の演奏会の案内があれば必ず

見て、興味のある演目は参観しました。地元の演奏家育成のためにも若い演奏家に発表機会

を増やしてあげることにも場所と機会を設定してあげることは大変意義深い事だと思いま

す。多治見駅に近い市役所にその公演場所があれば、演奏者、観客、市民共に有益かと思い

ます。 

・土・日の対応日を増やして下さい。 

・問 6 高校生の子供が下校後塾へ行く前までにご飯が食べられるといいなあと思います。

（夜間 22：00頃まであいているのは難しいですね） 

・土曜日 AMだけでもやっていただくと大変ありがたい。 
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・駅コンコースとつなげ朝・夕の通勤・通学客を歩かせるようにしないと、にぎわいは絶対に

出てこないと思います。まずは人に歩いて来てもらうこと。そこに売店、コンビニ、ファス

トフード、喫茶店など作るとそのお店に立ち止まる人が必ず出て来ます！ ただで座った

り、歩いたり出来ないとプラティ多治見の二の舞になると思います！ 

・多治見は暑い街ですから、涼しく快適に過ごせる場所があったら素敵だと思います。ツタヤ

のような民間を併設するのも一案かも。駅も近いのでお迎えを待つ高校生が一時間位学校帰

りに勉強できるかも。昼間は私達が読書しながら過ごせそう。 

・災害時大人数が収容出来る広いスペース。 

・障害のある方々や、高齢の方が運営を行うカフェや物販場など。高齢の方の車いすや福祉用

具の試し使いができる常設区画。 

・どんな支援があってどんな事ができるかコンシェルジュ的な人がいる区画。 

・問 6 1階や併設広場に欲しい 

・ヤマカまなびパークに自習室がありますが、月曜日定休日なので月曜日は自習する場所があ

りません。また試験中や受験日近くになるとほぼ一杯になり 1F も席がない状態になりま

す。新庁舎建設をするのであれば是非自習室、勉強スペース（PCで勉強できるようにいく

つかコンセント付で）確保頂けたらすごくうれしいです！子供達の夢の為にもよろしくお願

いします。 

・1F を商業施設等のテナント、2F～4For5F を市役所より上層階を賃貸マンションにしては。 

・市民(特に学生)が利用しやすい施設にすることによって、活気のある市になると思います。

未来作りが大事です。 

・娘が知的障がい者です。福祉課をよく利用します。私自身も脚が不自由なので、手続き等で

一階と二階（駅北庁舎）を何度も行き来しなくてはいけないことがあります。その都度不便

です。先の質問事項にもありましたが、一つの窓口で完結できるようにしてほしいです。 

・市として今現在何に力を入れているのか。又近い将来の姿が子供にも分かる物を展示して欲

しい。 

・木曽町役場の大会議室（議場）で「可動式ステージ」を見かけました。ステージとイスを収

納すれば議会などの利用が無い時は市民に貸し出し多目的な利用ができて部屋を有効に使う

事ができるので非常に良いなと思いました。見かけたのは壁に収納が出来るタイプで片付け

る手間や場所もとらないので一度ご検討してみて下さい。 

・正面や端々だけでなく、入口をいくつか作って欲しい。 

・災害時に活用できる発電機能や拠点となる市役所を希望します。にぎわい創出よりも市にし

かできない機能を充実させる方が重要と考えます。 

・手続の簡素化、業務効率の更なる向上によってサービスの質的向上を図り得る施設となるよ

うに期待しています。 

・休みの時など犬やネコの里親探しなどに協力できる施設であって下さい。 

・使用する電気等は太陽光などの再生エネルギーで全てまかなう。 

・台風、地震等で深刻な被害が市内で生じたときに市役所の建物が復興の情報発信基地となる

べく要塞化する。 

・駅、南北の往き来を促す（徒歩で）ことができると良い。 

・全体的に窓を大きくして室内を明るくするとよい。省エネになる。 

・このたびは貴重な機会を頂きありがとうございます。新庁舎建設につきまして、賛否はある

とおもいますが、市民の意見をこういった形で聞いて頂けることが民主主義だと思うのでと

ても好印象です。具体的なアイデアは、総合的に手続きができる窓口があると便利だなあと

思います。 

・社食が利用でき、土日も開いている都会と同じような市民の事を考えた新庁舎を希望しま

す。 
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・立体駐車場と建物を 3階くらいと連結して欲しい。（屋根つけて） 

・災害時に必要な物資等を少しでも多く備蓄して欲しいです。 

・新しく駐車場設備が確保できたら、そちらに災害時も備えられるトイレ、シャワー設備にも

活用できるところにしてほしいと思います。 

・子供が遊べるエリアをもっと作ってほしい。 

・カフェやレストランを併設してほしい 

・春日井市役所には展望レストランがありますが、多治見市内に気軽にランチが出来る店とし

て新庁舎に店が出来ると良いなと思います。 

・起業家の交流スペース、レンタルルーム、ワークエリアなど市の活性化につなげる活動支援

も行うべき。 

・行政が積極的に行押し（サポート）する体制（人員）も充実し市が発展する公園や空間の活

用だけにとらわれず、先を見据えて新しい機能にとりくんで下さい。 

・連絡通路があるとよいのではと思います。 

・新庁舎は旧庁舎で行っている業務を行える最小限の建物にして市民交流スペースは駅南のプ

ラティ多治見を賃貸で借りてはどうでしょうか。プラティはテナントが埋まっていないので

貸料を安くしてもらうよう交渉できるのではないでしょうか。賃貸ではあれば必要でなくな

った時には退去すれば良い。 

・ちょっとしたキッズスペース（手続き窓口の近く）色んな手続きに行った際、混雑時は待ち

時間も長く小さい子供は長い間、大人しく静かに座って待つのも大変な為、待つ間の待機場

があると助かります。 

・総合庁舎（県）機能をセットにし、集約してほしい。 

・新庁舎（駅北）の広場スペースが無駄。経済活動を創出するような複合施設を望む。 

・窓口に手続きに行く時子どもを連れていくと待ち時間にぐずったり泣いたり困ることがあ

り、市役所へ行くのを躊躇してしまいます。待ち時間があるのは仕方がないことなので待ち

時間に楽しめるようなスペースがあると、子ども連れでも気軽に行けると思います。 

・読書や学習スペースがあれば若者が気軽に利用でき若いうちから親しみがある施設になると

思います。 

・駅直結階以下は商業スペース、イベントスペースとし、市役所はそれより上の階にすべき。

駅北～南への人の流れを作るべき。 

・できるなら道の駅みないた物産展あってもいいかなと思います。 

・多治見駅通路から直接新庁舎、北庁舎へ来庁できるように整備して欲しい。 

・リラックスして気軽に相談が出来るスペース。 

・最上階に大食堂をお願いします。以前住んだ町の例です。昼食時には職員は利用しない（弁

当）。一般市民に開放。安くて早くうまい。近所の工場、病院、学校その他保育園のママ友

等とても便利でした（転勤族の妻）。 

・雨が降っても駅南のショッピング街から濡れる事なく新庁舎へ歩いて行けたら良いです。 

・市主催のイベント（観光・史跡・店・産業）以外のコンテンツとして、芸術分野の美術、音

楽、ダンス、それも陶芸以外のモノの創出、発表、成長を促していけるコンテンツに着目し

て欲しいです。陶芸のみに絞った「街作り」は限界と思います。史跡や市民が活躍出来る美

濃焼以外のモノがまだ発掘されずに眠っています。街の遺産で美濃焼以外のモノに目を向け

て下さい。「美濃焼」にこだわらなければ市民がもっと活躍出来るようなコンテンツがあり

ます。「美濃焼」以外のモノに知恵を絞り、目を向けて下さい。市民が活躍出来ればタジミ

は生まれ変わるでしょう。陶芸家以外の人はココを出て行かざるを得ません。 

・建物については必要最小限の予算、大きい物はいらない！1階フロアを業務、2F、3Fを駐

車スペースがよい。近い将来、日本の人口構造上、人が少なくなるのは避けられない！ 
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・近場に本庁舎・駅北庁舎ができるのは若い世代もそうですが、高齢の方、移動手段がない方

にとっては、とてもいい建設だと思いました。ただ、お金がかかるぶんどこかで節約をして

いくのは大切かなと率直な意見を書かさけていただきました。できるならば、北庁舎、新庁

舎の間に橋などを作ってわざわざ外にでなくてもいいようにするのはどうでしょう！？ 

・聞こえてくるのは市職員の利便性のためとの話。雨が降っても日ノ出町まで歩いていかなく

てよいというイメージ。雨に濡れない。 

・土日にも利用できるスペースがあるとよい。（個室） 

・広場（こけい用水）やぽかぽかの利用前後に飲食できるスペースがあると嬉しい。 

・駅北はマーケット等で人が集まりやすいので、1F、2F に飲食店や雑貨店などの商業施設を

入れて人が集まってにぎわうなら新庁舎を建てても良い。店が入らないなら建てるのは反

対。駅北はハザードマップで水害対象地区なので、できれば別の場所に建てる方が良いと思

う。なんとなく遊びに行こうかなと思える場所にしてほしい。 

・新庁舎建設に関する事ではないのですが、休日開庁日、現在は月一日ですが、中旬頃の土曜

日にももう一日増やすことはできないものでしょうか？ 

・有事に備える 本庁舎（日ノ出町）跡地に市民プール（スパ・サウナ） 

・小さな子供がいるので子育てに関するスペース保育園幼稚園みたいな施設ができるとありが

たい。 

・若い夫婦や子供達が交流できるスペースができるとうれしいです。 

・1日子供を預けれる施設が欲しい。 

・一時預かりの幼稚園保育園や児童館ができて欲しい。 

・食べるスペース・飲食店・図書館ができて欲しい。 

・習い事か文化センターが欲しい。 

・銀行の ATMが（JA、UFJ）土岐市役所みたいに欲しい。 

・職案ができて欲しい。 

・幼稚園ができてほしい。☆映画館が欲しい。 

・映画館が欲しい。 

・駅北庁舎と合わせて用事が簡潔に済むようにしてほしい。 

・飲食のスペースについて 庁舎で働いている方たち、それと市民、学生さんも気軽に利用で

きるようなランチのお店を作れば交流も広げられると思います。 

・レストランとネットカフェ、ワークショップ高齢者向け教室 

・健常者、障害者分け隔てなく全員が歩きやすく移動が円滑にできるような構造になることを

望みます。 

・庁舎内の各部署等がわかりやすいように、庁舎の出入口付近に、全体の配置図、エレベータ

ー内、各階の階段、エスカレーターの昇降口付近にその各の配置図と案内図を設置してもら

いたい。 

・防災・災害時に司令塔となれる庁舎（通信設備の整備、対震設備の整備、発電・蓄電設備・

ヘリポートの設置等がなされた庁舎） 

・図書館など学生が学びに利用できるスペース 

・誰もが利用しやすく窓口がわかりやすいとありがたいです。 

・また、住んでいた地域は子供の遊び場が充実していました。大きい子も小さい子も関係なく

のびのびと遊べる場所がありました。多治見市役所のぽかぽか広場を利用してみて下さいと

言われ行ってみると狭い 1部屋にたくさんの子供（多い日は断られる）に大人。どうぞ、ど

うぞとおもちゃの譲り合いに、走り回るお兄ちゃん達に小さい子もいるから、あまり走り回

らないように言われている姿。ここがおススメできる子育ての施設？と正直ビックリしまし

た。これで子供がのびのび遊べるのか？親同士で仲良くなれるのか？そう思いました。3回
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くらい利用して行くの辞めました。もっと子供も親も行きたい、ここで自由にのびのび遊ば

せて良いんだと思える環境を作ってほしいです。 

・展望台、フォトギャラリー、多治見の食べ物屋が交代で出店するスペースなどがあれば、用

がなくても行きます。 

・場所の活用として、法テラスなど、気軽に相談できる窓口の常設がされると良いのでは。以

前、図書館の学習スペースで自習中に、隣室から、借金の相談の声が筒抜けだった。プライ

バシーを守れる部屋で相談ができると良いのでは。 

・新庁舎の玄関、床、トイレや休けいスペース等に、多治見の産業物であるタイルや陶器等を

利用したものがあれば良いと思う。今ある庁舎の内部以上に入ってみて驚くくらいの感じが

良いのでは。 

・情報技術（IT、ICT、TOT）を多用し、物事をより早く処理できる様にしてほしい。また、

これらの知識を良く身につけた職員の数を増やしてほしい。 

・うまくはいえませんが、意見をいえるような箱など作ってもいいかも。乱筆できたない字で

すいません。 

・安くておいしい、ボリューミーなランチが食べれるなら新庁舎に足を運びたい。それ以外は

なるべく足を運びたくない。 

・多治見駅↔本庁舎↔駅北庁舎を自由に往来できる連絡通路（多治見駅の 2階部分と連結す

る） 

・郵便局の設置 

・問 6 小牧にある「こまきこども未来館」親子で楽しめる室内で安心とても素晴らしい施設

で、市民なら無料で利用できる。スペース的にもムリだが多治見にもあるといいなと思って

しまいました。 

・子供と遊べるスペースがあるといい。当日にあずけれる託児システムがあると役場での書類

系の手続きをしやすい。 

・イオンとかにあるテーブルの中に子供イスが内蔵されている食事させられるスペースがほし

い。 

・駅→新庁舎→駅北庁舎すべて通路でつながって行きやすい 

・可能であれば虎渓公園と一体化したオアシスのようなエントランスになり人が訪れやすいに

ぎやかな空間になり、そこから市民の意識を活性化できるような情報提供もできるような所

になればよいなぁと思います 

・ネットで予約して整理券を受け取る仕組みを導入していただけると助かります。 

・小さな子どもがいて、支援センターを利用させていただいています。多治見は夏あつくて外

でなかなか遊ばせてあげれないので、室内遊具、アスレチックがあるといいなと思います。

また、そのまま遊んでお昼ごはん食べて、また遊べる場ができたらうれしいです。支援セン

ターで仲良くなった方たちと市役所でごはんをして合流したいです。すてきな市役所楽しみ

にしています。 

・市役所は、シンプルに役所の機能を果たすだけで良い。誰も市役所に遊びに行きたいとは思

っていない。財政難で大変な時に節約する事はあたりまえで有ると思う。市役所に色んな施

設を併設し、どれだけ稼働率があるか調査したのですか？各地域には公民館などが有り必要

だとは思わない。市民の税金を無駄にする事は許せない事だと思う。 

・民間オフィス、商業施設やイベントホール、展示ホールなどを含む、総合的に人の集まる場

所であるといいですね。（例 春日井市役所のように…） 

・受付け(相談・窓口・案内窓口)を設置してほしい。 

・この先支所だけではなく本庁を利用する場合があり、多治見駅より(二階改札口より) 直接

本庁へ行けれる様屋根有り歩道橋を設けてほしいです。無理ならば一階から本庁、本庁から

北庁舎への屋根あり歩道を設けて下さい。 
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・入り口から入った時に、案内(看板など)を分かりやすくしてほしい。 

・本当は、新庁舎建設には反対ですが、建設されるのならばイベントや芸術鑑賞ができる広く

なくても良いので、質の良いホールが欲しいです。 

・天候が悪くても子供が安全にのびのびと遊ぶことができるフロアもあればお母様方も色々な

方とお話しをする機会もできて、子育てに役立つのではないでしょうか？かと言ってただ贅

沢なものを作っても利用しなければ税金の無駄使いです。市民の皆さんが有意義に過ごせる

利用価値のあるものをお願いします。 

・民間の商業ビルの併設をと考えます。高層になっても良いと思うが。 

・駐車場の負担がなくなること、土日祝等夜間に手続きできる内容が増えてほしい。(市役所

の手続き等のためだけに休まなくてはいけないのも困るため)  

・災害時や対策面では市役所はもちろん、各地区公民館や学校等への備えもしっかりしておい

てほしい (市役所まで距離があるため各地区ごとの対策も万全であることが大事） 

・アニメのイベントや芸能人のイベントができるホールがもう 1つくらいあってもいいと思

う。（バロー文化ホールが遠すぎて SNSで不満をよく見るため。) 

・初めて訪れる者でもひとりで目的の窓口まで行ける案内板や表示、色別等がされることが理

想。 

・何度も訪れるものではないので、やはりインフォメーションを設け、玄関や窓口に入った際

に声かけ(あいさつを含む)してくれる人がいると、迷わなくて済んでありがたい。 

・たまに訪れる市民が困らない工夫もありがたいが、日々そこで勤務する皆さんにとって快適

な職場であることも大切だと思う（空間のゆとり、空調、動線の効率化等） 

・屋上緑化 

・周囲の緑化と公園 

・市民交流やにぎわいの場をつくるのはいいが基本的な市役所としての機能が維持または向上

するように工夫が必要だと思う。 

・とにかく窓口業務が効率化していただけるのであれば、市役所に長居する用事はないので、

市民交流スペースは全く必要ないと考える。 

・1F,2Fは市役所、3F,4Fは多目的なフリースペースでクラフトフェアやライブ、映画上映、

朝市、陶器市など多治見市の長くて暑い夏の時期でも楽しくイベントが出来るようにしたら

楽しいと思います。そして屋上は屋上庭園を作って(菜園でも OK‼）その野菜でビアガーデ

ンにする♪ 霧のシャワーで少しは涼しくして。 

・多治見で住んで 30年、市役所には数回しか利用がない。防災拠点としての活用が望まし

い。 

・身内の死亡後の手続きに行ったが各番号の手続き窓口へ回るのは大変だった。今後高齢者も

増えるので専用の窓口を設置し全てを一ヶ所で手続きを終えられるとよい。 

・暑い街のイメージを払拭する為、屋上に庭園を造ったり、壁に植物をはわせたりして涼しい

イメージにするといいと思います。 

・多治見駅から新庁舎に直結するデッキを設け、そこから新庁舎の展望デッキへ昇るエレベー

ターを利用し、市を一望しながら飲み食べしてみたい。 

・虎渓用水広場や噴水など水に触れやすい遊び場が多い為、子どもがいる者として、トイレに

着替え台やスペースがあるとありがたいです。イベントをよく虎渓用水広場でされているの

で、靴をぬいで着替えるスペースと併用とか？ 

・趣味の発表の場があって、いつもなにか発表されているような市民が集える場があるといい

と思います  

・駅の方のオープンスペースに屋根がないと使いにくいですね 

・新庁舎と駅北庁舎を行ったり来たりしなくても良いようにお願いします。 

・駅ピアノを本庁のロビーに持ってくるといいと思う 
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・雨の日でも行きやすいように駐車場や駅、駅北庁舎などがつながっていると嬉しいです。 

・図書館が併設されると利用しやすいと思います。 

・日曜日や祝日などでも子供(小さな子や小学生など)が遊べるスペースやアスレチックのよう

な遊び場や年寄りがゆっくりできるスペースなど、幅広い年代の人が利用できる場所になる

とありがたいです。 

・待合の椅子が少なすぎではと思います。 

・広くていろいろな遊具や学ぶ事ができるキッズスペースが欲しいです。年齢で遊べる場所が

分けられていて、0歳児から小学生頃までが数百円で利用できたらいいなと思います。共働

きのため、我々の帰りが遅くなる時があります。キッズスペースみたいな安全で大人の目が

ある環境があると安心でき、大変助かります。 

・子供食堂みたいなのもあったらいいなと思います。 

・スターバックス入れてください。 

・飲食店が少ないから入れて欲しい。 

・一階に待合室、フリースペースが欲しい。 

・多治見の特産品などのスペースがあると嬉しい。 

・多治見市の仕事、転職等のコーナー、仕事がアピールできる場所の充実 

・生活面でもっと行きたくなるような場にしてほしい。例えばカフェやフリマ 

・市役所まで行く事が中々無いので、行った時にはキョロキョロしてしまいます。今でも、や

って下さっていますが、何でも聞ける案内係さんの存在は、安心できます。 

・先ほども記入しましたが、商業施設・飲食店などを併設してほしい。ただし南側のプラティ

のようにハコだけ造るのではなく、きちんと客を集められる人気の施設を誘致して活気のあ

る場にして下さい。 

・南海トラフ地震による災害時の対応が、すぐ対応可能な備蓄や拠点になる場所が必要である

と思います。 

・また、壁面外部には超大型スーパービジョンを設置し、市からの広報、ニュースなどを流せ

るものとする。場合によっては企業からの広告わ募って広告収入を得るのもアリ！ 

・基本的に用事がなければ行くことはないが、たまに行くと待たされることがある。その時の

混み具合にもよるが対応は早い方が良い。窓口は多いほうが良い気がする。ただ、それほど

利用する機会はないので現在のような構造やシステムで問題ないと思われる。 

・学びパーク(図書館)の学習スペースは人気で 20時まで中高生がたくさん利用しています。

高齢者や社会人も利用している方がいますが、利用しづらそうです。無料で勉強できるスペ

ースがあると良いと思う。 

・新庁舎建設にお役に立たない内容もありますが、お許しください。多治見市の向かう方向性

に沿わないであろう点もあると思いますが良ければ何かの参考にされてください。住民転出

入時の手続き（警察、郵便物等）が JR多治見駅隣の１つの場所に集約されてると利便性が

良いと感じます（他県から住む際に住み易い）。現在でも割と駅近辺に集約されており有り

難く思っています。 

・庁舎が 2つに分かれていて、現在でもどちらの庁舎に行けばいいのか混乱が起こることがあ

ります。建物の外側でどの課が入っているのかが分かると、調べて、1度受付に問い合わせ

る手間がなくなると思いました。 

・何か用事がなければ市役所に行かない人が多いと思います。市役所の人の出入りを多くした

いのであれば、庁舎での学生さんの作品展示やイベント開催（実施されていたら申し訳あり

ません）などで、市役所への来庁機会を増やして、市役所へ行く抵抗をなくすと、普段から

訪れやすくなるのでは思いました。 

・新庁舎内に売店やカフェ等の物販スペースを設置してほしい。 
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・子供が小さい時によく北庁舎を利用しましたが、子育て支援センターのある階のトイレです

ら、棚や荷物を置く場所や上着をかける所が少なすぎて困りました。おしゃれなトイレも良

いけど機能性も充実させて欲しいです。 

・図書館の分館みたいな所があると、みんなもっと本を借りてくれると思います。 

・高齢者の免許返納にともなう新庁舎への交通の利便性ともろもろの手続きがもっと分かりや

すく、スムーズに出来るように考えて欲しい。 

・外国語対応してほしい。（表記、翻訳機、外国語話せる人の常駐） 

・インバウンドや観光客を取り入れる工夫をしてほしいです 

・おつかれさまです。SNSやスマホだけでなく、リアルな人や動植物との触れ合いを通し元

気を与え合い市民が元気になる機能のある場所があると嬉しいです。 

・経済的補助機能（おしごと相談所） 

 職安的機能、仕事さがし、仕事相談、老若男女、庁舎内のお店内で気軽に出来るバイト、

人を通した安心出来る職場の提供など（←SNSやアプリによる仕事探しの潜在的不安、老

人でも、年金ぐらしでも、少しでも働きたい人がいる） 

・肉体的補助機能（おからだ相談所） 

 格安ジム、ボルダリング、ヨガ、ダンス、各種健康検査機（血圧、血糖、体組成、骨密

度、肉体年齢、脳年齢など）、食事、栄養、ダイエット相談（←体に関心や不安があっても

なかなか始められず続きにくい） 

・精神的補助機能（おこころ相談所） 

 鬱、孤独、悩み相談、リアルなお喋り場、動物カフェ、植物カフェ（←SNSでの相談で

は情報が少ない言葉だけで温かみがない、動物や植物が好きでも自分で飼えない） 

などいろいろ肌感のある関係性が出来る場所があるといいなと思います。 

・すぐに手狭にならないように多目的スペース・間仕切り改修が簡単な構造にしてほしい。 

・どの世代にも利用しやすいような勉強・読書できる落ち着いたスペースがあるといいと思

う。 

・子育て世代にも来庁しやすいようなキッズスペースや手続き間のお預けサービスがあるとい

いと思う。 

・駅近郊は商業として栄えさせる様に街設計した方が良い。あえて映画館とかを持ってきて、

駅周りに店を誘致する事で土岐～中津川などから人が来ることになる。 

・エレベーターで目的フロアに行くことができること。 

・一部業務でも良いが土日も開庁してほしい。 

・障がい者ウィーク等に合わせ、市役所が率先してクワイエットアワーを実施してほしい。 

・ワンフロアで完結させる。中心に待合場をつくり囲むように窓口を配置して案内をわかりや

すく設置。 

・新庁舎建設にあたり、土日も開設している出張所も開設してほしい。 

・ワンコイン食堂（県庁にもある)とかバロー食堂みたいな安くてコスパのよい lunchが食べ

れると市民同士で交流ができ、活性化に繋がると思う。 

・災害にも強く、非常食がストック出来る対策も欲しい。万が一の時にでも市民が困らないよ

うに市民全員に行渡るよう備蓄出来る様な対策等 

・子供達が、安全で、待ち合わせは市役所で！的な大人の目もあるからそんなスペースもあっ

ても良いと思う。 

・小さな子供を持つ親の意見にはなりますが、夏は暑くて公園で遊ぶことができないので、北

庁舎の三階のぽかぽか広場や各地域の児童館のようなところではなく、一階のワンフロアに

公園のように体を使って遊べるところや、大人や学生さんも利用したくなるような図書館や

カフェスペースなど、どのような方でも入りやすいオープンなスペースのある市役所が理想

です。 
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・地域物産店などは絶対にいらない。可児市の子育てセンターマーノにある所を見てそう感じ

た。多治見駅からの徒歩圏内には魅力的なお店がたくさんありますしね。 

・市内の小中学生の作品を発表できるようなスペースがあったら良い。 

・市民の役に立つ所が市役所。市民の為に夜遅くまでとは言いませんがせめて土日やりましょ

うよ。別に交代制でできるはず。 

・せっかく駅隣接なんだからしっかりした商業施設と宿泊施設や温泉、映画館、人が集まる場

所にして欲しい。病院でもいい。宅配ボックス、コンビニ、図書館、郵便局、学べるスペー

ス、料理教室、市民なら安く借りられる教室。 

・地域活性化に繋がる、イベント時など近隣市からも駅を利用して盛り上がるような催事も取

り組んでいただきたいです。 

・雇用を生むために起業する人たちを増やす必要があると考えている。そのため、勉強会や講

演等のイベントが開催できるスペースや、交流が図れるようなスペースを設けてほしい。 

・お客さんが出入りするスペースはできる限り太陽の光が入るような(大きな窓や扉)設計にし

たらどうかなと思います。そしてこれは、景観だけでなく防犯効果もあるのではないでしょ

うか。 

・重要書類を持参される方が多いからこそ、視界が制限されることのない空間にするべきだと

思います。また、もしそこにキッズスペースがあるなら沢山の大人の目に触れる(市役所内

外から見える)ので安心できそうです。 

・バロー文化ホールのような施設を併設。 

・映画館、ショッピング施設、商店街、ファストフード、飲食店、スーパー、コンビニ 

・ふるさと納税や多治見の名産が手に入る 

・おみやげ・贈答品売り場 

・各階の休憩スペースに電子機器対応スペースを完備(Wi-Fi、スマホ充電) 

・インターネット個室ルーム、ビデオ zoom会議ができる個室ルーム、ワーキングシェアルー

ム、 

・確実に駐車場は取り合いになり道の渋滞も予想されるので、広い自転車置き場を設置して欲

しい。 

・東濃信用金庫の ATMを入れて欲しい。 

・高齢者の憩いの場を作って欲しい。 

・多治見市の観光案内所、多治見市の歴史案内所のようなのがあるといい。特に歴史案内所的

なものが無くはないのですが物足りないのと、気軽に利用できていない。 

・イベント事や憩いの場、交流スペース等利用する人が一部の人間ばかりになってしまうので

はないか？利用しない人からしたら不公平に感じると思う。 

・用事がない限り立ち寄ることがない施設だと、予算等で厳しく指摘される気がします。現在

の施設でも 1F 以外よったことがありません。コンビニや軽食等の施設あれば人の流れがで

きるので活気が出るのではないでしょうか？ 

・子供が自由に勉強等に利用できるフリースペースがあると良い。 

・スターバックスを併設して欲しい。 

・政府とは市民が面倒だと思うことのサービス機関であり、あまり市民の娯楽や趣味、生きが

いに関わるべきではないのではと考えます。関わっても無力だしかえって足を引っ張ること

も。ひたすらインフラ整備と、税金などの事務処理等の簡素化に徹して欲しいです。それ以

外の施設は個人的にはいらないです。それなら税金もう少し安くして欲しいです。 

・ただ大地震、大津波に対応できるペットと同伴できる避難所、特に標高 300～400メートル

級にある避難所、公共設備はあったほうが良いのではと思います。（起こり得る最大級の遡

及津波は 500メートルなのでできたら 500メートル以上がベストとか）大災害時に消防、

警察、市政、病院、避難所、自衛隊が機能しないのでは悲しいです。ぜひこれらの設備を高
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台へ移動して欲しいです。市役所は大津波に沈んでもいいですが、大災害に対応できる山の

中の自然と調和した避難所なら欲しいです。 

・ジムやプールなど、スポーツクラブと合体させ、『静』から『動』に変わると、市に活気が

でるのではないか。 

・高齢化に伴い地区事務所で殆んどの事が出来る様にして頂きたいです（期日前投票） 

・最上階は展望できるスペースと飲食できるスペースがあると良いです。難しいことかもしれ

ませんが、将来の駅周辺・大きくは多治見市の発展に寄与できるものになると嬉しいです。

用が無くても行きたくなる場所があると良いです。 

・地域の交流ができるイベントを開催してほしいです。 

・現状、玄関ホールなど無駄な空間が多いように感じる。売店、食堂、休憩所など具体的に利

用出来る施設を配置するべきと考える。 

・子供たちが遊べ、ピクニックができる公園を併設希望。 

・子供が楽しく遊べる空間を作ってください。 

・普通に暮らしていて、市役所に行く機会があまりありません。駅北庁舎だけで十分な気がし

ます。なのでアイデアとかはありませんが、駅から近いこともあり、学生が集まれる場、高

齢者の集いの場、イベント会場等があると良いと思います。 

・以前 駅北庁舎では用事が済まず、本庁舎へ車で行かなければならなかったので大変不便な

思いをしました。一ヶ所で用事を済ませる事が出来るようになれば、有り難いです。 

・障害者の方やお年寄りの方などが不便なく来られるような対策も必要。 

・南側と同様に JR駅コンコースと新庁舎の 2階が直結したレイアウト 

・高齢者のため、なるべく上下の移動（エスカレーター、エレベーター、階段等）が少なくな

るような各課の配置が良いと思います。 

・多治見の人々が有効に使えるスペースが欲しいです 

・もし作るのであれば、多治見市楽しいなと思えるようなイベントや子どもの遊び場を増やし

てほしい。 

・多治見には市民の健康診断専門の施設がないので、既存の保健センターを拡充する形で、X

線等も備えた市民検診センターのフロアも作って欲しい。 

・多治見は駐車場だらけで、街並みを彩る街路樹や公園、マンションや住宅の植材が少ないの

で、新庁舎周辺には虎渓用水広場と繋がるような桜の並木等を植えて欲しい。 

・駅周辺に飲食店が少ないので、入ってくれるとありがたい。 

・新庁舎では駅に近い立地である特長から多くの市民が市の政策を目にできる工夫をしていた

だきたいと思います。 

・市役所での手続き以外でも活用できる場所になるとよいです。 

・学生が多く利用する場所なので、勉強や図書館スペースを作ってほしいです。 

・市民の為のイベントやカフェスペースがあると利用する機会がふえると思います。 

・雇用先が直ぐに紹介できるようなハローワーク出張所を設ける。 

・カジュアルな結婚相談室を設ける。 

・生活に不安な人が気軽に立ち寄れる窓口を設ける。 

・介護なんでも相談口を設ける。 

・問 5 市、県税の使いみちの用途が明白に解るものを、大きく表示してほしい。 
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② 駐車場整備に関する意見（157件） 

 

・駐車場スペースが狭い。ぜひ新庁舎実施してほしいです。 

・北庁舎の地下駐車場は満杯の時が多く、かつ入りかけてから時間がかかりそうに思って他の

(駅北)駐車場へ変更しようとしても抜け出れない構造なので、最初から駅北駐車場へ向かう

場合が多い。風雨の時はめんどうなので新しく駐車場を作る場合も含めて外の駐車場から新

本庁舎、北庁舎までの通路は屋根付きにして欲しい。理想的には新本庁舎にも地下駐車場を

設け、北庁舎の地下駐車場とドッキングさせるのが希望。 

・狭い所に建ててもしかたがない。無理。駐車場が地下は入りにくい。 

・駐車場は狭く利用勝手が悪いように感ずる。急ぐことはない、新たな発想で”未来を視る”建

物にして欲しい。(AI 技術 DXを積極的に取入れる等） 

・市民が利用するのは現在の駅北庁舎が大半だと思う。わざわざ本庁舎を一緒にして駅周辺の

車の量を多くするのは反対。本庁舎は色々な業者が訪問するので、車の通行量も増える。現

状でさえ多治見市中心部の渋滞はひどいのに、さらに渋滞を引き起こす事には反対です。

ICT化を推進して駅北庁舎で全ての業務が出来ないのか再検討してもらいたい。十分な駐車

場を完備しない市役所はあまりないと思う。同一敷地内の平面駐車場が基本だと思います。

これ以上の渋滞は勘弁して下さい。駅北立体駐車場も遠すぎます。 

・駐車場が不便になりそうなので、「人が集まる場」にするのであれば、地下駐車場の整備や

隣接する土地を駐車場にする等のことが必要だと思う。 

・年齢的に自家用車で出掛けると駐車場に困るので広いスペースの駐車場がほしいです。 

・駅前のＰが少な過ぎる。 

・問 7にあった駐車場について、駅北庁舎でも時間によっては駐車場に入れるのに並んでいる

事が多くある。立体駐車場が満車になる事はよほどないが駅北に新庁舎が出来たら混雑が予

想される。問 6にある様に市民に広く利用、開放される施設を目指すのであればなおさら。

多治見市内でも公共交通に差がある。新庁舎完成を楽しみにしています。 

・立体駐車場は少し距離があり、子供連れ、高齢の方は利用しづらい。(雨などの時は特に) 

・多治見市役所には駐車場が少なすぎます 他市とくらべて非常に不便です。現代は車社会で

すから庁舎の前に広い駐車場を作るべきです。 

・新本庁舎にも地下駐車場があれば、高齢者や障がい者にも優しいのではないですか？ 

・駅北庁舎は駐車場が狭く、車での利便性が低い。駐車スペースを増やすことが、第一だと思

う。本庁舎の中の部署を駅北にもってくるための新庁舎ならば止めたほうがいい。日ノ出町

駐車場に新庁舎を建て、今の新庁舎スペースを立体駐車場にしたほうがいい。現在の車社会

で駅の近くに駐車スペースの少ない施設を造るのは先の発展の可能性が少ないと思う。土岐

市役所を見習ってほしい。 

・地域住民が市役所を訪問する際、主な移動手段は自家用車となると思われるので駐車場の整

備は不可欠と思われる。駅北立体駐車規模の駐車場を新庁舎予定地の西側に整備し、利用者

の利便性を確保して欲しい。 

・駐車場は不要！ 

・建設費が 1.5倍にまでかかるのならわざわざ新しい庁舎を建てる必要はない。新庁舎建設よ

り北庁舎直結の駐車場がほしい。駅北庁舎は駐車場が少なすぎる。 

・車社会なのでとにかく広い駐車場の確保。 

・駐車場の空状況をネット発信。 

・その他デジタル化は進めるべき(省力化) 

・毎日といっていいぐらい駐車場が少ない為、利用できない。駅北もほぼ満車！ 

・便利でつねに駐車できる場所が必要！ 
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・駐車場の確保拡大 

・駅北は駐車場も満車が多く立体駐車場もちょっと遠いので…本庁舎の場所のほうが好きで

す。 

・新庁舎を作れば便利になると思うが駐車場が少ない。 

・駐車場を広く出し入れしやすい様にお願いします。 

・止めにくい、出にくい駐車場は嫌です。 

・駅北庁舎の駐車場が満車な事が多々あるので、子育て系の教室に参加する時などに「今日は

満車ではないか」「満車かもしれないのでどれくらい前に行けば間に合うか」など考えて行

っている。新庁舎ができ、ますますとめにくくなるのか少し心配。 

・立体駐車場はあるが、子どもと一緒にと思うとやや遠く、子どもの荷物も多いので使いづら

く感じる。そこを解消してもらえるとうれしい。 

・地下の駐車場は混雑する事が多く、立体駐車場は庁舎から遠いので利用する事は少ないで

す。可児市のようにいつでもさっと駐車できる市役所であってほしいと思います。駐車場が

少ない事が一番不便のような気がします。 

・駐車場の確保は必要だと思う 

・高齢運転者が多くなると思います。駐車場内の明るさ、カーブのなめらかさ、高低のない駐

車場にしてほしいですね。 

・立地の駅裏は便利ですが今の駐車場（地下）は使い勝手が悪い。 

・駐車場へ行くのに徒歩を少なく雨にぬれずに行けるとよい。 

・市役所の自動車の駐車場はどうなるか。それにより自動車による多治見駅利用が不便になる

ような気がして心配です。 

・とにかく駐車場をまともに設けて頂きたい。駅北は駐車場に入るのに渋滞し、バックもでき

ない。多治見は車がないと生活が出来ないので、まずは駐車場。年寄りも増えるので作って

下さい。不便な市役所、不便な町。子供たちは多治見へ戻ってくることはないと思います。 

・本庁舎の駐車場は入庫・出庫及び駐車が楽である。 

・本庁舎利用者の利便性向上のため、本庁舎内に駐車場が必要。 

・地下に入らないのが良いです。 

・問 7 駐車料を無料にしない。増加分に当てる。 

・駅北庁舎の駐車場は年寄りには出入りが難しい。新庁舎にはゆったりとした駐車場が欲し

い。 

・駅北庁舎で必要な用事が全て出来れば交通の便も良いので良いと思います。しかしながら駐

車場が地下で少ない為、近場の駐車場が使えると良いと思います。 

・高さのある車を停められる立体駐車場もしくは平面駐車場を作ってほしいです。 

・駅から近く移動手段が困難な高齢者には現予定地が良いと思います。 

・地下に駐車場を作ってほしいです。 

・駐車場を作って下さい 地下は危険です。 

・駅北立体駐車場は、子ども連れにも高齢者にも全く利用しにくい。地下はいつも満車。この

上残りの部署をもって来てどうするつもりか？駅のすぐ北に庁舎が必要か？ 

・最新の施設、バリアフリーが不十分等も必要かもしれませんが、考えすぎては 100％は無理 

1つでいいのでは 例えは駐車場を整備する場合ふだんは駐車場でも緊急時は避難場等に転

用できる施設 

・駅北立体駐車場の月極スペースを広げてほしい。もう少し市民が使いやすい駐車場にしてほ

しい。 

・新庁舎を建設する事は賛成だが高齢者が利用しやすい施設にしてほしい。例えば高齢者や遠

くから来庁する人にとって駐車場は必要不可欠である。現在利用できる駐車場は地下、遠方

と利用しづらいので、皆が利用しやすくして下さい。 
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・障がい者です。地下駐車場は非常にせまいです。駅北立体駐車場から歩いて行くのはとても

大変です。新たな駐車場の整備をぜひお願いします。 

・駅北立体駐車場は庁舎との距離があり、利用しづらいです。 

・駅北庁舎の地下駐車場も時と場合によっては待ち時間を要する事があり、一度はまると引き

返す事も出来ません。 

・新庁舎建設の際は地下駐車場できれば 2階建てにして、現在の駅北庁舎の地下駐車場とつな

げてほしいです。どちらの駐車場にとめても地下を通って希望する庁舎へ行けるようにして

ほしいです。(わざわざ地上に出て庁舎に行かなくても済むように) 

・駅北になると職員の駐車場も必要となりますがなるべく交通機関を使い、市民の駐車場確

保。立体駐車場は 1F月極の方がおさえているのでなるべく 3～4Fへ。 

・イベントなど近くの方ばかりが参加出来てます。駐車場確保、小学校の校庭等も利用。 

・新庁舎建設にあたり、周辺の混雑や駅利用者(送迎)のさまたげにならないようにしっかり整

備してほしい。まわりの有料パーキングも今の地下駐車場のように利用者は無料になると良

い。駐車場の確保はしっかりして下さい。 

・地下駐車場は大きく作り、その上に本庁舎を作る。 

・高齢者でも駐車しやすい駐車場にしてほしい。 

・多治見は車がないと生活できないため、役所の駐車場を増やしてほしい。バスも本数が少な

いので、駅に直結してても不便だと思う。 

・本庁までは遠く、なかなか行こうと思えないので、北庁舎ができたことはとても良かった。

新庁舎ができる事になり、逆パターンで川むこうの方々が不便にならないよう、きっと車で

来庁されるので駐車場の整備は大切と思う。 

・駐車場は近い方が良いと思います。 

・地下の駐車場は入りにくい。午前中は混雑。 

・現在の地下駐車場は使いづらい（狭い）。北庁舎を建てる時点でもっと考えて欲しかった。

立駐は離れているし、平駐がないのがネック。 

・職員の Pはどうするのでしょうか。 

・今の駅北庁舎の駐車場が足りてない‼ 

・家からは線路を渡らなくていいので便利になるかも。でも駐車場の確保が大変ではないでし

ょうか？北庁舎 9時前でも入れず並んでいることがあります。UFJの信号まで車がいる時も

あって駅に送ってもらう時困りました。 

・駐車場がどこに止めていいのか分からず行きにくいです。自由に行ってすぐ止めれる日ノ出

町市役所の方が行きやすいです。 

・多くの方が車での利用だと思うので、近くて止めやすい駐車場の整備をお願いします。 

・スムーズに入れる駐車場が有れば駅裏でも良いと思います。 

・駅北庁舎の駐車場は地下ですが、やはり入場しづらく感じます。出来れば地上に設けて頂け

ると利便性が良いと思います。 

・新庁舎の駐車場を増して欲しい。身体事情は多々あり、より近い方が良い。 

・問 7 多治見市民でも Pにとめれない。団地よりもバス停からなどのシャトルバスや公共交

通の面で、イベント時用の工夫をして欲しい。Pがないから、祭りにも行く気がしない。 

・駐車場の使いやすさ（無料・簡単）が来訪者、観光者にもよいと思います。まなびパークの

ようチケットを車内に置いておいても有効なシステムがよい。 

・駅北庁舎のように、地下駐車場を設けてアクセスしやすいようにしてほしい。（ICTの活用

で来庁頻度をある程度減らせても、その技術活用が苦手な方もいるので、来庁しやすいよう

にしてほしい。) 
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・地下駐車場を利用しやすい用にもう少し広いスペースで造って欲しい。高齢者なのでうまく

駐車するには今まで通りでは一区画が小さすぎます(希望)。長さも巾ももう少し広くして欲

しいです。 

・新庁舎では、今の本庁舎のような平面駐車場がほしい。→ベビーカーでも車イスでも利用し

やすいように。 

・駅近に建設する必要を感じません。問（7）の駐車場問題にもつながり…。 

・駅北立体駐車場は老人の方は利用がしにくい。（出入が困る）駐車場を考えていただきた

い。 

・隣接した大型駐車場、もしくは、地下駐車場を新設すべき。 

・今の地下 Pとつなげて広くする。 

・駅北庁舎の駐車場は混雑するとロータリーの車やバスの出入りに支障がでてしまいます。駅

北立体駐車場は利便性が低いらしくいつでも空いている印象があります。もっと利用者が駅

北立体駐車場を使用するような仕組みが必要になると感じています。 

・北庁舎と共有できる広い駐車場が必要。 

・駐車場入出のシステムをわかりやすく簡素化する。 

・現在、北庁舎を利用するのに駐車場で車を停めることが、一番不安です。しかし、将来人口

減少する予想があれば臨時的に近くに駐車場を提供して下さい。 

・市職員の方の駐車場を駅周辺の民間駐車場利用ではなく市で確保できないか。駅周辺で月極

駐車場を借りることが難しい状況のため。 

・駐車場を多く。 

・問 7 駅北庁舎地下駐車場に止める為、地上の道路上からずっと並んでいる事もあります

が、それは駅北立体駐車場迄止めに行かないからですが、建設費や土地高騰の折、今後はも

っと積極的に駅北立体駐車場を利用する様にアピールするべきだと思います。（立体駐車場

から庁舎迄雨天の場合、傘をささなくても良い様にアーケードの無い所をつなげて下さると

助かります） 

・いつも駐車スペースがなく困ります。立体駐車場は遠く駐車に心配の無く市役所の用事を済

ます事が出来るよう駐車スペースの拡大をして欲しいです。 

・地下駐車場と立体駐車場では足りないので、他に駐車場の確保を望みます。 

・新庁舎に業務が集中すると来庁者が現在より多くなるのは必然であり駐車場は立体駐車場を

主とするようだが庁舎と駐車場を離れすぎていて不便である。特に雨天のときなど大変だと

思う。公務員は建物に居て影響はないだろうが利用する市民は影響大である。庁舎の近くに

駐車場確保を願いたい。市民の利便性を考えてもらいたい。 

・駐車場を建物内に多く作ってほしい。（駅北庁舎は混雑時に外まで並ぶこともあるのと、入

る車と出る車が同じところあり幅が少し狭く感じます。）出入り口は別でもいいのではと思

います。 

・駅北駐車場はこむので何とかしてほしい。 

・北庁舎の地下の駐車場が出入りしづらいので、もし新庁舎でも地下駐車場を作るのであれば

出入りしやすくしてほしいです。 

・私が多治見に来た時まず思ったのは市役所に行くために駐車場に並ばなくてはいけないの？

とビックリしました。子供の検診には間に合わない、住民票を取にいくだけで 1時間近く

…。別の駐車場はとっても離れた場所。小さい子供や身体の不自由な家族を一緒に連れて行

くのに立体駐車場は負担すぎる。となると、どれだけ急いでいても地下駐車場が空くのが待

たなくてはいけない。なんて不便なんだろう…これが市民に来てもらう回数が多い市役所の

設備なんだ…とがっかりしました。 
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・来庁者の駐車場の件についてですが、駅北庁舎地下駐車場は駐車スペース（駐車台数）が少

なく、たまに利用したい時満車の時が多いです。駅北立体駐車場は、少し距離があり利用し

づらいです。市役所新庁舎に隣接した駐車場を作ることは難しんでしょうか？ 

・駐車場だけは、しっかりと整備して欲しい。今の北庁舎だけでも不便。 

・案 2 立体駐車場の 1F2Fは市役所専用とし、特別の券を出し、市役所で無料の印字をして

もらう。市役所に関係ない人は 3F4F 利用する。 

・駐車場を広くしてほしい。 

・駐車場の料金はやめてほしい。 

・今の駐車場が不便です。又駐車する事が大変です。特に高齢者には 

・現在の北庁舎にすべての部署を入れて、新庁舎の建設予定地は、市役所用の駐車場にすべ

き。人口も市役所職員が減る中で、新たに建てる必要は全く感じられない。 

・駅北立体駐車場は歩いて庁舎に行くには少し遠く、地下駐車場はいつも混んでいるので庁舎

近くに新たな市営駐車場があると便利だと思います。 

・新庁舎と駐車場との距離で障がい者にとって駅北立体駐車場の距離が問題になっているので

充分に検討してほしい。 

・駐車場にこまる。 

・北庁舎を利用していますが、地下駐車場はいつも満車で立駐に止めています。イベントは立

駐を利用し、本当に必要な方は、地下駐車場が理想です。 

・南口に立駐もありますが、これを利用できるとありがたいです。 

・駐車場は近くにあるといい。遠いと行くのにおっくうになる。 

・関係ない事ですが 現在駅北庁舎地下駐車場への入退時の不便さ、せまくて危ない。近くに

出来れば歩いて行けるので助かります 

・駅北庁舎の地下駐車場を待つ車の列で（信号で曲がれず）迎えにいきづらい（家族の意見）

何とかしてほしい。 

・問 7に 1つしか選択ができなかった 駅北庁舎と新庁舎の駐車場が兼用になるため不便を感

じる。障害者としては、北庁舎の地下駐車場を利用したいが混み合うと予測される 障害者

に優しい対応建設してほしいです。 

・小さな建物をいくつも造る必要はない。駐車場にしてほしい。 

・職員専用の駐車場を使用してほしい。 → 一般の方が使えなくなる。 

・利便性 現在の駐車場の入出庫は危ないです。入口・出口が別だと安心。障害者や高齢者の

利用が考慮されてないと思います。新庁舎建設の際には、駐車場についてしっかり整備希望

です。 

・もしも、地下駐車場を作るとなったら、新庁舎やまなびパークのようにカーブがある入口だ

と出入りが大変なので、直進できる道だと助かります。 

・新庁舎の駐車場が駅北の庁舎と立駐ということが残念です。（現在の駅北庁舎駐車場は使い

にくい、立駐は少し遠い） 

・駐車場に関して立体駐車場は平日は空いているが、土日や利用者が多いときは 5階まで埋ま

っていることもあるため、駅北に新庁舎を建設するのであれば駐車場も新たに作ってほし

い。新庁舎建設によって市民が得をするようにしてほしい。 

・駐車場を広くしてほしい 

・駐車場が問題だと思うので、駐車場を広くしてほしい。 

・【問 5】9番に書きました。駅北庁舎は駐車場が混み合ってる時は路上で並んで待ってる時

があるので、離れた駐車場で止める事もありますが、駐車場の面は大丈夫でしょうか？ 

・駐車場に入れない事が渋滞を招いており、地域に住む側としては迷惑きわまりない。ただで

さえとても混む現実を知らないのか？アンケートの駐車場の選択肢がおかしすぎ。予定地に
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は今現在の本庁舎に停められる車（現場作業者のような車）(背の高い車や特殊な車など）

はどこに停めるのか？どこに停めれるか？まで話してますか？ 

・駐車スペースがどうしても不足だと思います。立体駐車場にするとか沢山の車が駐車できる

よう考えて下さい。 

・ただでさえ多治見の駐車場は高いのに、さらに市役所が駐車場を確保したら、月極でかりて

いるこちらとしてはさらに高くなりそうだし、一般の人がこまるのでやめてほしい。 

・駐車場が不足しているので困らないようにして欲しい。 

・駅北立体駐車場は庁舎から少し離れており、お年寄りなどは不便に感じると思う。 

・駐車場の設備！今の地下駐車場はかなり狭い、車間の間隔も狭いです。ゆとりのある駐車場

がほしい。 

・駅北の駐車場は遠い。また、雨の日の利用が辛い。通路だけでも屋根があると助かります。

杖を利用しているので傘もとなると辛い。 

・ベビーカーは利用しづらいです。地下の駐車場からのエレベーターも狭いので譲り、次のエ

レベーターを持ったこともあります 広くしてほしいです。 

・現在ある地下駐車場のように市役所来庁者が優先的に使える駐車場があればいいと思う。 

・駅北立体駐車場も時間の余裕がある時はいいけれど急いでいる時や書類一枚欲しいだけの時

などに利用するのはとても不便。いつも３階ぐらいまでぎっちりで上階にしか空きがなく、

通路もそれほど広くないのでぶつかりそうになって怖いです。 

・本庁舎統合となると、最も心配なのは駐車場です。この地域の方は車利用が多いですし、小

さなお子様を抱えた親さんが、なかなか入れず、車で四苦八苦されるのではないかが心配で

す。遠くからの駐車場から歩いてくるのも大変かも。 

・駅北庁舎の地下駐車場は、初めて来庁する人にはわかりにくい。出庫する時もしにくい。高

齢者や障害者も多く利用するので、入りやすく、出やすく、庁舎に近いところに駐車場を整

備してほしい。 

・十分数の駐車場が確保されていれば嬉しいです。 

・あと駐車場がいつもいっぱいなので、新たな駐車場の確保も必要かと思います。 

・とにかく地下駐車場は停めにくい、使いにくい上に、時には近隣道路を渋滞させるほど混雑

している。昼休みのわずかな時間に用を済ませようにも近くまで行くことすら困難な事が何

度かあり、新庁舎画できたら更に混むことが予想される。何とかならないものか… 

・駅前と混雑する立地条件である為、駐車場での待ち時間が発生しないボリューム・最短の駐

車場が必要です。 

・車での来庁者が多いと予想されるのに、駐車場が微妙に遠い立体駐車場と地下駐車場のみな

のは、使いづらさを感じます。現在の本庁舎のような平の駐車場があると抵抗がないと思い

ました。 

・駐車場が足りない分を南側のプラティの駐車場も利用可能にしたら良いと思います。平日の

昼間は駐車場の空きが多いので。 

・駐車場は、建物と一緒もしくは隣接で有ってほしい。隣接の場合は外に出なくて渡り廊下み

たいに繋げてほしいです。 

・駅北庁舎は、駐車場の数が少なく、幅も狭いので、新庁舎はもう少し広くしてほしい。 

・自家用車で来庁できるように庁舎内に十分な駐車場を準備する。庁舎地下に駐車場が良い。 

・駅前は混みやすくなると非常に困るので少し遠くても混まないようなところに駐車場を設置

してほしいです。 

・音羽の庁舎の駐車場は入口に並んでいることが多いのでもう少しスムーズに停めれる駐車場

があると良いと思います。 

・集中すれば更に駐車場の少なさとか際立つだろう。（やはり一番近くの駐車場が使いたい） 
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・駅前の市役所だと有難い。今の本庁の場所が悪い。行きづらい為、場所選びを考えて頂きた

い。駐車場も立体は年寄には難しい為、立体ではない駐車場も考えて頂きたい。 

・駅北地下駐車場と立体駐車場を市役所利用する方専用にしたら駐車台数は足りる試算です

か？駅北庁舎は、赤ちゃんや幼児を連れた方や、介護が必要な方や障がいがある方が多くみ

えるので、今のように駐車がすぐにできない状況は解消してほしいです。 

・地下駐車場が空いていないときに感じたのですが、駅北立体駐車場からも雨に濡れることな

く移動できるように屋根を建物まで繋げてもらえると助かります。 

・駐車場が今のままでは狭いので、お金がかかってもしっかり作って欲しい。 

・市民病院ぐらい駐車場に入りやすくしてほしい。 

・今の地下駐車場は入りにくいし狭い。 

・駐車場の問題は大きいです。市役所に用事がある場合は無料にしてもらうなど対策してほし

いです。 

・近隣の駐車場から庁舎まで離れていても雨に濡れない仕組みになっていれば地下駐車場が混

む事もなくなると思う。 

・殆どの来庁者が車で来ると考えられるので、駐車場をしっかり整備してほしい。駅北立駐で

は遠いと思われます。 

・新庁舎建設は賛成であるが、以下の点についてお願いしたい。現在の駅北庁舎の駐車場が狭

いので、ゆとりのある駐車場がほしい。それに出入り口も含まれており現在の縁石の幅が狭

すぎるのでそういった部分でもゆとりがほしい。 

・子どもが病気を抱えており「駅北駐車場から駅北庁舎までの距離の徒歩もきつい」と言って

いるので、庁舎建物やより近い場所での駐車場確保をお願いしたい。 

・駅北庁舎駐車場への空き待ち渋滞が起きているときがあるので、混雑対策をお願いしたい。 

・保健センター利用者に地下駐車場が長時間占領されて午前中はなかなか駐車できず、昼も多

くの自家用車で来た人たちで駐車の順番待ちのためとめられず、夕方も周辺道路の混雑のた

め役所に近寄りたく無いと感じている。 

・市役所が駅前にあるのは便利だと思うが、地下の駐車場は入れない事が多く、立体駐車場は

遠い。なので結局コインパーキングに停めざる得ない。駐車場の問題が解消されればいいと

思う。 

・駐車場は今の段階で地下駐車場がいつも満車であり、お歳を召した方や小さな子連れには離

れた駐車場を利用しての来庁はかなり辛いので、新庁舎にも地下駐車場は必ずあったほうが

いい 

・駐車場が少ないと行きづらいので、庁舎の中か周りに作ってほしいです。 

 

  



 

23 

 

 

③ 新庁舎建設の方向性に関する意見（140件） 

 

・あらゆる立場の人にとって最低限のやさしさがある計画に。 

・多治見市らしい、多治見しかないような特色のある建物になって欲しいです（外見も内見

も）。 

・近代的というよりも地元を感じられる市役所が欲しいです。 

・「多治見市」を代表し、象徴する庁舎にして欲しい。計画では狭い、小さい、特徴がない感

が強い。市民が誇れるものにして欲しい。 

・贅沢でなく＝立派な物でなく、市民が使い勝手の良い建物。 

・誰のものでも無く利用する一般市民の為のものであってほしいと願います。 

・新庁舎建設賛成です。高齢者、障害者が行って利用しやすい庁舎にしていただきたいです。 

・人口減少に伴い、近い将来近隣の市町と合併し新たな自治体に生まれ変わる事はもはや避け

ては通れない道だと思います。その際、広域に亘る市域の市役所として機能すべく新庁舎で

あって欲しいと思います。本来、平成の合併計画の際、多治見・土岐・瑞浪・笠原は「東濃

市」となっておくべきでした。三市一町が一丸となり美濃焼を世界に打ち出す戦略や土岐・

瑞浪の土地に企業誘致をする等、弱小自治体が一市で行うより一つになって将来に向かった

方が良いと思います。政治的しがらみを乗り越え、この地域が 100年、200年先も栄えるよ

うな市の運営・計画をよろしくお願いいたします。 

・総体的に土岐市役所を参考にしてほしい。 

・公共建築物は長期に渡り使用できる様に建設すべき。100年-200年の単位で構想し、地域

の歴史や象徴となる趣きをもった建物としたい。市民が「壊したくない」「文化財にした

い」と思う設計外観デザインを希望します。駅北庁舎の様な無味乾燥でいかにも安く作りま

した的な建物は不要。 

・”市の中心的機能は市庁舎”に集中すべし。何があっても「まず庁舎」であって欲しい。そん

な庁舎に何って下さい。 

・仮に新庁舎をつくる場合は維持・管理費が出来るだけ抑えられる建物にするべきだ。 

・土日も自由に入退場できる居場所づくり。 

・新しい庁舎をたてて、職員の人の働く環境を改善してあげて下さい。 

・現行の 2ヶ所体制（本庁舎と駅前庁舎）から事実上の 1庁舎になることによって時間、経費

のダブリをなくして、効率的な行政事務を要望する。 

・駅北にある庁舎と連携し、もっと別の所に建ててほしかった。隣につくる意味がわからな

い。作ることが決定したのであれば、庁舎としてというよりも公共の施設＋観光や生活に役

立つ内容としてほしい。 

・市庁舎が駅に近いことは電車、バス等の交通路線が集中し、商業施設などが多い。通勤、通

学者も多いので明るく美しい周辺エリアにしたいと思う。市民や来訪者にも環境の良い駅、

市庁舎が存在する。ここから市内各地に明るく楽しい空気が波及し同じような拠点も増え市

全体が心身豊かな暮らしが永続する市になればと思います。 

・100年先まで想定した、駅周辺の建物として立派なもの、住みたくなるような洗練された建

物になることを期待しています。 

・使用する者に一番いい施設であってほしいので市職員他の方々の今迄の経験を生かして一番

いい方法を考えてほしい。 

・お金の無い多治見市は隣りの土岐市役所の様な立派な建物はいりません。（本音は誇れる建

物が欲しい）セントレアの建物でトヨタ方式に依って安価に創った様に外観は質素で okで

す。 

・駅の近くなので商工関係の施設とし経済発展に生かせる施設にした方がよい。 
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・市民が誇りと思える庁舎の建設を是非実現してほしい。 

・外観も美しい物。 

・普段生活していて、駅北庁舎だけでも困らないのではないか？と思うことがあります。新庁

舎を建設するのであれば、市民が「新庁舎が出来て良かったね」と心から思えるようアンケ

ート結果を活かしてもらえたらと思います。春日井市の「ぐりんぐりん」のように周辺の町

からでも人が集まって利用したい設備だと、街の活性化となるのではないかと思います。 

・本庁舎は古くて暗いと思われます。北庁舎が現代風なので比べると差があり過ぎると思いま

す。働く人達(職員の方)も気持ち良く仕事を行い市民の人々との交流も心地よくなれば新し

い庁舎が良いと望みます。 

・外観内装は豪華にする必要はなく、しかし多治見らしい所もあっていいと思う。→（道路の

補修・穴や白線を直して欲しい） 

・駅北庁舎と隣接してもらえば歩く人にすれば楽に両方が済ませるので良い。 

・駅北庁舎はタイルで出来た冷たい四角のビルなので、土岐市の市役所の様なあたたかみのあ

る、みんなが行きたくなるような建物にしてほしい。 

・未来の人（若い人）へ活用できる市役所にして下さい。 

・多治見市全体の利便性を考えたコンパクトシティの中核になってほしいです。 

・耐震性機能性デザインを踏まえた上で地場産業のタイル、陶器を活用し、多治見市役所とし

て今後 50年先を見据えた子ども、若人、老人が笑顔に包まれるような庁舎にしてほしい。 

・高齢者や障害がある方にも行きやすい優しい施設であって欲しいと願います 

・駅北庁舎はとても明るくて良いのでもっとタイルを目立つ場所に飾ったほうが、多治見らし

さが表現されると思います。 

・正直に言えば既存の本庁を整備し、活用した方が無駄がないのでは⁈と思っている一市民で

す。多治見に越してきた時から「財政緊急宣言」が発令されてきた市であるから余計にそう

思ってしまいます。が…建設が進んでいるのであれば多治見市の老若男女が集える行きやす

い庁舎になる事を望みます。職員の為の庁舎ではなく市民の為の…市の職員の皆様も頑張っ

ている方もたくさんいらっしゃると思いますがどうしても横柄な態度が見うけられ、用事が

ない限り寄るイメージのない場所が市役所です。せっかく新しく建設されるのであれば何の

用事がなくても入りやすいイメージを作ってほしいです。 (基本計画の案ではなくてすみ

ません) 

・中途半端なものは止めて欲しい。しっかりした物を建て下さい。 

・古くて交通の不便な本庁舎の機能を新庁舎に移し駅北庁舎と一体化すればいいと思う。 

・市外の方から見てうらやましいと思ってもらえるような施設にしてほしいです。 

・駅北庁舎はデザインが複雑ですっきりと美しいデザインの方が良いと思う。 

・新庁舎となるべく一体化して便利にして欲しい。 

・東濃で誇れる新庁舎を期待しております。職員さんはどの部署も丁寧に対応して下さってい

るので感謝です。 

・シンプルでコストミニマムな庁舎として欲しい。 

・新庁舎がなぜ長びいているのか。このことについて本当に反省してほしい。前市長が決断し

なかったために、このアンケートを取ることになってしまった。春日井市庁前 R19の道路

に電柱がないのは当時の市長の決断であった。土岐市役所はすばらしい庁舎である。なぜ、

多治見市は実行できなかったのか。例えば 10 年後にこの判断はすばらしいと言えるように

考えてほしい。 

・市庁舎が多治見市の中心であり、東美濃の中心地であると思って作ってほしい。本市には多

くのスーパー、コンビニ、ドラックストアがあり、県病院（他市から来ている）多治見北高

（岐阜県南東部の中心高）がある。ふさわしい町、庁舎作りをすべきである。 
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・市の大切な施設です。市民サービスに対応出来る庁舎にして欲しいと思います。窓口に行か

なくても資料が入手出来る時代です。IT時代にふさわしい設備と建物にすべきと思います。 

・土木・水道等専門部と議会コンパクトな庁舎がよい。 

・デザインに優しく感じられるような 

・予定地が限られているので建物が高層にならざる得ないのは容易に想像できる隣りの広場と

の調和を願う  

・どんな災害にも強く市民重視の場であって欲しい。 

・庁舎デザインは出来るだけ多治見市出身者に依頼が望ましい。 

・開けた市政が感じとれるような形にしてほしい。市民課以外何をするところなのか不明。 

・土岐のように木のぬくもりを感じられる建物だったりしてほしい ザ役所というような（今

の駅北のような）つまらないのは市民としてイヤ。この時代少し市の個性が感じられる建築

にしてほしい。 

・おらが街の市役所として誇れる外観、庁内にして 市民が勉強できる内容にして欲しい（街

全体、現在未来を） 

・長期に当たり使用する建物であるのでランニングコストのかからない建物（庁舎）であって

ほしい。（又は少ない） 

・シンプルでわかりやすい庁舎で良いと思います。華美なものはいらない。 

・多治見らしさをだした建物にしてほしい。 

・ユニバーサルデザイン（マーク）とかをたくさん使って、ユニークにしてほしい。 

・他の市役所を参考によく調べる必要が絶対に必要である。例えば岐阜市役所などはすばらし

いと想う。市民の出入りが出来すばらしいと想う。 

・後で後悔することなく、安価な経費削減にとらわれなく、全国的、世界的な誇れる建物（外

観や内装）（後世に残せるもの）（多くの人が立ち寄れるもの）にしてほしいと思います。 

・建設するのであれば無駄のない庁舎になって欲しいです。税金等、市民の負担が多くなるな

ら無理に建設しないで欲しいです。 

・現駅北庁舎と新庁舎が調和のとれた美しい外観となることを望みます。 

・内外共に誇れるものになることを楽しみにして居ます。（期待して居ます） 

・まずは何よりも多治見市民に対して優しく、そして的確な市役所を建設してほしい。中～長

期的な未来を見据え、現時点の状況だけでなく、今後、何か必要となるのかを検討していた

だきたい。 

・いろんな機能を 1ケ所に集中される事と、電車バスの便も良く利用者にとって便利になると

思う。人口が減少しているからと言っても、余裕を持たせた建物にしてもらいたいと願って

います。 

・夫宛に届いたアンケートに答えております。市民のための庁舎なので、利用する人も働く人

も使い易く、シンプルな庁舎であればよいと思います。 

・建物はできるかぎり高層化しまわりを緑化して隣の公園との一体化を計る。 

・建物の外壁にモザイクタイルを使用した巨大な壁画を造る。そのデザインは一般公募とす

る。但し永保寺等の名所を描いたものではなく全く新しい感性の作品を選定してほしい。 

・現在日ノ出町の建物は造られてから 5・60年しかたっていません。この数年で古くなったと

か耐震に応えられないなどというのは、設計が不十分だったと思います。一般の住宅ですら

百年を見すえて建てる訳ですから、今回は百年・2百年というスパンでメンテナンス本法を

も考慮されて設計されるよう望みます。 

・ぽかぽか広場（駅北庁舎 3F）から、バスや電車を見て楽しんでいる子どもたちは多い。新

庁舎ができることでバスや電車が見えなくなってしまうことは悲しい。少しでも外の景色が

わかるように配慮をお願いしたい。 

・簡素化しすぎないようにお願いします。絵をかざって下さい。 
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・市庁舎の建設については将来人口減少 8万人規模を想定しているか、旧庁舎の面積より多く

なっていないか？又同じでもいけないと思います。（小さな庁舎作るべき、何年も先ガラガ

ラの建物にならないか？）少子化対策は検討されているが単に少子化家族や子供たちを守る

方針も必要だが真の少子化対策は現在の人口を守り、市がシュリンクしない削減都市となら

ない方策が大切と思います。本当に無料化が人口減少に歯止め出来る考えなのか検討して下

さい。 

・「市民が主役」＝「未来ある若者が主役」と考えて頂けるのであれば問 5に対して「７．市

のランドマークとなるような市民が地域の誇りに感じる施設であること」を選びたいと思い

ます。自発的に「私が主役！！」と言える市民は少ないと思うので。サポート、並びに政策

に期待しております。 

・駅北庁舎と近いところがいいと思います。市民たちは近くて、便利で、時間がかからなくて

いいと思います。多機能、一緒に手続きできるように、安心して使えます。 

・駅近くに庁舎のある所は少ないと思います。節かく一等地にあるのであれば、市民他県より

の人が集まって来るような所にしなくてはと思われます。 

・新庁舎建設は賛成です。皆様のご苦労に感謝いたします。地区的には遠方なので憩いや、遊

びで利用する事はないですが、これからの多治見市を担う方々にとって利用しやすい施設に

なる事を願います。おつかれ様です。 

・市民の意見や思いをしっかり聞いて（市役所が積極的に）フィードバックできるような新庁

舎にして下さい。 

・市民に優しい利用しやすい施設にしてほしい。 

・見た目や地域のほこりであるかどうかは気にしません。経費はなるべく削減して違うことに

使用していただきたいです。全ての方の意見をくみとる事は難しいと思いますが、市民のた

めアンケートをとって下さりありがとうございます。よろしくお願いします。 

・新庁舎、北庁舎、虎流用水広場、多治駅、プラティ多治見を一体化したデザインが必要と考

えます。 

・地域社会のデザインを元にして、建物のデザインを考えてもらいたい。（例えば、山本理顕

氏のような考え方） 

・建物の外観だけでなく、建物のコンセプトが全国に発信できるような建物にして欲しい。 

・駅北庁舎、新本庁舎、多治見駅が直結し、駅周辺の移動が便利になるとよい。 

・多治見市の人口の手と考えていい物にしてほしい 

・福井から引越ししてきて、いろいろ手続きをするため本庁舎を訪れた時、建物の古さ、トイ

レが使用しづらいのですごくおどろきました。今時こんな市役所があるのか…と。10年前

のことです。10年経過してやっと建設されるのですね。一番思うことは市役所は市の顔で

す。どうか、すてきな市役所で人々をむかえて下さいますようよろしくお願いします！ 

・また新庁舎を建てるにしても上層階をマンションにするなど、少しでも市の負担が減るよう

な検討をしてもいいのでは？ 

・市民が気楽におとずれやすいような場所であればいかも。市役所というものがどういう場所

なのかもわからない人もいるのでは。公民館などとちがうところもあり、通常に行きやすい

交流の場所でもいいかも。でも私達にとってはとっても大事な所だと思います。 

・10年後、20年後に変化に対応できる施設であってほしい。 

・土岐市役所のように個性のある外観 

・職員（市職）議員のための庁舎ではなく市民のための庁舎ですね。市長室に、サウナは作ら

ないで下さい（笑）障害者、高齢者にやさしい庁舎を期待してます。 

・入りやすい雰囲気の明るい施設ができることを期待しています！ 

・遊び心があって子供が楽しめる施設にして下さい。 

・年配の方もわかりやすく安心して利用できる様にして下さい。 
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・市役所事体はシンプルな作りで有事の際、イベントの際の中心、シンボルであればよい。 

・駅前の一等地を使用するのであればそれなりの効果を期待します。市外、県外の来訪者が地

域をうるおすような場になると良いです。 

・ 誰でも気軽に利用できる場所になると良いなと思います。 

・太陽光発電や雨水利用はもちろんの事、50～60年位で老朽化などというような建物であっ

て欲しくないと思います 

・多治見市に人が集まりやすい役所を作ってほしい。 

・障害者にも使いやすいところにして下さい。駅南から行くので駅直接で行けると聞いたので

すがぜひその方向でお願いします。雨にぬれないように…。きたない字ですみません！ 

・高齢で自動車免許証を返納した場合、現日ノ出町庁舎へ行くのは足腰が弱ってくると一苦労

です 多治見駅までならバスを利用してどの地域からでも行きやすいと思います 利便性が

良いので是非新庁舎建築を期待します。また、新庁舎と北庁舎を雨に濡れずに行き来できる

ようになると良いと思います。（障害者にもやさしく） 

・建設予定地が駅舎に近いので西側から駅舎へ向かう際の空間的、視覚的な妨げにならないよ

うな建物だとありがたい。（急いでいる時に最短距離を通りたい）(車・徒歩・自転車いず

れも使用するため） 

・今の市役所よりもっと多く陶器やタイルを利用して陶器の街をアピールして欲しいです。 

・年よりにもやさしい行きやすい庁舎 

・希望を言うなら外観は四角いビルがドカン！と言うような感じではなく少し開放的な利用し

やすい入りやすい雰囲気の見た目がいいな、と思います。 

・個人的にはハード面（建築物）で多額の市税を使うのは賛成できません。これからはソフト

面での仕組みづくりが大切なのではないでしょうか？箱を作るなら、市民が利用しやすい場

所や環境を整えていただきたいと思っております。 

・老朽化した本庁舎をこれからも使い続けることは限界があると思います。北庁舎と分離した

ままでは市民も不便ですし、スタートした駅北や駅南の開発を止めることにもなりデメリッ

トの方が大きいと思います。鳴物入りで開発された駅南のプラティは一年経っても閑散とし

たままですし、その二の舞にならない様、北庁舎の建設には市民の声はもちろんのこと、も

っとイベントや商業化に詳しい専門家の力を借りることを希望します。駅周辺がこれからま

すます活気付いて来ることを期待していますので、どうか市役所の担当の方々頑張ってくだ

さい。 

・地震に対応できるしっかりした建物を設置して下さい 

・せっかくの虎渓用水広場が、日陰になり、圧迫感を感じるような建物にならないような、建

築デザインを検討してほしい。 

・第一に、デザインや格好良さよりも堅牢性、メンテナンスのしやすさを優先したものとする

こと！そして、利用者の使い勝手を考慮したものとするべきと考える。 

・多治見駅を降りた人がまず行きたい場所、多治見に住んでる人が紹介できる場所として考え

てほしい。 

・最低限の市役所設備で余計なスペース等は必要ない。立派な箱物は必要ないと考えます。 

・駅前には陶器の町、多治見を宣伝する様な建物を作るべきだと思います。 

・最近は誰も役所に足を運ばない仕組みづくりをしたり役所でもフリーアドレスを導入したり

する動きもありますがそういう若者が見てオシャレで憧れるお役所もいいなと思います。ま

た多治見は大都市と比較して街がコンパクトで動きやすく北庁舎も立ち寄り易い場所でいろ

いろできそうだなあと思っております。 

・デザイン重視ではなく建設及び維持コストが安い庁舎を計画してほしい。（土岐のような材

質及びデザイン重視はいらない） 

・明るい雰囲気 
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・先ずは市民の生活に役立つのか？ 

・総てを一ヵ所で済まし、無駄な用途が無いように考えて欲しい。 

・本庁舎には行く用がなかったので、新庁舎にもあまり行くことはないと思いますが、どの年

代の人にもわかりやすい施設だといいと思います。 

・若い人が立ち寄りやすいようなスペースがあると活気がうまれるかなと思います。 

・最近の他の自治体で採用されている「高層階を分譲、または賃貸の集合住宅にする」案。駐

車場の整備が不可欠ですが、収益が見込めるので建築費の軽減につながると思います。「集

合住宅」では無くとも、デイサービスとか老人ホームとか、他にもあると思います。ただ、

駅南のような失敗は避けたるようにしたいですね。そのためにも他の自治体に行ってヒヤリ

ングさせてもらうのもアリかと思います。 

・ハードを作るだけではなく、今後の社会変化に柔軟に対応できる施設作りが求められると思

います。既存施設（公共、民間）も有効に活用しながら、街全体で合理的かつ利便性の良い

まちづくりをお願い致します。 

・新庁舎にするのであれば、利便性などを高めて賑わいを創出することも必要だとは思うが、

災害時の防災拠点となる視点が重要だとおもう。 

・市役所が綺麗だと市民としても有難いです。県庁みたいに綺麗になると市が栄える気がす

る。 

・市役所への用事がなくても気軽に寄りたくなるような場所が欲しい。 

・建設費や施設維持費等の削減を考えることは必要であるが、そのために施設の利便性が市民

と職員の双方について損なわれることのない設計でなければならないと思う。 

・全ての人が利用しやすい環境と全ての人に優しい対応の市役所をお願いします。 

・見た目はほどほどに、機能性や使い勝手と職員の働きやすさ重視の計画を望む。どこぞの全

面ガラス張りの庁舎はどうか？と思う。 

・大切なお金を使って建設するため、シンプルで機能的に設計し、必要以上にお金を掛けない

様にしてほしいです。 

・多治見の中心にふさわしい庁舎にしてください。 

・見栄えより災害に強い庁舎が良い。 

・駅北は、虎渓用水広場によって開けた空間が生まれていて景観も良いので、これを損なわな

いデザインの新庁舎だと良いなと思います。 

・１日でも早く新庁舎を建てて欲しい。他市と比べても価値がどんどん下がってきているタジ

ミの魅力向上の何らかのきっかけにして欲しい。 

・18歳以下の人が集まりたくなる場所（市内に今は本当にない。）の考慮を期待します。今

のままでは、市外転出の加速は容易に想像できます。 

・能登半島地震のような未曾有の災害発生時に、市民への対応がスムーズにできるような新庁

舎であって欲しいと思います。 

・働く市役所の職員さんが必要とし快適に働けるようになれば建設するべきです。私自身は現

状市役所に行くことが少ないので今のままで困ってはいません。市役所はもちろん市民の為

にもありますが。最近は働く職員さんが大変になる出来事が多いので、そんな時にスムーズ

に動ける様な庁舎であればいいなと感じます。口で言うのは簡単ですが何とか出来ればと思

います。 

・積極的にデジタル化を進め、人員削減、ミスの撲滅、業務の効率化を実現できるような庁舎

を建設してほしい。 

・防災対策が出来る場所がある庁舎 

・古い現庁舎から生まれ変わることは大賛成です。若者にとって魅力ある街づくりをしていか

ないと、人口減は加速していきます。庁舎デザインは寒々しい旧態のビルではなく、モダン

でかつ防災に優れた建築が良い。 
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・東濃地域の玄関として市民が誇れる立派で斬新なデザインの新庁舎を作って下さい。 

・駅北庁舎と有機的に一体開発して下さい。 

・木を使った空間にしてほしい。 

・「多治見」と思えるデザインがよろしいかと。良いものをお造り下さい。 
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④ 現本庁舎（日ノ出町）の活用に関する意見（61件） 

 

・今でも今のままの所に本庁舎があればいいと思っています。 

・新庁舎を建設した際、旧庁舎の跡地を有効活用できるよう計画実行してほしい。 

・まだ使用可能。トイレ etcは修理して下さい。ムダな TAXは使う必要ない。建物より職員

のレベル向上、知識向上、接遇教育をしっかりやるべき。不快な思いをする人が居る。 

・本庁舎に住民票各証明書など発行出来るとありがたい。・駐車場が使いやすいから。 

・どちらかといえば本庁舎の跡地となる土地利用の方が気になります。新庁舎はそれなりに

色々な意見を検討されきっとまぁまぁのものになると信じております。 

・駅北庁舎と本庁舎が隣接するのは反対です。現本庁舎(日ノ出町)の有効利用からお願い申し

ます。 

・川南地区の利便性を図るとともに本庁跡地に支所（出張所）を設置し、各種証明書及び住民

票等の発行を願う。 

・本庁舎跡地の有効活用の明確化。 

・今ある本庁舎に利用出来るようにしてほしい。 

・新庁舎に対するアイデアは［問 5］［問 6］ですでに解答済みのためここでは特になし。

唯、その後の日ノ出町の本庁舎…耐震工事をされて間もないので当分存続して利用されると

思われるが、どのような事に利用されるのか⁈お伺い致します。 

・駅北に 2つ庁舎がある事の意味がそもそも解らない。税金で建設される事の意味もなっとく

行かない。今の駅北庁舎と本庁で充分と思う。耐震の事もあるのだろうがもっと違う考え方

ないかと思う。公共機関で役所に行く人は少ない。 

・今の状態の 2ヶ所で良い。集中は混み良くない。 

・駅前に全ての機能を持ってこなくても良いと考える。本庁舎は多治見市の南側に住んでいる

方には立地的に良いと思うし、多治見のまつり等にも使用できるスペースもあり本庁の場所

にある事で駅前にはできない事もできる事があると思う。それをわざわざ駅前のせまいスペ

ースの所に入れこんで、建設費もかかるとなると現状で良いと思う。 

・駅前にすると駐車場も困ると思う。利用しやすい役所にしてほしい。ふだんは住民票の為に

行く事くらいの用事の人が多いと思うので「行くのが大変」な役所ではなく「サッ」と事が

終えられる工夫をしてほしいです。 

・本庁舎は今の場所のままが良い。本庁舎駐車場は休日になると多治見市を訪れる観光客の

人々のとても便利な駐車場になっているようです。ぎんざ通り、オリベストリートの活性化

にも一役かってますよ。 

・現在の本庁舎について古いとも汚いとも全く思いません。耐震化に問題があるのか？予定地

として駅近くの一等地に役所の建物はないと思う。外部から遊びに来てもらえる様な施設を

作るのが妥当と考えますが…。 

・日ノ出町の市役所を分館として残してほしい 

・老夫婦 2人で生活していて、歩く事もままならない状態です。車ももう運転できなくなりま

す。災害が起きた時を思うと不安でしかありません。まず命を守る新庁舎であってほしいと

思います。 

・旧庁舎跡地は売却や借地とし、収入として得ることで新庁舎建設費の一部とする。 

・庁舎を一箇所にする事はやむ得ない事と思うが本庁舎跡地をどうするかは大問題。その問題

を”市民会議”に委ねているがまる投げ感が強いと感じる。新庁舎にイベント場を作らずとも

旧庁舎跡地を会場とするなど川南地区を盛り上げる事をもっと議論を活発にしてよく話し合

った後に事を進めてほしい。 

・旧庁舎の跡地の有効活用 
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・市民が必要とする課が現在新庁舎にあり駐車場設備に問題はありますが、充分だと思いま

す。本庁舎を駅北地区に移転しても一般市民の利便性が向上し、利用頻度が上がるか疑問で

もあり日常頻繁に利用される課は無いと思います。建築費が高騰しています 今考える時で

はないのでは 本庁舎をリフォームし少しでも働きやすい庁舎にすべきではないですか。 

・本庁舎を福祉センターに生れ変わることを希望します。 

これ以上川南地域を衰退させてはいけない。日ノ出町本庁舎を残すべきである。この物価高の

時代に財政を圧迫させる事をしない方がよい！ 

・現本庁舎移転後の跡地の有効利用。 

・日ノ出の市役所はどうなるのですか？そこもないと何かしら不便です。 

・本当に作り直すべきか考え直す必要があると思います。現本庁舎も古いところや使いづらい

所もありますが十分に使うことのできる建物であると聞いたことがあります。トイレの改修

などして活用しても良いのではないかと思います。 

・現本庁舎の今後どうしていくのかも知りたいです。 

・本庁周辺の住民が移転に伴い不便を感じないようにしてほしい。（現在の本庁舎） 

・本庁舎を耐震化し、駅に近くにある事が必要な施設を建築して欲しい。 

・一般の人々は不景気なのになぜ大金を使って新庁舎を造るのか理解できない。公務員は収入

面ですごく優遇されているにもかかわらず、働く場所まで次々と新しくしていっている。民

間の会社は徹底的に無駄を省いてなんとかやっているのに・・・。公務員の傲り等態度にも

よくあらわれている。庁舎に来た人間を見下した様な目で見る等々。本庁舎は出張所にして

人数も少しにすればいいのでは。こんな事をしていると公務員に悪さをする人間もでてくる

のでは？ 

・本庁舎（日ノ出町）を壊して、ゆったりした図書館が欲しい。学習館・子どもが遊べる場

所。今の図書館が古い。 

・現本庁舎を残して市役所として機能させるべきであり、移転して新庁舎を建設する必要はな

いと考える。理由①現在の本庁舎が市役所の場所として広く認知されており、そこから移転

する事はその地域の衰退を招くと考えられる。②現在の建物の歴史的価値を考え保存して活

用するべきであり新たな庁舎を建設する事は避けることが望ましい。 

・現本庁舎の各種手続機能を現在地に残して下さい。 

・市役所の機能が全て駅の方に集約されるのは構わないのですが、日ノ出町の本庁舎は今後ど

うなるのでしょうか？あの一体が昔ほどのにぎわいがなく、人の減少をとても感じていま

す。土岐川の南側のエリアが活気づくような働きを希望しています。70億や 80億の大金を

かけて新しく作るのであれば、他にもっと市民に還元してほしいといった気持ちもありま

す。 

・今後車に乗れなくなった時市役所に出向くのに不安です。交通の便を良くして欲しい。新庁

舎建設しても多治見市民に平等になり良い市役所にして欲しい 

・日ノ出町の方にも駅北と同じようなサービスがうけられると良い 

・旧庁舎の内装を市職員の意見を聞きフルリノベーションして活用するのはどうでしょうか？ 

・本庁舎へは駅からのシャトルバスで費用低減を考えるべき。 

・本庁舎も支所として残してほしい。 

・駅北庁舎の隣に建設予定のようですが、北庁舎はどうなるのか？今さらですが、北庁舎建設

時に新庁舎のことは考えなかったのか？莫大な費用がかかることなのできちんと説明がある

といいかと思います。 

・現本庁舎の有効活用が一番 

・窓口としての機能のみの新庁舎であれば、現在の庁舎を耐震化するだけで良いかと思いま

す。わざわざ新庁舎を作るのであれば、人が集まる場所や経済が回る仕組みのあるものを作
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る必要があると思います。子育て世代、地元中小企業が優遇される。そんなコンセプトの物

が必要だと思いますし、求められていると思います。 

・本庁舎は老朽化で建替えるなら、洪水時の避難場所として小規模でも良いので確保してほし

い。 

・現在の本庁舎を活用し新庁舎建設見送り 

・駅周辺は水害の心配もあり災害対策や利便性の観点からも一ヶ所に集中させるのは避け、本

庁舎を残すのが良いと思います。 

・新庁舎建設に関する意見は特にありませんが、本庁舎(日ノ出町)は、そのままのこしてほし

い。便利だから。 

・本庁舎は壊さないで‼ 川南の高齢者たちが買い物になってしまわないように、かっこ悪く

てもゴツイ鉄骨で耐震補強して、仮設スーパー、コンビニ、朝市、体操するスペース、お茶

のぬるいこいのスペースなどなど、川南の高齢者の為の場所にしてほしいです。 

・日の出庁舎をリフォームか建てなおしすべし。 

・特になし 今の本庁舎をこのまま継続するか出来なければコンビニ等生活に必要な場にして

ほしい。 

・そもそも本庁は日ノ出町のままで良いと想います。ただでさえ混む場所になぜまた混雑させ

る様にするのか？市民が主役なら、ことさらのことではないでしょうか？言ってる事とやっ

てる事に疑問を感じます。市民課は北庁舎にあるわけですし、市民が主役はまだわかりま

す。本庁は業者の方などが主に使われるイメージがあるので、車も多くなると思われます

し、新たに駐車場となるとどこに作る場所があるのでしょうか？本庁が本当にそこに必要と

思っている市民がどれだけいるのか甚だ疑問しか無いです。こう書いた所で何も聞き入れら

れないのはわかっていますが、私は疑問しか無いので書かせて頂きました。 

・駅前ばかり開発が進み、駅から離れたエリアが盛り上がりづらくなるのでは感じます。現在

の本庁舎があるところが今後どうなるのかも気になります。 

・現本庁舎跡地を広場にするのならば、人がちゃんと集まる場所になる様工夫する必要がある

と思います。 

・駅北の広場でやっているような、イベント（キッチンカー、露店、ビアガーデン、うながっ

ぱ、子どもの発表会の場など）スペースがあるといいなと思います。駅北の噴水の水遊び場

は、夏にとても助かっており、暑い多治見市ならではのスペースで、とても良いと思ってお

ります。 

・現本庁舎跡地を不特定多数の人が利用するような広場にするのであれば、是非そういった多

治見市らしい涼めるスペースがあると嬉しいです。 

・本庁舎の機能も残してほしい。 

・現本庁舎は耐震補強されてるはず。取り壊し移転する必要性は感じない。二箇所に分かれて

るメリットがある。駅前で本庁舎の方と言われて面倒と思ったこともあるが仕方ない（駅前

と本庁舎をネットで繋いて話せる場が有れば市民の不便は殆ど解消できる） 

・庁舎跡地をどうするのか、方針を示してすすめていただきたい。その整備も建設費に含まれ

るものと考えていただきたい。 

・旧庁舎跡地は、公園や保育施設など子どもたちのためになる、施設にして欲しい。 

・可能であるならば本庁舎と新庁舎、双方併用できるようにしていただきたい。 

・保健所などの小さなお子様の行事には今の本庁舎を活用して駐車場に困らない様にして頂き

たいです。 
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⑤ 建設費用・税金に関する意見（52件） 

 

・決定している事ですか。税金を使わない様な建築が望ましいです。人も足りている様ですが

… 

・子供世代、孫世代に負担を残さないで。 

・大きなモノは負動産です。足らないものは民間に借りた方がいいと思います。 

・なるべくお金を使わない工夫をしてほしい。 

・多治見市役所新庁舎建設は早期に取り組むべきだと思います。現在の本庁舎は古く利便性が

悪い為、新庁舎で利便性を良くする。また、市のシンボルが駅近くにあることで市の大きさ

が分かる。駅近くがにぎわう為にも早期に取り組んで欲しい。予算の事も含めて今後建設費

の増加も更に考えられるので早急に実行すべき。 

・建設費の増加は極力おさえて下さい。 

・先回の市議選で建設反対する人もいたと思いますが、本庁舎も古くなり新庁舎を先延ばしす

るほど建築費が高くなる。現に物価、人件費は高くなっており、建設は案がまとまり次第す

ぐに実行した方が良い。市民の負担を少なくすることも考えるべきである。 

・建設に関し市民の負担にならない様に… 

・早く建設すべき。建設費は高くなるばかり。3年前と比べると 3割以上高くなっている。 

・コンパクトにまとめてコストダウンするといいと思います。 

・本庁舎は補強して市役所の一部として有効に使うべきである。トータルの設備費用は少なく

てすむことになる。 

・現在ある北庁舎かなり立派だし職員も多く東京から来た人がびっくりしてました。多治見は

かなり豊かなのか？と。私共には良く分かりませんが？ 税金を納めてない今勝手な事を云

うつもりはありませんが箱物ばかり立派なのは如何なものか。建設が決まった以上余り金を

かけすぎず簡素なもので良いのでは。 

・とにかく余分な税金は使わないで下さい。 

・総工費を抑え耐震に優れた建物。 

・新庁舎の建設は必要ないと思う。公共施設のため建設するのであれば必要最低限の費用によ

り機能を維持すれば良いと思う。 

・当新庁舎の建設に係る誘導質問ではないか？本庁舎(新庁舎)の建設の是非をもう一度考え直

して欲しい。名古屋港湾合同庁舎は昭和 40年に建設されたが経費削減の観点から耐震基準

をクリアする為に耐震補強のみを行なった。税金を大切に使って欲しい。 

・市民税に負担にならない建設をして下さい。(負担になるなら建設反対) 

・市民の税金を使ってるので、最小限に抑えて欲しいです。 

・出来るだけ早く建設したらと思います。物価が高騰しますので‼ 

・新庁舎は当初の予算を大きく上まわると予想される為必要ないと思います。それよりも建設

予定地は税金を取れる施設を考えるべきです。 

・建設費用を抑えるため見ためには重点を置かず、資材等はある程度統一したりして資材調達

コストを減らす。施工方法も安全の担保さえあれば一番安くできる方法をとる。 

・なぜ一度に全てを移動出来る様にしなかったのか？無駄な経費になってませんか？大切な市

民のお金をしっかり計画的にお願いしたい。 

・駅北庁舎が既にあるから次はシンプルで実用的な建築費用を抑えた建物でよいと思う。 

・金銭面で心配があります。どれだけ建築費用がかかるのか公表してから多治見市全体にアン

ケートを取り、建築するか決めてほしい。ムダな税金にならないように。市役所がそもそも

駅前にってどこの市町村でもない気がします。 

・とにかく経費をかけない事。 
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・予定予算で建設するならいいが、予算内でできないなら中止もしくは予算内で建設するこ

と！市役所新庁舎だからといって予算オーバーで建設するなら他の工事もしっかり予定の所

をやってから建設すること！予定予算をオーバーして工事をしなかった所で災害・事故など

発生した場合、又税金が使われるだけだし、なぜオーバーして工事しなかった所を次年の予

算にいれないか！税金の使い方を考えて使ってほしい。 

・まずは予算面考えて下さい。水道料とか、多治見市は他の市町に比較してどうなんでしょう

か。借金するのでしょうか。 

・北庁舎建設時、本庁舎のスペースも含めた建設をするべきだった。二重に建設費がかかる

（物価高騰） 

・予算が無いのに無駄なお金を使うな。もっと市民が歓ぶ事がいくらでもあるはず。議会はも

っと頭を使うべき。星ヶ丘台のスケートボード場建設どこからその発想がでてくるのか全く

理解できない。政策は無いのでは…。 

・出来るだけシンプルにして費用をおさえてほしい。どこかの庁舎で市長室にシャワー室を作

るような事をしないでほしい。 

・建築に金をかけるな！ 

・税金を使うので建設費を抑制 

・建設費や維持費を極力抑えて、大切な市民の税金を他に役立ててほしい。 

・できる限り費用を押さえ、他事業の実施（大きな事業ではなく、小さな事業）を進めてほし

い。例えば 1000万円費用を押さえれば、小さな事業をいくつか実施することが可能とな

る。限られた市の予算の中でいかに市民の為に効果的にお金を使うかを吟味することは市役

所の責務と考える。 

・建設費用は出来るだけ最小限にして頂き、バス道路に歩道を作って下さい。大形ダンプが通

るとまきこまれそうで歩けません。どうか多治見をもっと安心して暮せる市にして下さい。 

・建設費用は極力抑えて欲しい 

・新庁舎建設に反対です。市民病院建設も無駄でした。市の財政も豊かではないのに表面だけ

のムダな出費はよく考えた方がよかったと思う。 

・建設費削減でお願いしたい。 

・新庁舎を建設するのであれば、予算は低く、他の事（子供の為に）費用を使ってほしい。子

供が育てにくい市になるのであれば、新庁舎の建設の意味がない。子供の将来を考えてほし

い。市役所で働く人の為を少し考えて、子供、市民の為に建設費など抑制した施設でなけれ

ばいけないと思います。 

・市民が多く利用している窓口を各公民館で手続きできる様に整備すれば新庁舎建設費用は削

減出来る。その浮いた費用で市民が一番困っている市内の渋滞やショッピングセンターへの

巡回バス、又は高齢者が多い地域への食品移動販売車（バローなどと連携など）の充実を図

って欲しい。 

・建設費をおさえてほしい。子供達に負担をかけないでほしい！ 

・問 7 建設費はムダ‼他へ使ってほしい。貧えな市、余分なお金を使ってほしくない。 

・すべて税金です。高額な建設費用は削減すべきだと思います。それだけです。 

・市民の税金をムダ使いせずにお願いしたいです。 

・可能な限り低コストで建設計画を策定してほしい。現状の設備を再利用する。頑張ってくだ

さい。 

・不必要な税金を投入し過ぎないようにして欲しい。 

・無駄な設備等は作らないで費用を抑える。 

・建設費の最小化。 

・地元建設会社の活用と建設費の低減化。 

・建設費は極力抑え、市民目線で利用しやすい施設にして欲しい。 
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・建設費は高騰しているものの、今後も下がる見込みなく、高騰は続くと思われる。そのた

め、新庁舎建設は計画的、優先的に進めて行くことが必要と思われる。 

・建設費は抑制してほしい。 
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⑥ 周辺の道路整備・渋滞対策に関する意見（31件） 

 

・多治見の町 新町方面のさびれたこと。駅前もさびしく買物する気もなくなる。見ればわか

ると思うけど旭ヶ丘方面のバスも無くなり、年になると住みづらく、新庁舎より道路をもっ

と考えた方がよい。 

・『一等地に建てる意味』＝市道の整備を。 

・路線バス専用レーンが必要（周囲の配慮として！）送り迎えの自動車の場所が狭くなり、無

くなってしまうのであれば「反対」します。 

・新庁舎から音羽 4の交差点間の渋滞がひどい時があります。時間帯によるのもありますが緩

和策をお願いします。 

・建設費や維持管理費を抑制して、交通渋滞緩和対策に使用して下さい。 

・庁舎の建設は良いが市街地の道路の混雑の解消や自転車に優しい街づくりをしてほしい。 

・本庁舎の老朽化は否めません。ですが、駅南地区からしたら現在の予定地に新庁舎が建てら

れると不便にはなります。線路のために渋滞しやすい地域をさらに悪化させてしまう気がし

ます。駐車場に加え車の流れなどにも配慮と工夫が必要と思われます。 

・市役所の近くが渋滞になる事が予想されるため対策を検討して欲しい。 

・駅周辺のロータリーや道路が混まない対策をしっかりしてほしい。 

・利便性を高めてほしい あの辺りは道路幅も狭く、周辺の民間駐車場を含めてもっと使いや

すく、わかりやすくしてほしい。 

・車で市役所を利用する人が増え、駅付近の渋滞がさらに増えるのではないかと、市内全体で

の道路、交通整備が必要。 

・駐車場や周辺道路の混雑緩和してほしい。→保健センターで子どもの診断があるとき、駐車

場に入るまでにかなり時間がかかるので、何とかしてもらいたい。駅北立体駐車場はすぐに

車をとめられるけど、大人 1人の場合はいいけど、子ども 3人（0歳、1歳、3歳）を連れ

て利用するには遠い。 

・ききょうバスを乗りかえや多治見駅通路を利用しなくても良いように市役所前にバス停を作

ってほしい。（高齢者、障がい者の為にもお願いします。） 

・今でも市役所と銀行による車の混雑がある車の流れを考えることが必要です。 

・駅北庁舎地下駐車場が混雑しやすいため、新庁舎ができることでもっと混雑が予測される。

日により周辺道路も渋滞するため、駐車場の課題はあると思う。 

・UFJ横の道路が駐車場利用の車で動かないほど混み危ないので、改善してほしい。 

・市役所を建てる前に道路をなんとか交通の便を良くしてほしい。今のままでは、多治見に居

たいとは思えない。 

・新庁舎を建てる前に駅北周辺の渋滞をなんとかしてほしい。 

・道路整備が不充分。 

・交通渋滞がさらに悪化すると予想され心配です。 

・駅前に建てると車が渋滞してすでにとても使いづらい。駅前に集中させるメリットがないと

思います。 

・道路整備 渋滞解消に経費を使用していただきたい（新庁舎は最低限にして） 

・音羽 4丁目の交差点の信号が常に混んでいる。測ったら東西方向の信号が青の時間が 30

秒、南北が 1分 30秒。本庁舎への車の増加が予想されるとするとより渋滞が悪化するので

はないか。信号機の時間の設定の改善を含め、改善策を検討してほしい。30秒では仮に歩

行者が横断していた場合 2台～3台しか流れない。 
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・多治見市役所新庁舎が駅北庁舎近くに完成した時に、川南地区から新庁舎へ車で向かう際に

道路の渋滞が予想されます。新庁舎と駅北庁舎へ行く場合、スムーズに行けるようにして道

路の整備をお願いします。 

・私は滝呂に住んでいるのですが、交通手段としてバスの本数が少ないので、駅北庁舎に行く

には車で行くしかないのですが、踏切を渡るので、待つ時間も長く、踏切を渡るのは怖いの

で気軽に行くことが出来ません。 

・本庁舎と駅北庁舎が近くなる事で利便性が高まるのは好ましいが、駅とも隣接しているため

周辺道路の混雑が心配される。駐車場の整備だけではなく、周辺道路の整備まで必要になる

のでは無いか。 

・交通量も多く、車も停めづらい駅周辺のため、配慮はして欲しいです。 

・あとは関係ないの分かってるが多治見市の渋滞早く何とかして欲しい。抜けるのに 30分と

か時間の無駄。切に願う。愛岐道路から県病院に橋掛けてそのまま 19号に抜けれる様にし

てほしい。高木市長！期待してますよ！ 

・拠点が駅北に集中する事により市内を南から北に移動する道路が今以上に混む事が予測され

るので、交通インフラの整備をどのような考えているのかがわからない。 

・多治見はただでさえ駅に向かえば向かうほど交通量が多く、より一層交通量の増加が懸念さ

れる。 

・精華校区在住です。この地区はとにかく毎日どの時間も渋滞しているため、役所が来てしま

ったらもう動けない。 
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⑦ 公共交通アクセスに関する意見（27件） 

 

・公共交通機関(東鉄バス)の交通系カード(トイカ、スイカなど）を導入してもらい、公共交通

機関で行ける利便性を上げると駐車場問題も対応できるのではないか。 

・旭ヶ丘 3丁目ですが以前はバスがありましたが今はバスがなくなり困っています。以前のバ

スの時間が使いにくい時間だったからかと思います。また通ってほしいです。 

・駅北まで行くのに不便である。 

・そこまで行けるようにバスなど作ってほしい。自家用車がない人が行けるように交通手段を

作ってほしい。 

・駐車場整備等に予算を多く取るならバス等で行く事に予算をかけて欲しい。例えば、200円

バスの利用本数を増やすなど。 

・各地区を回り 1日数本新庁舎へ向かう無料バスを運行してみては？子供や老人の為。 

・私は市の倉町ハイランド住民です 公共バス(特に高齢者)にとっての大事な足ですが他地域

と比べて便利性に欠けています。実際必要と言いますが現実利用者が比較的少ないと思いま

す。必要だと言いながら利用者が少ないこの現実は自宅～目的地に行くにも自宅前～の出発

でないと利用しづらい方が多いのでは！自宅～バス停までにも行くのか？の人も多数おられ

ます。この現実をどの様に解決できるかが問題です。団地内に循環交通機関もあればありが

たいと思います。交通手段の話になってしまいました。 

・本庁舎があると便利で助かります。今は運転できますが、免許証返納をした場合とても不便

です。市之倉からコミュニティバスを出していただくと良いですが。 

・私の住居からは本庁舎に行くのはとても不便です。(バス利用者にとっては）早く新庁舎を

駅北にしてほしい。 

・市役所までのバスを増やしてほしい。多治見は車がないと移動が難しい。高齢者にも利用し

やすくしてほしい。 

・市役所の新庁舎を作る予算を交通渋滞緩和や市バス、コミュニティバスなどを隅々まで充実

してほしい。節に願う。新庁舎建設には反対します。 

・新庁舎へ行くバス（100円、200円あたりで）高齢者は特に助かると思います。 

・市内を走るバスがあるかと思いますが、県病院へ行くバスがなくあるといいと近所の高齢者

がみなさん話しています。宜しくお願いします。 

・私は運転しないので、バスで駅に出るしかないです。バスも 1時間に 1本、とても不便にな

りました。駅前にもっと楽しめるお店、他から多治見に来た人に飲食のお店きかれても、す

ぐに答えられませんでした。多治見は車でないととても不便な町です。うながっぱバスに乗

るにも駅まで行かないと乗れません。駅北庁舎はとてもきれいで今の所不便はないですが、

新庁舎予定地に出来てもどう変わるのか？ 

・公共交通を活用したくても、現実はバスの本数が減っている、切実に感じる。 

・新庁舎建設よいと思います。高齢者で車の運転ができなくなりどこへ行くにも市役所へ行く

にも大変です。ききょうバスを利用します。 

・市バスを利用したくても駅前発着だしどうしても車利用になる。 

・川北に比べて川南の方が、高齢化が進んでいるため、川南のお年寄りが市役所へ訪問しやす

いように公共交通機関が充実しているとよいと思う。 

・市周辺への足となるバスがほしいです。又はのりあいバスの充実を望みます。 

・バスも運行が減ってしまい 自家用車に頼るしか無く駐車場があるか！便利に利用出来る

か！が今の市民の皆様の思いだと思います。よろしくお願いします 

・公共交通機関・人の集中する所になぜ庁舎を持ってくるのか。交通便利な郊外でいいのでは

ないか。 
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・東鉄バスの多治見駅行きの本数が少ないので、免許証がない障害のある方や高齢の方などに

配慮して頂きたく思います。 

・自家用車以外での来庁者を考慮し、新庁舎建設と共に市内公共交通の利便性向上が図られる

べきではないかと感じている（路線バスのルートやダイヤ見直し等） 

・駅北庁舎や新庁舎がある場所へ気軽に行けるようにバスの本数を増やして欲しいです。 

・バスなどの公共交通機関のルートや本数が削減され、通勤通学にも便利に使えない状況なの

で、車で行った際ぐらい便利に利用出来る市役所であって欲しい。 

・新庁舎の駅北へ建設をする事で、市役所への来庁が一箇所になる事は喜ばしいですが、交通

の渋滞、駐車場の混雑は回避できないと思います。市役所への来庁を兼ねた外出や自家用車

の利用を減らし環境に配慮するための、割引シャトルバスを運行させてみてはどうでしょう

か。 

・公共の交通機関の整備、増便などが必要。高齢者、障害者が気軽に利用できる介助つき公共

タクシーを増やして欲しい。 
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⑧ その他、市政に関する意見（457 件） 

 

・結論から言うと無駄でしかない。北庁舎に全ての機能があれば他にいらない。大体にぎわい

創出にしても市民の一部しか利用しない施設で県外から人が来るわけないし、理由がない。

多少便利になっても利用するのは市民の数％のみだし、そんなものの為に一等地を使うのは

街を廃らせるだけで何のメリットもない。そんな事は小学生でもわかる。そもそも駅前に本

庁舎がある自治体があるか？ないのにも理由があるし、そんな事は常識的に考えてわかるで

しょう。税金の無駄使いはほんとやめてほしい。 

・駅北は駐車場ばかりで、商店、飲食店等人が集まる所が少なく活気が悪い。 

・本庁舎に行ったことがないので、どういう機能があるかわからない。でも、駅に近い必要が

あるのかは疑問。特定の人しか利用しないなら、少々不便な場所でも良さそう。 

・多治見市の目玉は修道院と永保寺だと思います。市民交流やイベントができる場所は虎渓公

園あたりにつくって総合庁舎の駐車場を利用すると良いと思います。 

・問 6の⑪に印をつけたのは、毎月の公報で感じたことは市内の公民館等でいろいろな行事が

予定されているが、それぞれ参加したいと思っても場所がわからない場合が多くあります。

問い合わせの電話番号のみであるのがほとんどと感じています。スマホもないのでアナログ

者向けに地図がほしいです。 

・なぜ？建てる？ 

・駅北庁舎と新庁舎の違いは？決まっている状況説明が分からないので、知りたい。(アイデ

アが重複し、無謀なものにならないために)出したくてもアイデアを出せません。 

今後アンケートをするなら、決定事項もすべて記載してほしいです。(予算なども) ざっく

りした情報では分かりません。 

・現庁舎は耐震性の弱さから考えて新庁舎の建設には賛成です。が、現在の日ノ出町から多治

見駅裏への移動は反対です。現在の駅北庁舎で充分役立っているので駅裏の狭さを考えれば

日の出町での建設が望ましいと思います。 

・今のままで充分で、新庁舎はいらないと思っています。 

・子育て支援の強化を、学校を含めた教育(学習)レベルの向上を目指して学生が勉強したくな

る環境の構築をすすめてほしい。 

・新庁舎建設の必要性を感じない。高校生の医療費の免除等他に必要な政策があると思う。こ

のままでは多治見市人口は減少の一途をたどる。 

・元々、前々市長時、市民病院建設予定と聞いていた。それが、市長が代った事で一転。病院

であったなら障害者、子供連れ、妊産婦、シニアの方達が駅から降りて即病院に行けた。そ

して公園も何も駅前でなくても、あそこにバスターミナルやタクシー乗降車があったなら便

利だったと思う。市職員の便利の為に現在に至っていると思う。市民の為にもっと計画的に

勧められていたらと不満タラタラです。市役所だけの駐車場では間に合わない分は隣に設置

すべきで何もかも未熟な計画です。新しく駅周辺変えた割には全くゼロ！ 

・税金のムダ使いだと思う。駅北庁舎を有効利用するといいと思う。 

・新庁舎はしばらくいらないと思います。 

・市民の生活が大変なこの時期になぜ新庁舎を建設しなければいけないのですか？「反対しま

す。」※そんなお金が有るのなら、まずは①ギフト券を一回だけではなくて数回郵送する。

②上下水道の料金を下げる。③市民税を大幅に下げる。④各種証明書の発行手数料を一律

100円にする。⑤60 才以上の世帯に対しての手厚い生活費の援助が必要。などにお金を使

いましょう。新庁舎が出来ても市民の生活は楽にはならないと思います。 

・日ノ出町にあればいい！ 
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・駅前はもっと他地域の方々が電車であそびに来て、買い物や子供とあそび、夕飯を食べて帰

れるような活気のある場所であるべきと思う。車社会の多治見なら市役所はもっと駐車場を

しっかり確保できる場に造るべきだと思っているので、駅前の広場は不適切だと思う。 

・駅前の商業施設は失敗だと思います。期待していたので残念。外観の色も黒ではなくもっと

明るい色でも良かったと思う。 

・私は名古屋の出身なので色々見て来ているが、背伸びをしなくても、多治見らしくした方が

良いと思う。駅のトイレも以前のままでどうしてトイレを新しくしなかったと不思議に思

う。今は地下鉄のトイレもきれいにしてる。公園も 2箇所設けても中途半端で 1箇所を充実

させてもらいたかった。何事も検証が不足し、皆さんの税金を使うという事を念頭に考えて

もらいたい。私がしてるじゃなく、皆さん(市民)の為のという事を忘れずに考えてもらいた

い。何でも中途半端にならない様に!! 

・むだな税金を使って駅の一等地に作る必要なし。アホな市長 古川・高木 駅北はもう死に

地になってしまった。 

・ICTなどの活用をして支所にて主たる用事が出来れば北庁舎で十分対応しうる事として、新

庁舎の予算をへらすべき！ 

・新庁舎建設の進捗が極めて遅いと感じています。駅北エリアに建設するのが合理的と誰が見

ても感じられるにも関わらず市議会他の議論の進め方、まとめ方が非常にまずかったと考え

ています。早急に建設を進めてほしいと思います。 

・現状、本庁舎を利用することがなく駅北庁舎で事足りています。プラティをもっと活用して

ほしい。 

・何故北庁舎を建設する時に 1ヶ所で対応できる庁舎を建設しなかったのか？構想・設計の段

階で検討不十分ではないか。本当に新庁舎建設が必要か？ 

・駅北に 2軒も必要ないと思います。今の本庁舎を耐震強化しリフォーム、または新たな庁舎

…川南にも必要だと思います。 

・子どもの遊び場をもっと広くしてほしい。多治見には子どもの遊び場が少ない。公園も少な

い。（小さい子が遊べるような） 

・新庁舎有りきの話ですが、今一度必要かつ場所の選定、市民全員の意見を聞くと良い。（選

挙等で） 

・何でも駅北ばかりがにぎわい、駅南がさびれてしまうので下街道でもある現本庁舎の周り

（日ノ出町）のにぎわいを戻して欲しい。 

・新庁舎建設に反対。 

・駅北庁舎に隣接した所に新庁舎の建設を是非推進願いたいと思っています。 

・周辺の既存の駐車場を、事業用及び住居用建物へ転換地、駅前の整備を加速化して欲しい。 

・新庁舎は駅北近くに建てる必要がないと思います。もっと他の事駅に人が集まる様な所とし

て使ってほしいと思います。駅南の空き店舗も市でなんとかしてほしい。 

・本庁舎に有る部署も北庁舎の方に移動してくれれば、一度に済むのにと思う。 

・新庁舎など望んでいない。もっと他にやるべき事があるはずと思います。実際駅前のプラテ

ィの活用もされず駅前は何も良くなっていない。やり方を反省し考え直すべき。非常に残

念。このアンケートも本当に活かされるのか？不信感でしかない。何が本当に必要かちゃん

と考えて頂きたいし、新庁舎はいらない。 

・新庁舎は必要ないと思います。税金のむだづかい！ 

・駅北は今後も発展して行く地域と思います。そうすれば車輛の交通量は増加する一方で渋滞

が懸念されます。また、職員さんの車の駐車場の確保で出費が増えると思います。駅北は産

業の中心地ととらえてその方面の都市計画を立案されることを望みます。 

・市民バスを空で走らせている分を廃止し、子育て、高齢者さん優先で団体貸出し等出来ます

とよろしいかと思います。 
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・区長会で出さないといけないお話しかもしれませんが資源ごみステーションは立ち合いの方

向性を中止し、毎回 1人当番をつくり時間を拘束するのはやめてほしいです。 

・本当に新庁舎は必要なのでしょうか？同じ税金を使うのであれば特別養護老人ホームなどを

造って欲しい。一般老人ホームは高くては入れない。 

・住民も少なくなっているのに新庁舎等とても無駄だと思う。 

・必要のない新庁舎建設に絶対反対！耐震補強すればいいのでは？それより市民税を減税して

景気をよくする方を考えてほしい。 

・早く出来ること願ってます 

・私自身は市之倉町在住なので、本庁舎は現在の場所にあれば近くて便利だが、この間の多治

見の北部への発展を考慮すれば移転はやむを得ないと思われます。駅周辺の活性化を含めて

更なる多治見の発展を願います。 

・新庁舎を建設する事には意義はありませんが、多治見の一等地に建設する必要があるのか疑

問です。私はごく一般的な市民です。一年に数えるくらいしか本庁には行きません 北庁舎

で十分です。少し離れた場所で広く駐車がとれる所（本庁に用がある人は車で動ける方が多

いから）の方が良いかなと思います。場所は変えられないと思いますが一言言わせて下さ

い。 

・北庁舎だけで十分だから新庁舎はいらない。むだなお金を使わず市民のサービスに使用すべ

きである。 

・箱物の将来においてのメンテナンス（ランニングコスト）等について、10年後 20年後 40

年後にいくらくらいの予算に想定しているのかも市民に判りやすい提示をお願いしたい。 

・新庁舎でいろいろ対応していくというよりは支所の強化をしていってほしい。車 20分かけ

て行き、立体駐車場から歩いて長く待たされるより、車からすぐ待ち時間少ない支所を使う

ことが多い。支所でできることが増えるといい。車に乗れなくなったとき、駅は遠いし使い

にくい。 

・多治見市 多治見橋交差点南産業文化センター？？如く市民の憩いの場所 各階の部屋が 1

日一般市民来館する人数は⁈ 駐車場もなく各業界の為のセンターであって当時多くの財源

を使い市民無視の箱物ビルを観るにつけ腹が立つ今。高齢の手押車、杖をつく徒歩の人達は

日に 1㎞、2㎞歩く事は困難。バロー文化センターがあるが車に乗れる高齢者ばかりの人達

ばかりの人でない人も居る事を念頭にご配慮を願うばかりです。箱物ビルの目を見張る市

政、建築に疑問を持ちます 耳目の難のある 83歳の独居老人は免許を更新せず（満 2年）

足腰に痛みに耐え自転車で毎日動く私の様な者もいる事を。普通に歩けるだけでも幸せで

す。 

・新庁舎を建設されるのはいいですが、維持管理費用等は抑制していただきたい。無駄な税金

は絶対に使用してほしくないと切に願います。 

・今の建物で十分新庁舎は必要ないと思います。その予算を別の事に使って下さい。 

・今ある駅北庁舎だけでは足りないのでしょうか？新庁舎は必要ですか？ 

・駅北庁舎だけで十分だと思います。 

・アンケートが来たときびっくりしたので、封筒にアンケート在中などと書いておいていただ

きたいです。市役所からの郵便はびっくりします。 

・駅北庁舎と本庁舎近すぎない？遠方の方不便？ 

・新庁舎は本当に必要でしょうか？ 

・市民の為に心を尽くして下さり感謝します。関係がないかもしれませんが常々思う事は、多

治見にも人々が立ち寄れる楽しい道の駅があればいいのにと… 

・自分が働く人ではない為税金を多く納められないので申し訳ないのですが (若い方々へ)こ

れから多治見に住み子供達を育てるにあたり良い風が吹くように祈ってます。 

・私は昔の建物でいいです。お金がかかるじゃないですか。本庁舎のほうがいい！ 
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・現在の本庁舎、駅北庁舎で満足している 新庁舎建設は反対です。 

・税金を使うため本当に新庁舎が北庁舎の隣に必要か？多治見駅を積層化して南北から利用出

来る様、駅ビルを建設してその中へ市役所を入れた方が良いと思う。 

・人口減少の中、新庁舎を建てる必要があるのか疑問です。 

・必要ない 

・市政の効率化を考えた場合、駅北新庁舎隣接すべきと考えます。 

・新庁舎建設にお金をかける必要はないと思います。なぜならばもう新庁舎は出きているのに

また作る？家計管理をしている私には理解できません。住人のお金を無駄使いするのは誰で

すか？教えて下さい！多治見市の財源は無さすぎだと思います。 

・障害者なのでとにかく運賃をやすくしてほしい。 

・市内様々な方面からバスで行くことができるよう建物へのアクセスについても考えてもらい

たい 

・新庁舎は作らないとダメですか？ある物で何とかなりませんか？ 

・自宅から本庁舎までは近くて便利なので出張所として残してほしい。 

・本庁舎の機能を全て新庁舎に移し本庁舎跡地は高層市営住宅が良いと思います。 

・公園はたくさん有るのでいりません。 

・9年目に入る造園業の個人事業を家で営んでいますが、顧客の開拓がとても難しかったの

で、今は富加町迄働きに出ています。その為、何か仕事の相談に乗っていただける窓口が有

れば、非常に有り難いと思いました。地域と結び付けていただいたり、助けていただけれ

ば、私だけでなく若い働き手の声を拾って何か雇用の創出に繋がって行く事が出来るのでは

ないでしょうか。 

・駅北庁舎で成り立っているように感じるので新たに新庁舎を設立する必要があるのか疑問で

す。 

・建設費や維持費をおさえて子育てへお金をまわしてほしい。他県、他市では給食費や学童費

が無料。差を感じてしまいます。 

・交通に不便で有るからなんとかしてほしい。 

・高齢ですので行く予定が無いと思います。でも良い新庁舎ができるといいと思います。 

・新庁舎に予算を使うより別の事に使ってほしい。笠原町の公園は遊具が少なく楽しくない。

新庁舎を建てても、ほぼ行く事はない。 

・駅北庁舎で充分である。新庁舎は必要ない。 

・駅北庁舎と本庁舎をピストン輸送するうながっぱバスがあると行きやすいと感じます。 

・駅北庁舎があるからたてなくて良いと思った。 

・新市長のマニフェストのため早目に実行してほしい。しかし予算などの見直しは重要であ

る。 

・アンケートを集計したら発表してほしい!! 

・引越に伴い諸々の手続を行う中で、北庁舎と本庁舎どちらに行くのか事前に調べないといけ

なかったりするのが少し面倒だったので、早目に移転が完了するといいなと思います。 

・多治見駅南地区市街地再開発組合は、機能していますでしょうか？プラティ多治見の上層階

は、すでに空きテナントが目立ちます!! 何とかしましょう!! デザインは素敵なのにもっ

たいないです。新庁舎建設には反対しませんが、一帯の活性化に期待します。 

・駅北にも飲食店がならぶようなエリアを作ってほしい。 

・庁舎利用し易いよう（老人）路線バスの本数を増やすようバス会社に要望して欲しい。 

・駅北の新庁舎は反対です。通勤・通学のため駅を利用する人にとっては、更に渋滞となり全

く迷惑です。また現在でもパーキングが足りない状態です。保健センターと一緒になってい

るため雨の日の子ども連れには不便です。天気のせいで支援センターなどに行かない親子も

多いです。 
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・駅の近くには商業地があれば良い。 

・日ノ出町の駐車所に新庁舎作って下さい。 

・南口のプラティ多治見の空きスペースもうまく活用してほしいです スカスカでおいておく

だけならみっともないので。 

・新庁舎は必要ないと思います。北庁舎、現在の本庁舎のままでいいと思います。 

・駅北庁舎の空いている部屋を使えば新庁舎は建設する必要はないと思うのですが。 

・駅裏ロータリーを大きくしてほしい。ロータリーは 2台しかとめれない為。バスにクラクシ

ョンならされる！新庁舎と同じくらいお願いします。 

・旧庁舎でまだ使えるものは、移転し新庁舎でも使えるものは使う。 

・一部の施設はプラティ多治見のスペースを使った時の費用(半世紀)と新庁舎建設・維持費と

比較し安い方を選ぶ。※低コスト化を意識し、そこで出た予算を道路・通学路整備や子育て

費用として使う。 

・税金の無駄遣いであろう。 

・最近の市役所に始まり、警察署などのいわゆる役所関後の建設ラッシュについて老朽化など

の理由は分かるが税金の使いすぎが気になります。本当に市民の事を考えるなら物価高など

を踏まえて考えてほしいです。建設するタイミングが違うような気がします。 

・私の在住の笠原には中央公民館があり、元々は笠原町でしたので、中央公民館で市のサービ

ス全般の手続きが出来る事を希望します。今は出来ないことが多い。60才を過ぎて、多治

見駅の庁舎には行きたくない。車の運転も下手で、駐車場に止めるの無理。町中の運転どん

どん無理。古い庁舎のほうがまだまし‼ 新庁舎の土壌には有害な物質があると聞いていま

すが解決しているのですか？世の中 AIで便利になってますか？ アナログな年寄り、年層

はどうして、どうやって生きて行けば良いのでしょうか？ 今の段階でも新庁舎に行きたく

ないのに… 

・建て直しをもう一度見直すべきでは？ 市長にまかせたくない。 

・新しくなるのは良い事かと思うけど今の自分達の生活をする事に精一杯です。もうちょっと

住みやすい街にしてほしいです。ひと口で言うと今は反対です。 

・旧庁舎の跡地利用について地震等の災害で土岐川の橋で分断があるかもしれないので第 2拠

点施設が必要では 長くなるので、要約して「翔べフェニックス」(阪神大震災）「語れな

かったあの日、自治体職員たち 3.11 (NHK放送）を見てもらえばわかると思います。国等

からの支援でなく地元での遺体をまく白い布、火葬場が使えない場合の土葬 又 場所、病院

等の発電機の燃料の確保等色々あると思います。国に余り期待しないほうが良いと思いま

す。 

・市の倉町の団地においても市役所業務が行なえる行政支所等があればありがたいです。（13

丁目団地内に）また、専任で各家庭に出向いて下さるスタッフが同席して下されば助かりま

す。 

・受付の方担当者とも、皆様とても親切に対応されていて有難かったです。 

・明和交差点(エディオン) 雑草木伐採依頼。又市内の道路の分離帯の雑草等も（管轄が違うか

も？） 

・多治見インター工事中。インターからおりてきた付近に大きな看板設置依頼（多治見市役

所・文化ホール・ミュージアム)etc。恵那インター参考に。 

・市長さんのお声を聞く(聴く)機会がないので年に 1～2回広報でも挨拶して下さい。 

・青木市長以来、新庁舎はかならず川南に作ると本庁舎内に残っている問題はどうなった。現

北庁舎と新庁舎が続がる時、現北庁舎建設会社でないと新庁舎の建設が出来ない問題が出た

時にどうするのか。（以前土岐市において問題がおきている。) 

・新庁舎建設は反対です。今の庁舎で充分にことが足りているためです。建設の必要性がある

か市民に伝えて欲しいです。その予算を他の事業にあてるべきではないでしょうか。子育て
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世帯への給付金等です。またごみ袋の費用も高すぎます。必需品への費用軽減する対策をし

ていただいたほうが納得できます。 

・新庁舎建設反対。あえて実施するならば市議会議員の定数削減が条件（半数で充分） 市民

のために汗を流す人少ない。 

・今はどこの場所にいつでも高齢者が多いのが目に入ります。体調が悪い方、病院通いの方が

多いので話題は病気のことばかりです。重くて楽しくないです。私は携帯電話をしっかり使

いこなしたいと、1階の案内係に先日たずねましたが公民館にいって聞いてと言われまし

た。困りました。場所は理解出来ませんでした。年寄りの集う場所は絶対必要です。安いし

そこの処で友達も出来たらいいなと思ってます。一考して下さい 

・問 7 駅前こそ、商業、カラオケ（ジャンカラ）等の誘致。駅近くに博物館。多治見の人口

増加政策が力不足。駅前こそ華やかでないと…。他府県の人から昼間からゴーストタウンと

云われる。→某商店街など…市の再開発も視野に。 

・もう少し考えてもらわんと困る。新庁舎？何のために作る？駅北だけでいいやら。ただでさ

え金がないのに何を思っとる。どこから出る金やと思っとる。よう考えないとダメだ。 

・現在の北庁舎建設の時点で現在の階数より 2～3階高くと申し上げましたが手狭になったか

ら新庁舎を建てるは一寸考えが甘くないか？ もう少し先を見て計画したら 

・多治見市が長く存続できるよう将来を見通し、あがってくる問題を市民みんなで考えていけ

るとよいと思います。でどころのない予算をどうしていくか人口をどうのばすか、市だけで

できることでないです。企業等みんなで協力し住みよい町にしていってほしいです。自分の

ことだけ考える人が増えています。人のため町のためそれが自分に返ってくることをしっか

りと学ばせてほしいです。役所の職員の方教員の方、町内の活用見直さなければいけないと

思います。市長だけでは何もできません。市民がみんな同じビジョンもっていけるよう働き

かけて下さい。孫たちの今後が心配です。 

・ムダ使い(税金)はやめてもらいたい。 

・前年の市長選挙で、山本陣営が言っていた建設費が高いから反対‼この考え方に賛成。明確

な見積金額を公開して進行しないと納得できません。いつまでに完成させないといけないん

ですか？建設は白紙に戻ったと思ってました。 

・新庁舎の必要性は特に感じていない（現状で不便は無い）ので予定地を虎渓用水広場と駅ロ

ータリーの送迎者待機スペースに拡張して欲しい。 

・新庁舎は駅北に作らないほうが良いと思う。駅北に庁舎が集まれば確かにスムーズに手続き

できるとは感じるが、駅北に利用者が集中するので交通渋滞が起こる様子が目に見えて分か

る。駅北側には貨物駅もあり、トラック・車で毎日朝方は混んでいる。それが更に混雑する

となると輸送にも影響があるとおもうので、今現在のように分けて庁舎を管理するのがベス

トだと思う。 

・財政の少ない多治見市で初めから一ヶ所にすれば良かったと思います。駅前も閑散として活

気がなく商店街も素通りして来てしまいます。もっと元気な多治見になってほしいです。 

・新たな建設費用を使ってまで建てる必要性はあるのでしょうか？ 

・多治見駅に新庁舎建設反対の意志により他の場所に建設したらという考えのもと記入してい

ます。人を駅に送迎する際、あの場所にあると停車しづらくなるのではという心配と、駅近

の利便性高い土地に利用頻度の少ない市役所は不要です。地区事務所でほとんど用事が済み

ます。 

・新庁舎建設にあたり、お金の問題がおきないよう透明な形で行っていただきたいです。 

・反対意見の方の話をよくきく事。 

・来庁者はどうするのでしょうか。確かに日ノ出町は行きづらいです。道が狭いのもありま

す。何も駅前の立地にわざわざ建てなくても今の時代ネットです。デジタル化っす。予算を

抑え多少郊外に出てもいいのではないでしょうか。市長さん是非よろしくお願いします。 
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・もう決まった事なのであきらめているが、建設予定地はなにもいらない開地が良い。広々と

した空間が無さ過ぎる。駅の送迎の車利用が多い。ここでの新庁舎市民の為にならないと思

っている。 

・交通の便が良い所へ、建設した方が良いと思います。 

・今必要なのかが疑問。しかし将来的に必要になるかも？ただ、ムダな空間、無駄な広さ、終

日使わない部屋などはいらない。それなら北のみでいけるのではないか‼これ以上人口が増

えるとも思えない。北の無駄を省けば対応できるのではないのか‼ 

・税金がかからないように現在の建物を利用する住民票をコンビニでとれるようにすれば駐車

場等こまることはない。 

・コンビニで住民票等が取れる様に早くして欲しい。 

・読書が好きなのでよく本を読みます。ただ残念ながら多治見市図書館には新刊図書が少なく

隣市の土岐市を利用しています。予約で借りられるのですが 1ヶ月以上かかってしまいま

す。1ヶ月もかかると購読意欲が薄れてしまいます。基本計画の中に新刊紹介コーナーなど

もあるとうれしいです。 

・多治見市のゴミ袋代は他の市町と比べて高すぎる。 

・よぶくるタクシーや停留所の必要ないタクシーより割安な交通手段の拡充。自動運転バスの

導入。 

・問 4 入口左側の壁面図（もっと明るい作品にしてほしい） 

・各地域の市民が行きやすい交通機関を用意する。駐車場の新設等は非効率。 

・新庁舎必要でしょうか。税金は無駄のない使い方をお願いいたします。 

・交通渋滞が懸念される。駐車場の確保と併せて対応策を講じるべき。 

・ICTの利活用は今後更に必須となると考えるが不安を抱える人もいると思う。そうした人へ

のサポート体制も同時に進めてほしい 

・新庁舎を建設するよりも各支所の充実を求めます。市の財政が充分足りていれば話は別です

が？ 

・最初に検討する事 

・いろんな計画もあるのは良い事だと思うのですが駅周辺に子連れでもすごせる施設が併設さ

れると「駅行って〇〇しようか」とかなりますが、今行ってもないので。（アピタみたいな

のがあるとうれしかった。) ※新庁舎のことと関係なくてすみません。 

・申し訳ありませんが、どうして新庁舎が必要なのかがわからないままアンケートに答えまし

た。 

・都市計画がずさん過ぎる 駅北が発展することが予想されたのに地区の整備が不十分。駅の

北側の臨時駐車場も少ないし新庁舎の地下駐車場も待たない入れない。なぜあの場所を選ん

だのか理解に苦しむ。 

・新庁舎は現在の東濃西部総合庁舎と駅北庁舎と交代して東濃西部総合庁舎後に新庁舎を建て

ればどうでしょうか？ 土岐川沿い建設も良い。 

・本庁舎はつぶして、人件費カット。 

・駅前に庁舎集中するのではなく、駅前と本庁舎の 2拠点ではだめなのでしょうか。利便性は

わかるのですが、徒歩でいけない人にとって駅前は混雑、駐車場待ちなどスムーズな利用が

懸念されます。待ち時間のない利用が一番です。駅に行くのにも多治見は渋滞します。私は

2拠点を提案します。 

・土岐川を挟んで北・南に市役所機能が下記の理由で 2拠点有る事が望まれる。 

① 災害時対応時 ②交通渋滞緩和及び駐車スペースの問題 ③土岐川より南の地区住民へ

の対応（利便性） 

・福祉課の職員の方々はほとんど親切にしてくれますが他の課（市民課、年金課等）ははっき

り言って不親切すぎる。一度福祉課で応対のマニュアルを勉強してほしいです。 
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・新庁舎建設の計画があるのですか？初耳です。新庁舎を建設することが本当に必要ですか？

本庁舎と駅北庁舎で大丈夫だと思います。多治見市の人口が減少しているのに新庁舎の建設

は必要ないと思います。新庁舎を作るより、市役所の窓口をもっと多くして欲しいです。朝

9：00～20：00ごろまで、それと土曜日と日曜日、祝日も開けてほしい。多治見市以外で働

いている人はそうしてもらわないと困ります。 

・駅前辺りに映画館を建て、若者からお年寄りが集える娯楽の町づくりを一緒にお願いした

い。役所が新しくなっても駅前がきれいになっても、多治見に魅力がなく、地域のものは

皆、県外に出たがる傾向にあると思う。映画館一つあるだけで人が集まり活性化につながる

と思う。人が集うと映画館の話題がいつもでる。建てられない理由があれば広報でもよいの

で教えていただきたい。高木市長なら分かっていただけるかと思い記しました。 

・今まで市役所の機能が 2ヶ所だった為とても不便を感じておりました。新庁舎の建設を待ち

望んでおります。 

・よく駅まで自転車を利用します。曲がり角など見通しをよくしていただき、自転車と歩行者

が安全に過ごせるようにお願いします。 

・多治見は住みにくくなってきました。私も買物、食事と多治見以外で済ます事がほとんど

で、今建設をする時ではなく住みやすい多治見を目指し、かつての多治見を取り戻し、今の

ままではランドマークにもならない物で他市から笑いのネタになってしまう。 

・支所も継続して下さい。 

・基本計画についてアイデアを持ち合わせていません。その他になりますが、本庁、北庁どち

らの市職員の応対は親切で不愉快な思いをしたことがありません。基本計画についてハード

面等で具体アイデアはありませんが、職員の市民への対応が何よりも大切だと思います。宜

しくお願い致します。 

・新庁舎の建設には反対です。駅北庁舎を充実させれば良いと考えます。 

・住民票等の各種証明書の発行は、マイナンバーカードを利用して、コンビニでいつでも発行

できるようにしてほしいです。（他自治体では既に行われています。手数料も、庁舎で人を

介して発行してもらうよりも安くなっています）ぜひ導入をおねがいします。 

・新庁舎建設の見直し 

・多治見も高齢者が年々増えています。なるべく市役所に出向いて行かない策をとってもらい

たいです。郵送で済ませるものは郵送でとか・・・。免許を返納したら行くことはむずかし

いです。 

・駅北庁舎の事です。1階洗面所で職員が個人の荷物をひろげて歯みがきをしている。手も洗

えなかった。個人の家ではないから早く切り上げるとか、片づけるとかの心づかいは出来な

いでしょうか。一般常識と思いますが・・・・・・ 

・新設する以上、無駄のない作り方、経費を細かく公開し、税金の使われ方が市民に納得され

るようにしてほしい。多治見をよりよい街にして下さい。駅前の失敗した開発施設の様に負

の施設にならないように・・・ 

・新庁舎建設には反対です。未来の世代の借金になるのが心配です。そこまでする必要が本当

にあるのでしょうか。 

・本庁と駅北が近い。近いところに 2つある意味があるか。 

・新庁舎はいらない。反対です。根本交流センター支所で間に合っている。予定地は駐車場

（有料）にする。役所関係来者は無料。 

・駅北があるから新庁舎は必要ないと考えます。 

・駅近くに市民が利用する新庁舎ができるのが望ましいと思っています。 

・他市（県外）から引越して来てまだ駅北庁舎がない時だったので、車もなく本当に困った事

を思い出しました。あと古いことにもおどろきました。高層は望みません。 

・駐車場スペースが少なくもっと広い場所の方が良い。 
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・駅前でなくても良く、駅前は多目的のイベント、スーパーが有った方が良い。 

・現在の所ならともかく、2つも市役所並べて立てるのは税金のむだ使いの気がします。 

・新庁舎建設反対です。 

・新庁舎はいらないと思います。今の庁舎をうまく利用してほしいです。 

・私達には便利になります 

・私は高齢ですので若い方のご意見を入れてほしいです。 

・近年駅中心となり、他方、旭ヶ丘等団地は非常に不便になっているのでこう言った所も注視

して欲しい。 

・市役所が２ヶ所分かれているのはやはり市民はわかりづらい所もあるので早く新庁舎が出来

ると良いと考えます。 

・多治見市民を大切根本に地球の一員をも考え頑張って下さい！ 

・先日、偶然市役所（旧）見ました。だいぶ古くなっているなと感じました。本音は新しい庁

舎はいらないと思っていた一人でした。あちらこちらの車の渋滞にあうたび、何とかならな

いものかと感じていました。私は高期高齢者です。本来多治見市が住みやすく、きれいで便

利な所だなと言ってもらえる、誇らしい町になってほしい。 

・新庁舎には反対です。まず駅北ばかりに目が向いていますが、駅南に新に「プラティ多治

見」が建てられています。この空スペースを有効に使うことはできないのですか？今ある北

庁舎をもう一度考え直し、ムダを省き、市民目線で考えて頂きたいです。 

・新庁舎建設後、税金を上げる事は決してあってはならない。 

・そもそも新庁舎は不用、ムダ使い。 

・現在の場所に新庁舎が必要とは思われません。多治見市の場合、箱物があちらこちらに分散

しており、いずれの場所も駐車場が出入りしづらい。又、交通期間も充実しておらず住みに

くい都市となっている様に感じます。言いすぎかもしれませんが、場当たり的な計画が多い

様な気がします。財政難であるかも知れませんが、10年先、20年先を見すえた計画がほし

い。若い新市長に期待します。 

・近くなるから嬉しい。旧庁舎は年季が入っていたので、ちょうどよいタイミングだと思う。 

・他の市から多治見市にみえた方は「この手続きは本庁で」と言われたのですが、多治見市に

は市役所が２ケ所もあるんですか？高齢の方はタクシーで市役所までとお願いしたら、駅北

に送られたんですが、窓口に行ったら本庁へと言われました。というような話をよく聞きま

す。多治見って融通の利かない面倒くさいところですねと言われます。私たち土岐川を挟ん

で北側の者は長年、交通の便も悪い本庁に事あるごとに足を運びました。本庁舎跡がさびれ

るのは仕方がないことです。庁舎があってももうさびれています。交通の便がいい場所に一

日でも早く新庁舎を建てて下さい。全国で地震も頻繁に起きています。大きな地震が起きた

時、市長は本庁から指示を出すのですか？災害本部が上手く立ち上がりますか？不安がいっ

ぱいです。駅北と新庁舎が外に出なくても行き来出来る、どこかの階で繋がっているつくり

がいいと思います。 

・新庁舎建設のメリット景の近くにできるとバスで行くことができる。 

・本庁舎付近の住民や商店等に充分な説明をして計画を進めて下さい。 

・過去のいざこざをなんとか修めてもらい、市民全員が新庁舎にして良かったと思える様、大

変だと思いますが、よろしくお願い致します。 

・期待しております。 

・そもそもあんな場所に駅北庁舎を作った事が間違いと思う。あまりにも前市長の独断で進ん

でしまったのではないか。なぜ市民の意見を聞かなかったか。（今この様なアンケートを駅

北庁舎建設の時にやらなかったか。） 

・余談ですが防災行政無線の放送が聞こえ辛く心配です。田舎の方に行くと各家庭に有ます。

とても鮮明に内容が解りありがたいことだと思いました。 
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・もっと駅近のスペースを楽しめる、人が集まる場所を作ってほしいです。 

・駅北と合併すべき。新庁舎はいらない。予算を他の必要とする事項に回すべき。 

・新庁舎は自動車には不便 

・税金を使うことはしなくてよいと思う。駅周辺が活性化されるのであれば 

・（別件）窓口へ行くと対応してくれない職員がいます。気分不快です。対応（対策）を考え

て下さい。 

・そもそも新庁舎の必要性を感じず、無駄な経費である。来庁せずして解決できる仕組みや、

システム導入、人件費削減に努めるべきだと思います。なるべく無人化で、コストを抑え、

スマート cityを目指すのであれば先進国や都市を学ぶべきだと考えます。 

・本庁舎の建て替えは必要だと思いますが、駅北にさらに建設をするというのは…。現時点で

駐車場もそんなにないのに…。渋滞もさらに加速すると思老います。駅北ではなく土地が広

いところを探してそこに建設をするということも考えて欲しいかなと思います。正直、駅前

という立地は民間に使って欲しかったです…。商業施設作って経済を活性化させて方がいい

かなと思います。かと言って南側も全然活性化されていませんが…。少なくとも市が使うの

は違うかな…。もったいないです。 

・市役所へ行く事って、ほとんどありません。そこに色々作っても、用事がなければ行かない

と思うので、それよりもっと他の事、多治見市に人が集まる素敵な魅力的な町（になるよう

に）駅回りの方にお金を使ってほしいです。 

・有料駐車場にしてまで、今の所で庁舎を作らねばならなかったのか？庁舎から離れた所から

の利用は、コミュニティも来ない所からは、どう利用すればと…誰もが利用しやすいが、一

番の方法で考えるべき。 

・新庁舎を建設する理由がわからない。駅北庁舎を建てる時ちゃんと考えて建てたのか疑問に

思う。※建設する必要はない。 

・新庁舎を作る前に暑さ日本一をうたうなら子供達の為にプールを作れ。 

・駅北庁舎へいかなくても地区事務所ですべての用が足りるとありがたい。 

・20年先を見据えた都市計画を。 

・駅北庁舎があるのに新庁舎を作る必要性がわからないです。 

・自宅から駅までが不便、駅までが大変 100円バスをもう一度復活を願うそうなればすべてが

私共車がなくても年寄りは駅へ出られるから駅まで出られたらすべて叶う！ 

・車の運転を止める様になると、バスにて駅周辺に出かけ何か楽しみがあると良いと思うが、

せっかく駅南が開発されたのに残念な結果となっている。新庁舎には、本来の公的な仕事は

もちろんの事、人々が楽しめる様なにぎわいのある何か？をぜひ考えて頂きたいと思いま

す。 

・将来 3市合併も人口減から必要となる可能性が有りますから、その時どう転用するかも考え

ておくべきだと思います。以前市の公共交通についてのアンケートがありましたが、それが

どのような結果にまとまったのか公表されたのでしょうか。アンケートのやり放しでは意味

がありません。このアンケートについてもその結果について市民に公開下さるよう願いま

す。 

・用件を皆さんに聞いた事に対してきちんと答えて載ってよくわかりました。年寄りにはあり

がたい事です。これからも年寄りに対してよろしくお願い致します。 

・新庁舎への直結バスなどあれば、現本庁舎付近の方も今後利用しやすいと思います。車を運

転できない年配の方も利用しやすいと思います。 

・新本庁舎建設予定地は本決まりですか。駅北庁舎が建設された時から今でも反対に思ってい

る人が多くいる事を忘れないで下さい。新しい環境面の考え方、提案に賛成ですが駐車場に

は反対です。今の駅北、駅南の発展を比べて下さい。どうですか？これから多治見市全体の

人口減少についてどう考えますか？ 
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・今駅北市役所庁舎が有り、また混み合う駅の近くで車を使わない人は、便利ですが、便利過

ぎて返って不便です。立体駐車場はいつも混み、もう少しゆったりした所に建設してほしい

です。駅北の土地はもっと有効的に活用してほしいです。 

・新庁舎は必要ですか？本庁舎も耐震工事工事で大金を使い今の使用状況では建物がもったい

ないです。もっと市民の生活状況を考えて建物を有効に使うよう考えて下さい。道路の渋滞

など他にやるべき事はあります。新庁舎断固反対です。 

・駅北に庁舎が集中するのは残念です。日ノ出町の方がよかったです。 

・先を見据えた計画、実行を願います。 

・駅の南側にあった本庁舎が北側に移ると、南側の市民が少々不便に感じる気がする。南北を

行き来しやすくしてほしいです。 

・市民交流スペースはプラティ多治見がすればいいと思う。いち市民としては、あのプラティ

多治見をまず活かしてほしい。ただあるだけで、中身が無く、ちょっと恥ずかしくなる。 

・バリアフリーに私は行く機会がないので参考になりません 

・何事も（無）の所から意見やアイデアを出せといっても中々出てこない。まず（市）側がタ

タキ台を作ってそれに対する意見をくださいという方向にしないと意見等が（出にくい）

（出しにくい。）参考迄に‼ 

・２．広く市民の意見を聞いたのなら「市会議員」をもっと利用するべき。「議員」は地区の

市民を代表して選ばれているのだから。又（市）は高い給料を払っているのだから「議員」

のアイデアで（方法で）意見を集めさせるべき。 

・新庁舎が本当に予定場所に必要か疑問です。 

・高齢者、障がい者に対しわかりやすい説明をして下さい。 

・新庁舎は不要、住民税を安くした方が良い。 

・新庁舎建設反対 今で十分と感じます。 

・大きい新庁舎は必要ですか？多治見市は人口が増加しているのでしょうか。閑散としたプラ

ティ多治見を見て、市の行政に期待する市民はいないと思います。多額の税金を使っている

という意識がない、住み続けたいと思えません。 

・駅南のプラティについても、三河屋さん以外必要性を感じない。駐車場もあるわけで、本庁

が必要であれば追加投資せずプラティを本庁にすれば良い。そもそも一般の市民が訪問する

部署が現在の本庁にはないので、陶器産業といった衰退産業への補助を必要ではなく、税金

の使い方がおかしい市政だと 20年以上前から思っています。子供の為にとお金を使って

も、その子供が定住できる街でなければ 1つや 2つの企業を誘致しても渋滞悪化するだけで

す。 

・本庁舎は日ノ出町に建設すべきだと思っています。 

・新庁舎建設賛成です。頑張ってください。 

・新庁舎の建設だけでなく駅南のプラティに関しても改善をお願いしたい。フードコートを含

めた空テナントの貸料を市が負担して、活性化させる。〈店舗例〉・マクドナルド・ケンタ

ッキー・ミスド・スガキヤ〈利用者〉・マンション住人・クレタケイン等ホテル利用者・駅

利用者・送迎者 

・なぜ新庁舎が必要か、理解が出来ない部分が多い。 

・多治見市一等地に役所を建てる事にギモンを感じる。家族に朝、送迎をして貰っているが、

精華小の通学共重なり、更に市への通勤の人が増えることによる更なる渋滞は必至、非常に

懸念しています。 

・子供たちのためになるような所に予算をあてて頂きたいです。新庁舎ももちろん大切です

が、学校施設を新しくして下さい。 

・武者行列はどこからはじめるのか？若者が地元に残って勤務できる工夫が大切である（その

ことをもっと考えてほしい）→そうすれば地元でやる祭りが盛んになると思う。 
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・そもそも建設する必要があるのか？ 

・駅北庁舎を、本庁舎として、無駄を省き、活用していく事は不可能なのでしょうか？（今さ

らですが）少ない給与から、高い住民税を支払っています。大切な住民税をどうか、大切に

使ってください。本当に新しい市役所が将来の私に必要な場所とは思えません。前途致しま

したが、誰もが自動車に乗れたり、家族の送迎が受けられるわけではありません。20年

後、30年後、本当に必要だと言える市役所になっていく事を願っています。 

・新庁舎を建設する必要性が本当にあるのか疑問。 

・今さらですが新庁舎をたてるぐらいならほかにお金を使ってほしい。今の庁舎（駅北）で充

分使いやすいです。（本庁より）ただ車で行きにくい（まわりがじゅうたいする、駐車場が

せまい、すくない、立駐までは子づれにつらい）を改善するほうが市民の為じゃないでしょ

うか。駅北のイベント、下からお水がでる広場などもよく利用するためそっちのほうが大切

です。子供に優しい市になってほしい。公共交通を使えと思うかもしれませんが、バスがな

い（本数場所）子供をつれてはムリ！ 

・なぜ又新庁舎を作る必要があるのかもっと計画的にすればいいのに。 

・市役所の職員の方（女性）対応が悪い。市役所は行きたくない。 

・新庁舎建設に反対します。我々の血税はもっと有効に使われるべき。 

・新庁舎を新しく建設する意味がわかりません。今現在の駅北庁舎だけではダメなのでしょう

か？市民の税金を無駄に使わないで下さい。徳をするのは建築会社関係だけですよね。市役

所内に目安箱を設置して市民の意見を取り入れたらどうでしょうか？あとどうして市長は選

挙の時だけ街頭に立つのでしょうか？顔の見えないわからない市長にだけはならないでくだ

さい。正直河村名古屋市長の方がよくみかけます。 

・建設反対！！ 

・物価高騰の為、建築資材も値上がりしていると聞いています。予算より高騰分をどう賄うの

か心配です。 

・市民の税金を無駄使いしないでほしい。有意義な建物に。駅周辺の新しいエリアも、全く活

気がない。古い町から脱できてないのが残念。 

・市政のことは正直よくわかりませんが、一市民として、ここ数年で旧庁舎がかなり老朽化し

ているのもわかっているのに、何故一度に庁舎全体を新築移転しなかったのか、又、一度に

できなかったら、もっとしっかりと建設費用を算段して、このように新庁舎計画に、市民に

意見を求める（又はすすめられる）ことのないように（つまり遠回りしすぎ）できなかった

のか、不思議です。市民としては明確な行程説明がほしいです。 

※（元市長）あまりにお粗末な事情があるのかと素人でも探りたくなるような案件になって

います。 

・問 7 ※駐車場計画より、新庁舎建設の要項を先に市民に公開して下さい。 

・私も職場が一時岐阜市と名古屋市に別々となり大変苦労しました。職場は近い方が良いで

す。 

・避難所が遠すぎる。 

・新消防署を早く建設して下さい。 

・どうして新庁舎を建てるのか？意見がわからない。今有る庁舎を利用して、リメイクや使い

やすくすれば良いのでは。税金のムダ使いだと思う。ちがう使い道があるのでは？ 

・反対ありきではなく市民にとって何が良いのか検討をいただきたい。傍から見ていると、自

民党（例えば）の反対をしておけば良いと中身のない主張が多いと感じています。納めてい

る税金を有効に使って欲しいと思います。（高い割に現役にはサービス悪いです） 

・駅の近くで何かと便利がいいと思います。たとへば病院、買い物、食事会、旧庁舎は場所的

に不便でした。 
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・駐車場の確保・庁舎よりも、規模の大きな公園を充実してほしい。他市、他県に比べて少な

すぎる。 

・高校生の医療費無償化はいつですか？先にそちらを進めてください。課が違うのは分かって

いますが、市として早くしてほしい。 

・建設には関係ない意見。マイナンバーカード等も皆もてるようになってきているのに、コン

ビニのコピー機で住民票等が取れないのは不便。仕事で、住んでいる市役所に行けないこと

が多いから、そろそろ対応して欲しい。 

・助成金として、最近では結婚助成金もあるのに、その対応もない。新庁舎作るのは別にいい

けど、市民のために助成等はしっかりして欲しい。県外から越してきて 1年経つが、多治見

市がっかりする。記入しても、何もないとは思いますが、言える場所が分からなかったので

少しでも変更ほしいです。 

・案 1 使用禁止の所をへらし、障がい者専用を少なくし、障害者の人は市役所地下を利用市

民の人に不平を言う人があると思うが、市の税金の使い道なので市役所の用事として理解し

てもらう。市役所利用者専用とする。通勤用の使う人は民間駐車場へ行ってもらう。 

・駅北庁舎建設時に、新庁舎と一体時に計画されるべきであったはずです。建設敷地は今さら

新たに取得することは不可能で、初めから決まっていたことを、今さらアンケート実施して

も、後付けで建設理由づけをしようとしているとしか思えません。 

・高齢者がもっともっと多くなって来ます。全員その行先を心配して生きています。まず、安

心して老後を過ごすことが出来る社会になりますよう祈るのみの毎日です。 

・新庁舎本当に必要ですか？プラティがガラガラなのでテナントとして市役所が入居するでも

いいのでは？ 

・駅北に集中した場合今までの本庁舎をどうするのか？ 

・レンタル自転車がもっと整備したら良いかと。（拠点を増やしたら？） 

・市役所が身近にあっても行くことがあまりなくどこに何課があるかきかないとわかりにくい

ところもあります。 

・駅北庁舎の隣に新設する意味が分からない。 

・今のままで良いと思います。 

・駅北庁舎、本庁舎があるのに新しい庁舎を建設する必要があるのですか。建設するにあたっ

て費用は税金からと思われますが、これ以上税金が値上げされるのは困る。 

・駅北庁舎だけでいい。新庁舎はいらない。税金のムダ！もっと他の事に税金使ってほしい。 

・新庁舎を建設することには賛成ですが、子供、お年寄りだけでなく、多治見市にも色々なこ

とで困っている人が多い気がするので、そのことも考えたうえで、建設してほしいです。お

金で困ってる人をたくさんみかけます。 

・ゴミ袋代金が他県とくらべて見ると少し高いと思います。値下げをお願いします。 

・もう一度考えてほしいかな。我々の税金でつくるのでもっと具体的な説明がいると思う。何

のためにです。北があるのでそこで十分ではないのか。多治見市の事考えたら、こんなムダ

はやめてほしいです。土岐は頑張ってます。何で多治見ができないのか？市長職員で考えて

下さい。今時です。北でいいでしょう。 

・他の事に税金を使ってほしい 

・少しでも経費削減する。 

・高齢者がこれから先多くなってくるので高齢者施設の方も計画してほしい。 

・駅北のような、交通量が多く駐車にも不便な場所だと、行くのに困難を感じる。日ノ出町の

ような、交通量も少なく比較的混み合っていない場所に庁舎があると行くのにも苦ではな

い。特に笠原からだと駅北は遠く不便である。 

・文化会館の場所に文化と新庁舎が一緒にあると良いと思います。北庁舎は駅に近すぎ、駅利

用者との混み合い、駐車場確保を優先させて頂きたく願っております。 
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・駅に近い場所への建設には反対です。 

・新庁舎は駅北庁舎の隣接地に決定したのですか？ 

・本庁舎の老朽化は目にみえており、駅北庁舎を建設する際に全てを移動できるようすべきだ

ったと思う。2度に分ける必要があったのか⁈費用も沢山かかる…。だったらその分物価が

高くなり、負担も増えているんだから納税している分還元してほしいと思う。市役所を増設

するならば虎渓用水広場の開放感を失わず、むしろ広々とした広場をつくってほしい！市民

の事を考えるのであれば子育て世代に還元して下さるよう様々な事を第一に考えてほしいで

す。ただ私は新庁舎建設には大反対です。そんな人に納得できる説明をお願いします。 

・「マイナンバーカード」の普及を促進し、来庁しなくてもいい環境を作っていただきたい。 

・たいていのことは地区事務所でできるので、駅の隣に市役所があっても必要性を感じない。

それなら郊外であっても、大きい駐車場があれば市民交流イベントなど行きやすい。子供が

小さいとどこに出かけるにも駐車場がネックです。 

・「駅南交番」は所在がわかりにくい。立番者もいない。 

・「駅北交番」を設置していただきたい。 

・いらない。造らなくていい。 

・テレビニュースで市長の件、告訴されてましたね。市民に説明して下さい。知らぬはダメで

す。逃げてはいけません。新庁舎のことよりそちらが大問題‼です。 

・人口も減る中、新庁舎を作る必要がありますか？人口が減少すれば市の職員も当然へるから

今あるもので何か解決策を考えたらいかがですか？もっと先を見据えて下さい。 

・ムダな物を建てたと言われないように！ 

・各公民館等で通信を用いて各書類が発行出来るようにシステムを構築し少しでも人員を減ら

すことを望みます。 

・新庁舎建設は必要ないと思っています。 

・多治見駅周辺のせまい土地に無利して作るのが無理の様な気がします。広い土地にゆったり

と作ってほしい。駅北は北庁舎をうまく利用すれば良いと思います。 

・新しく建設する必要を感じない。本庁舎を移転するなら北庁舎の中で充分だと思う。 

・本庁舎が古いのはわかりますが新庁舎を作るにはお金（市民の税金）がかかりすぎる。駅北

庁舎だけで 1つの市役所としてどうにかならないかとは思います。 

・駅北庁舎でも十分だと思っています。正直、多額の税金を投入して新庁舎を作るなら市民が

無料か格安で利用できる施設を作って欲しい。 

・そんなことよりも子ども給付金を早く払ってほしい。困ってる人たちがずっとまってるの

に。 

・広く市民の方々の意見を参考にして多治見市民の為のより良い新庁舎建設を期待して居りま

す。 

・りっぱな駅北庁舎があるのに、あらたに新庁舎を建設するのは財政の無駄使いでは。 

・マイナンバーカードを利用した手続きがスムーズにできるようになったら嬉しいです。 

・新庁舎建設は反対です。市役所より、もっと町おこしにお金を使うべきです。タイルの町な

んだから、もっといろんな所にタイルを使ってみては。 

・高校生まで医療費無料 

・根本駅近くにバス停設置 

・多治見市民プール設営 

・中止すべき 

・災害対応  広さが 市民の多くの話を聞いて 

・居住地からも本庁舎の方が近いため本庁舎をきれいにしてほしかった。 

・新しい庁舎も良いけれど、やはり 2ヶ所に分散して存在していた方が災害時の対応がうまく

出来ると思います。 
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・この建設費用を高齢者の免許返納に対しタクシー・バス無料などの費用にあててほしいで

す。返納したくても車が手離せないのでもっと便宜を図ってほしいです。 

・駅北庁舎はとても入りづらいです。もう少し気楽に出入りできる雰囲気にして頂きたいと思

います。 

・様々な事案に対処出来て便利になるのであれば駅北に新庁舎が建設される事は都合が良い事

だと思う。 

・追記）住民税が高過ぎる 50代独身 現在月 26000円払い 立派な新庁舎作るならもう少

し市民の税金を下げてほしい！ 

・移転せずとも良いと思っています。このまま広い土地を生かしにぎわい(イベント)スペース

として活用して欲しい。市役所の人が困っているだけではないかと思います。 

・若者の意見を反映させると良いと思います。 

・多治見市の予算は限られており、市民生活への予算を使ってもらいたい。 

・移設しなくて OK 

・駅に有る為利便性は有るが、地域によっては近くに市関連施設が全く無く、車を利用するし

か方法がない。例えば西坂町に住んでいるが、選挙時に投票は陶都中まで行かなくてはなら

ない。車で行けばいいのだろうがお年寄りが歩いて行くには坂道も多く、遠く投票の平等で

はなく投票率も下がる。付け足しの精草校区になった経費のまま、ほったらかしである。 

・本題からはずれるかもしれません。多治見市役所移転後、更に人の流れが変わり駅前(川南)

の衰退は目も当てられません。建物移転のみに終わらず市として、多治見市の活性化、特に

(駅前より)南の再生をどうするのか真剣に内容に取り組んでいってほしいと思います。近隣

の中心であった多治見市が今では土岐市の方が著しく目立っている事に悲しい想いをしてい

るのは私だけでしょうか。 

・ネットである程度やって滞在時間を短くする。 

・資金繰りを考え無駄づかいは考えた方がいいのでは。 

・駅前なので商業施設と同居する等、行政機能の単独立地など本来有るべき方向ではないと思

うものの他の立地要望がなければ止むを得ないものと思う。 

・2ヶ所も市役所はいらない。たらいまわしにされるのはつらいよ。 

・それぞれの庁舎で手続きの全てが出来るとよい（1ヶ所の庁舎で用事がすむようにしてほし

い） 

・地区事務所の活用 

・反対している人が本当は何に困っているのか（気持ちや自己の利便性を勝手にいわゆる弱者

の問題としてすり替えていないかなど）考察する必要があるのではないかと思う。 

・反対派はもし賛成派であったとするとの視点、賛成派は反対派だったとすると視点で考え合

ってみる。 

・駅北庁舎東側の屋外通路があるためか、駅からコンビニ(ファミマ)側へ渡る歩行者が度々い

ていつも車で通る際に危険・不安を感じている。何とかならないものか。押しボタン式の横

断歩道・信号機なども考えられる？ (付近の信号機交差点と近過ぎて車の流れが余計に悪く

なる気はするので難しいか)  

・使用できる建物は使って下さい。(改修して) この物価高の時代(建築費も高騰！）に建てな

いで下さい。マイナンバーカードを使って市役所に来なくても良い様にしたのですよね？ 

それよりも今後の災害対策をお願いします。拠点が 1ヶ所より 2～複数あった方が何か有事が

有った時良いのでは？ 

・高齢化社会になり高齢・障害の人たちにやさしい・住みやすい市政を望みます。利用者のバ

リアフリーをよろしくお願いします。 

・今回のアンケート悪意のある様に思える。汚いから、古いからとネガティブなイメージを 1

番上にしている。意図的に集計が多いようにしてあるのが丸わかり。なぜそこまでして建て
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るのか？なぞ。プラティも多治見市にとって”ゴミ”みたいなものなのに。税金のムダ使いし

すぎ。担当者は、駅北庁舎は全く見たことないのか？と目を疑う。 

・本当に作るのなら細かい所まで市民に話すべき。古いから建てようと思ってる本庁舎の職員

の考えには理解不能です。→そう言ってる職員が多いみたいですね。 

・多治見市のお金を使うぐらいなら保育園・遊び場作るべき。建設反対。 

・別にございません。新庁舎の完成を祈るのみです。 

・市役所というのは頻繁に行く所ではないのでそもそも駅周辺という土地の高い所、交通の便

がいい所に建てる事がよく分かりませんが、もう建ててしまったので、せめて税金の使い道

の透明化をしっかりとやってもらいたいです 

・市役所を 2ヶ所にわけ建設される意味はあるのでしょうか？ 1ヶ所ではまとまりません

か？ 

・新庁舎いらない！ ムダ 

・駅北庁舎は、とても明るく利用しやすいと思っていますが新庁舎建設の必要性がそんなにあ

るのでしょうか？と思っています。 

・駅北庁舎を作る時になぜ新に新本庁舎を作らないといけなくなるような計画をしたのか、実

行したのか。現庁舎周辺の一部市民に日和ったのか。２庁舎で続けると言ったのか。設計

費、建設費全てが２度かかりムダ使い。この事を考慮し長く使って不都合のないよう計画し

て下さい。 

・そもそも新庁舎はいらない！市民の税金の無駄遣いでしかない‼駅北庁舎があるのに建設す

る意味が分からない‼新庁舎が出来る事で、観光客は来ない。多治見市は税金こそ無駄に

し、金を落としてもらえるスポットがなにもない。ビンボー。楽しめる場所もない。渋滞し

かない。何の為に建設するのか説明してほしい。ほんと無駄‼ 

・「多治見市役所新庁舎建設」についてほぼ知識も興味もない。 

・近年、多治見市に移り住んだので、様々な手続きを行う際、本庁舎と北庁舎が離れた場所に

あることが不思議に思っていた。一つの場所にあるほうが便利でないかと思う。 

・出産前、直後などにかかる費用について、もっと市として負担、補助金を使ってもらえるよ

うにして欲しいです。 

・特になし 個人としては新庁舎建設には反対はしないが、現時点での本庁舎は今後どうする

か気になってます。出張所的な代わりの建物になるなら…。何かしらは残ってて欲しいで

す。 

・いる？ 

・案内人の人の手際の悪さにイラついたことあります。(ある程度の知識は持っていてほしい

ですね)まだまだ きりがないので…、期待しているがうえの意見です。 

・そもそも、駅前の一等地に市役所を建てる事が間違っていると思います。一般人は市役所に

用事がありません。マイナンバーカードが出来て印鑑証明などコンビニで発行できる事で市

役所に行く事がより少なくなります。20年後 30年後を見据えて行動して下さい。市民は多

治見に住み難く感じれば引っ越すだけと思って下さい。 

・最近、多治見の住み難く感じる所は、道路の舗装が悪すぎる。排水管などの工事後の道路の

段差でハンドルが取られて車を擦ってしまいました。 

・市役所へ直接行かないとできない手続きを、オンラインでもできるようになればと思いま

す。よろしくお願いいたします。 

・新庁舎建設に反対です。新庁舎建設に対して、市民の反対意見が多数ある中、市長の説明が

なく建設に進むことは非常に残念です。 

・もう決まってしまったものは仕方ないですが、そこから市職員が気軽に名古屋へ呑みに行く

に決まってると思われてます。その辺は節制して欲しいです。 

・新しく建物建ててばかりで既存の物をどうするのか市民に伝えて欲しいです。 
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・地域の住民が低料金で入浴できる施設がなく、自宅の浴室の老朽化や浴槽が深くて入れない

高齢者が介護保険に頼る現状があります。中津川市福岡町のプールや家族風呂のような施

設、水中歩行できる簡易なもの等が併設されたら、介護保険を使わず自立した生活が続けら

れないかと思います。 

・本庁舎と北庁舎が必要な理由がわからない。本庁舎が老朽化している為北庁舎が出来た経過

はわかるが、本庁舎を移管する意味がわからない。北庁舎を建設する段階で全てを移管でき

るようにしたら良かったのではないか。そうなるものだと思っていた為、本庁舎を北庁舎の

隣に建設する話を聞いた時はビックリした。建設に関する具体的なアイデアはないが、身障

者含め色々な人が使用しやすく、且つ恒久的に利用できるような施設にしてほしい。それが

本庁舎と呼ばなくても良いのではないかと思う。 

・新庁舎がなぜ必要なのかが分からない。また、駅北の住民は便利がよくなるが駅南の住民は

線路を越える道も混雑するので不便なのではないか。 

・市役所を使用する回数も少ないので、わざわざ新庁舎を建てる意味がわからない。 

・新庁舎予定地または本庁舎跡地は緑の美しい公園として活用していただきたいです。 

・現在の本庁舎は利用したことがないので何に使われているのかわからないのですが、立地が

悪く車でないと行けない印象です。駅北庁舎で必要な手続きはほぼ完結しているので、今現

在何のためにあるのかわかりません。新庁舎が完成した場合、駅北庁舎とどのようにわける

のかわかりません。必要性や活用する目的など明確に示して欲しいです。 

・現在の本庁舎が完全移転した後の活用法はどのように考えているのか、建ったままなのか、

何か別の会社や会場などにするのか、その場合災害対策は十分なのか、市民の理解が得られ

ているのか、など不透明な部分が多い(末端の市民まで伝わる方法で伝えていっていない)印

象です。 

・『新庁舎建設』をよく理解してないのですが、本庁舎を北庁舎の中に統合できないというこ

とでしょうか？だとすると、北庁舎建設自体が無駄。市民納めた税金を無駄に使ったと思え

てなりません。駅横に移ったことで、市内各地からのアクセスが良くなった事はいい事だと

思いますが、新庁舎建設より、コンビニで住民票が発行出来るよう、システム導入が先かと

思います。市民が必要としているサービスと、行政がやりたい事が相変わらずズレてると思

います。 

・図書館・文化会館など交流の場は、近くにある。市役所のあるべき姿をかんがえるべきであ

る。 

・新庁舎は必要ないと思います。 

・基本的に駅北に集めて建設するのは BCPの観点からは良くない。駐車場も確保しづらくな

るし、何が目的なのか分からない。 

・プラティ多治見の空きスペースがもったいないので、そちらに市役所のサテライトサイトな

どの設置の検討や市役所業務の DX推進により、新庁舎をよりコンパクトにして、建設費用

の削減を目指すことを希望します。市民サービスはマイナンバーやＩＴの活用もあります

し、駅南が閑散としているのですごく気になります。 

・近県含めた多治見市の立地から駅近辺にファミリー向け賃貸物件の拡充、生活に必要なスー

パーや小売店が集約されると車を持たずに生活も可能であり、不要な生活費抑制の他、公共

交通機関の利便性向上、車を持たない方に向けた道路や街灯整備等も多治見市内に広がるよ

うなイメージがあります（駅近隣は年齢を重ねたファミリー向け賃貸が少ないイメージ、駅

を少し離れると交通量の多さに比して歩道や街灯の他、自転車使用の為の道路整備に不足を

感じる点もあり車の怖さを感じることが多い） 

・マイナンバーカードによる証明書発行等が駅近隣でできると有り難い（市役所窓口が閉まっ

ても生活に必要な手続きができる環境の一層の整備） 
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・リサイクルエリアの一層の拡充（管理に運営費を要するので一般的な市役所に設置されない

のは承知ですが、缶やペットボトル等のゴミ廃棄日に纏めてやるより、賃貸等に住む場合は

こまめにリサイクルボックスを利用して、自室を清潔に広く保つことが大事、近隣トラブル

にもなり難く安心） 

・マイナンバーカードを利用してコンビニ等で住民票などが取れたらわざわざ市役所に行かな

くて済むので、対応して欲しいです。 

・あまり沢山の意見を聞きすぎないようにと思います。きりがないと思います。 

・IT等の利用で市役所へ行かなくても市民サービスが受けられるようにしていくのが脱炭素、

SDGsなどの観点からも良いのではないか。 

・多治見市には、大きな売り上げを上げている企業がなく、税収の大半を市民税によりところ

が大きいと思いますので、とにかく費用を抑えていかないと将来の消滅自治体になってしま

うのではないかと危惧します。 

・駅前のプラティは相変わらずテナントが入らない様子。いっそのこと、プラティのテナント

スペースを新庁舎に割り当てたらどうか？ 

・これを機に、役所職員の人員整理も要検討ではなかろうか。人口は減少の一途であるのに、

これ以上役所機能の拡充が必要とは思えない。 

・多治見市長には経営者の目線で将来を見据え、的確な判断を期待したい。 

・どんどん新しいことにもチャレンジして多治見市を引っ張っていってほしいです。 

・利用頻度が少ないため、現状で問題ない。 

・わざわざ税金を使って新庁舎を建設するほど、今の本庁舎に入っている部署に要件がないの

で今の駅北庁舎の中に縮小して入れ込めばいいのではないかと思う。（過去数回行った事は

あるが、ほぼ来庁者はいないように見えたので。いたとしても恐らく工事などの申請に来た

業者の方くらい。） 

・どうせ税金を使うならもっと企業誘致して税収を増やせるようにすることや、市内の酷い渋

滞対策に活用すべきだと思う。特に渋滞については近隣の市町村に住んでる人からも、多治

見は道が混んでるから行きたくないなど、否定的な意見が多い。 

・企業誘致については、多治見駅前の再開発がされたが、結局若者が寄りつくような施設にな

らなかった。昔は名鉄パレ、ユニーがあり良い意味でも悪い意味でも若い子が集まってい

た。もちろん風紀も乱れることもあるかもしれないが、活気があった。だが今の駅前はそれ

もなく、年寄りが見て回るようなマルシェ、陶器の展示や販売など活気どころか衰退してい

く様をみているよう。前行ったときに見たらせっかく再開発したのにまだ空きテナントがあ

った。余程、企業からしたら魅力がない（集客が見込めない）のだろうなと思った。だから

こそもし税金を大量導入して新たに施設を建てるなら役所機能じゃなく、大きなテナントが

出店できるようにし誘致して活気を出すようにしてほしい。そうすれば色んな企業や店舗の

出店も続き、人が集まり活気がでる。市としても企業や店舗の出店が増えれば法人税の収入

も増える。そういう最終的に循環するような税金の使い方をしてほしい。どれだけキレイな

市役所を増やしたところで何も返ってこない。 

・そもそも駅北の好立地な場所に市役所(公社)を建てる必要がありますか？民間企業や商業施

設、またはマンションなどにし、税収を得る方が市のため、市民の為になるのではないでし

ょうか？それなのに更に新庁舎などあり得ません。税金の無駄遣いはやめてください。もっ

と市民の意見を聞いてください。新庁舎を建てるのであれば、本庁舎建て替えの方が何百倍

も良かったです。本庁舎を建てて得するのは、市職員だけです。このアンケートに建築の必

要なしの項目がないのも不信感です。意見を聞くのであれば、建築前提のアンケートは辞め

てほしかったです。 

・これ以上の行政建物(箱物)建設は抑制すべきで、既存の北庁舎に統合(本庁舎機能)を目指し

たらどうか。 



 

58 

 

・北庁舎、立体駐車場など駅前の一等地に必要だったのかと振り返って思う。本来、駅の至近

は人の流れが増加する、商業施設誘致や住居施設などに開発すべきと感ずる。 

・多治見駅庁舎で十分です 

・現状、他府県に比べ多治見市は水道料金やゴミ袋等、生活環境で多額の出費に繋がっている

ことを解決する方のが優先では有りませんか？見栄で市役所移転するなら、先に住民の負担

を減らすべきと思いますが、いかがですか？ 

・「中心市街地における核としての庁舎」とありますが、庁舎が市街地の核になる必要性があ

るのでしょうか。核となって市街地の中心で何を行うのでしょうか。市行政において核にな

るのは当然ですが、市街地の中心になる必要は無いと考えます。今後 20年、３０年先を考

えた場合市庁舎への訪問者も大きく減少すると予想されます。その為にも各地区事務所の充

実を図る事が必要であり、そうすればわざわざ駅前まで来なくても各地域で必要事項を済ま

せる事が出来ます。目先の話では無く、２０年、３０年５０年先を見据えた検討をしてくだ

さい。 

・現状北庁舎周辺は非常に混雑しており、駐車待ちに時間も掛かるし、近づく事さえも時間が

掛かります。駐車場を更に建設するどころではありません。どのような状態にしろ、駅周辺

に人を集めようとすること自体見直しが必要と考えます。 

・「庁舎の柔軟性と多目的利用」とありますが、現状市役所の施設を何かの目的で使用したい

と言った要望があるのでしょうか？これはいかにも後付けの理由としか考えられません。会

議室が必要であれば産業センターの活用等考えられると思います。 

・県病院一つとってもそうですが、いくら施設を充実させたところでそこに至るアクセスが情

弱です。消防に救急の通報が有り救急車が駆けつける時間の全国平均が 10.3分、病院収容

所要時間が 47.2分もかかっている状況下、病院へのアクセスが脆弱な多治見市全域で全国

平均を上回る事が出来るのでしょうか。 

・そもそも庁舎を新築すること自体疑問に思っており、それよりまず、国や県、周辺の自治体

と連携し慢性的な渋滞を抱える国道１９号線に代わる新たなバイパスの整備、市南部から市

中心部（駅や病院）を結ぶバイパスの整備等のインフラ整備が最重要課題と考えておりま

す。どれだけ立派な施設があっても、災害時、救援物資や救援車両。支援物資や支援車両、

また避難してくる方々がそこに至る事が出来ないのであれば、いくら庁舎を立派なものにし

ても全く意味がないと考えます。 

・駅を利用する客と役所を利用する客が必ずしも一致する訳ではないのに駅前に役所を置くメ

リットが分からない。 

・新庁舎って本当に必要でしょうか…？駅前のプラティ多治見に店舗を入れたり、税金は他に

使うことがあるかと思います。 

・ネットと分散した最寄りの出張所を主体にした軽量化した形態を希望します。 

・新庁舎建設に費用をかけるなら、生活支援を希望します。住民税を抑えるなどしてほしいで

す。 

・どこまで必要なのか？その金額を子供支援にまわせるなら、子供が夢を見れる街づくりをし

て欲しい。 

・いつも駅北庁舎を利用していて日ノ出町の庁舎を利用することがないので、二ヶ所必要がな

いと思う。 

・庁舎統合は良い面が有るかもしれないが、その投資をインフラ整備に使って欲しい！県民の

税金で立派な岐阜県庁が出来ても多治見市民はほぼ使うことも無い。市役所だって年に何回

行くかでしょう。 

・高校が市内に数校あるが、歩道や自転車専用道路が住宅地から学校までに整備されていない

現状なので、住みやすく子育てしやすい街とは言いにくい。 
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・国道だけでなく市民の生活道路の充実に力を入れて貰いたい。地区長が朝の道路渋滞に関

し、解決案を提示した事もあるが、無意味な信号ばかりが残り何の解決にもなっていない。

住民代表の声に向き合って解決を目指し動く部署が充実する事を切に願う。 

・そもそも必要なのか。駅北庁舎があれば十分ではないでしょうか。 

・新庁舎建設は本当に必要ですか？ 

・高齢者関係の書類がほんとに大変なので、手続きのできるところを各地域に分散させて欲し

い。 

・インターネットでできるようにして欲しい。来庁を減らすことも大切だと思う。 

・市長選挙において反対を主張した候補者は存在したが、賛成を主張した候補者は記憶にない

です。よって、新庁舎建設の必要性は感じられない。市民の血税の無駄使いと思われる行動

は、控えたほうがよいと思います。 

・建設には賛成！土岐市の様に派手に金かけてもいいと思う。 

・駅北にすべてを持っていく事もいいのですが、わざわざ行くことが子育て世代やフルタイム

で働いていると本当に面倒で、さらに駐車場が遠いとなると(なかなか下は空いておらず上

の方に停めないといけない)ハードルが高い。 

・それぞれの地区に手続きできる場所がある事は知っていますが、そこで何ができるのか、市

役所までいかないといけない事は何かなど、もう少し分かりやすくして欲しいです。広報に

載せるなど。 

・市役所に立ち寄ることが今までほとんどなかったので、新庁舎の建設が本当に必要なのかわ

かりません。 

・新庁舎を、JR多治見駅北の、利便性の高いところに建設するのであれば、「親・市民、観

光客」「脱・行政」寄りの考え方で基本計画を作成することを希望します。DX化が進め

ば、「行政手続きのために」市役所に行く回数が減る分、「市民、観光客」に向けての情報

を充実させて頂きたい。 

・現在本庁舎が近く使いやすくて便利ですが、すべて北庁舎になると行きづらいです。遠くな

る分、利用しやすい環境などを工夫して欲しいです。使いづらい新庁舎は困ります。 

・新庁舎を予定地に作ることは、利便性が高くよいと思う。 

・デジタル化が進む近頃、町会の回覧板にてのお知らせを email 化し、町会が成り立たない自

治体に多治見市職員による各町会の運営を行なえる様にして頂きたい。 

・住民の高齢化に伴い町会役員の選出が難しくなって居ます。今後町会が成り立たなくなる状

況を見据えて新たな部署とスペースを設けて頂きたい。 

・本庁舎は市民が余り利用しないので新たに建設する必要はないと思う。 

・今更ですが、多額な費用をかけて箱物の建設が、市民の要望に沿ったものか疑問でありま

す。立派な市役所が市民の誇りとなるとは決して思えません、立派な庁舎が出来上がること

の方が反って恥ずかしく思います。 

・大地震が来たとき、新庁舎でどのような対応をして頂けるのか知りたいです。 

・本庁舎は現駐車場に建て替え建設すれば良いと思います。 

・徹底した無駄の削減をしてほしい。税金を福祉や男女平等、平和のためになどと言った美辞

麗句で飾られた活動や NPOへの支援や委託などにつながる様な支出は許されないと考えて

います。市民が収めた税金が市民に公平に利するように心掛けていただきたい。 

・本庁舎建設に当たっては、本庁舎機能が大切な事は言う迄も無く、その前にアクセスが頭に

出て来ると思います、一番多い手段として自家用車が最も多いとすれば、駐車場は有るか、

置けるだろか、使い勝手、 判り易いか等を思い、これらの要素を外した建設はあり得ない

と思います。今現在、何処への用事であっても自家用車が大半で有り先ず駐車場の事が目的

地を選ぶ為の鍵となる事は概ね間違い無いと思います、駐車場の在り方、使い方等をあらゆ

る方向から検討して欲しいと切に思います。 
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・手続きが早く済ませられるシステム作りに尽力してもらいたい。 

・駅北庁舎のとなりに新庁舎を建設する理由を明確にしてください。ゴミ袋が 1枚 50円な状

況で回復の見込がない財政難を踏まえると税金の無駄使いと考える人は多いです。 

・そもそも駅北庁舎の真横に建設する必要ないと思います。業務ウェイト駅横に寄せていて本

庁はメインじゃないですよね？そんなものに 80億？も無駄にしないでください。それより

も道路整備（渋滞対策、通学路整備）にあててください。特に滝呂 8丁目の坂道は非常に危

険です。自分の子供が通学するとしたらという目線で見てみてください。 

・新たな建屋を建設されようとしていますが、そもそも駅横建設時に本庁老朽化を想定して現

状の建屋より拡張して建設しなかった落ち度をこんな無駄な計画でカバーしないでくださ

い。今回のアンケート含め計画費だけでも相当お金かけてますよね？とにかく税金を無駄に

しないでください。 

・旧市役所を見れば要望も分かりますが、時代背景考慮すれば業務全般の簡素化をもっと進め

てもいいかと思います。市外から転入し、永住を決めた土地ではあるものの、町全体の雰囲

気にはがっかりする事が実に多い。遥かに人口多い名古屋で勤務しておりますが、整備され

ていない道路事情、自治体任せの通学路、、。お隣可児に入った途端にロードノイズ減る、

歩道もある、白線も新しい、植栽も手入れあり。我が多治見はロードサイドの植栽もそのま

ま、清掃車すらなく、とにかく汚い街。かつての名古屋のベッドタウンも今やゴーストタウ

ンです。年に数回の地域清掃も意味をなさない、大きく綺麗にならないから。お化け団地も

解体する事なくそのまま、切れた街灯誰が直すの？胡座をかくことなく、駅前だけでなく市

内全体の雰囲気を明るくしない事には、子供も増えず、魅力的なお店も出店せず、地域の経

済活性化には繋がらず、近い将来、人口減となると思っています。住みたい町、住んでみた

い町となるべく革新的な改革から入っては如何でしょうか？まずは、市長自ら見本を見てパ

クればいいんです。同じ地に住む日本人、強く訴えればまだまだやれる事たくさんあると思

いますよ。 

・新庁舎の費用を街灯電気代や広報誌の配布やゴミステーションの管理などに充当して各町内

会の負担を軽減していただきたいです。 

・他にも市バスの運営や道路整備など住みやすい街づくりを希望します。 

・まず市役所で働いていないため、前提の知識がないことが多いです。それを鬱陶しそうに説

明する市職員が見受けられます。こちらとしてもそういった対応されるととても腹が立ちま

す。改善を求めます。よろしくお願いします。 

・駐車場が確保しづらい駅前に、本当に新庁舎が必要なのか？駅前が市民にとって一番の利便

性があるのか？あらためて検討していただきたい。 

・駅北側の市役所機能は駅北庁舎で十分であり、建築コストが高騰している状況で一番市場価

値が高い駅直結の土地に新庁舎を建てる必要は無いと考える。加えて、BCP観点からも浸

水のリスクがある場所に全ての行政機能を集約するのはリスクが高く、その点からもあの場

所に庁舎を建てる事は推奨できない。一方でどうせ建てるのであれば、できるだけ初期費用

及びランニングコストが抑えられるシンプルな庁舎が望ましい。 

・庁舎に余計な交流のスペースを設けるより、庁舎内に保育園を設置して住民税を払ってくれ

る世帯の流入を促進するなど、庁舎建設によって市の今後の財政強化に繋げられないかを考

えるべき。 

・駅北庁舎があるので建てる必要はないと思う。人口も減るし、人手も要らなくなる。便利な

手段があるから。 

・DXを進める、証明書はネット申請し電子マネー決済で市役所に行かなくてもコンビニや郵

送で受け取れる 

・窓口相談も webで行う 

・対面は多言語ロボットによる無人化で職員を半分に減らすが給与は 2倍にする 
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・市役所はいらない、憩いの場所として再開発する、土日の早朝は朝一で高齢者を呼び込み、

土日の日中は子供が遊ぶスペースで家族連れを呼び込む、夜はバーやビアホールをオープン

して若い人を呼び込む、平日の昼間は整形外科や歯科や内科を日替わりで開設しコメダをオ

ープンして老人を集客する、なぜ新庁舎が必要になるのか、その業務を DXでやるだけ。 

・まず、新庁舎の建設には反対です。税金を無駄に使わないで欲しい。駅裏の庁舎は駐車場の

位置や場所が面倒で使いにくく、急いでいたら近くの有料駐車場を使う場合もあるので極力

行きたくない。 

・本庁舎は駐車場が近く使いやすいものの老朽化が否めない。本庁舎の改修だけで十分だと感

じるし、改修だけであれば新設より反対意見も圧倒的に少なく、このような無作為アンケー

トも要らないと思う。物価高や増税で生活水準が下がり困っている市民の為に上手く税金を

使うのが本来の市の役割ではないのですか？市内に 2つ市役所があり、駅裏の庁舎も建って

日が浅い。市民は市役所の新設なんて望んでません。当方のような反対、批判的な一市民の

意見なんて見向きもされないのは重々理解しています。故にこの時期に市役所を新設しよう

と考えている市、市長には一切期待しておりません。 

・養正校区に住んでおり現在の本庁舎が近く混雑もしないため、混雑する駅北付近へはなるべ

く行きたくない。住民票などの発行を含め、現在の本庁舎跡地で手続きが出来る機関設置や

コンビニ交付開始の検討など、利便性が落ちないようにしてほしい。 

・いまだになぜこれ以上公共施設を駅前に作ろうとしているのか分からない。なぜ駅北庁舎以

外に必要なのか、駅北をどうしたいのか大きなビジョンが見えない。 

・日ノ出町の庁舎はどうするつもりなのか。 

・できるだけ市役所に行かないようにして、今ある施設活用すればいいと思います。新しく建

設する必要はないと思います。 

・建設費高騰のなかで費用対効果がえられるか？今後は特に AIや IOTによって DX化が進む

なか本当に箱ものが必要なのだろうか？ 

・今ある庁舎を有効活用するという考えがなかったのか、なぜ新庁舎が必要なのか多治見市民

への説明をして欲しい。 

・多治見市の発展と災害に強い町づくりを望む。 

・多治見市民の多くは自家用車での移動のため、駅に隣接していることで駐車もままならず場

所的にはデメリットしか感じていない。 

・仕事で駅を利用する人は朝 8時までに多治見から出て 18時頃に戻ってくるので、もう役所

は閉まっている時間帯なので役所がそこにある意味はない。 

・バスや徒歩で駅に来ても、わざわざ駅の中を越えなければ生活用品すら購入できないので、

役所ついでに買い物…という考えにもならない。とにかく役所で手続きして、終わり、で

は、駅にある意味がない。 

・駐車場が多く確保できてバスが停車する場所であれば、もっと混雑を避けた場所（北丘団地

周辺など）でも十分だと考える。それならスーパーマーケットなどに隣接した方がよっぽど

メリットは多い。 

・駅庁舎ににぎわい施設を作っても誰も行かない、これはパレ跡地の施設を見れば空き店舗ば

かりでよくわかる。多治見市民の高齢者の憩いの場になっていては生産性が全くなく意味が

ない。 

・若松町バロー建て替えに際し、2階に市役所出張所を作る。 

・大手有名会社（ドン・キホーテ、AEON the BIG などに役所機能を隣接する）の誘致をし

て、市内でお金を使ってもらう工夫をしなければ、自家用車を持つ多治見市民はほとんどの

人が市外へお金を落としに行ってしまう。 

・正直、多治見市内に日常的にお金を使いたいと思える場所がなさすぎる。 
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・役所には、年に 1回以下しか使わない観光施設に力を入れて、ほとんど使わない役所を地価

の高い駅近くに建設して無駄な税金を使うのではなく、いかに市民に日常的にお金を使って

もらえる施設を誘致できるか、市内の日常的な渋滞や混雑を緩和できるか、を考えてほし

い。 

・まずは、インターのラウンドアバウトを無くす。ラウンドアバウトはインター入り口のある

日常的に混雑する国道でやる事ではない。高齢者が圧倒的に多い多治見市でそんなものを作

れば、ルールを理解できない高齢者の事故が頻発する。若松町バローのラウンドアバウト

も、あの大きさだと中型トラックや大型ハイエースは回れません。なにより、インターはア

マゾンに納品する超大型トラックがラウンドアバウトを回れるとは思えない。いまもものす

ごく大回りして対向車とぶつかりそうになりながらインターに入って行っています。可児市

の有名企業も『ラウンドアバウトができたらうちのトラックは回れない。どうしたらいいん

だ』と困っていましたよ。 

・アンケートには建設が前提で回答しましたがあえて新庁舎建設は必要を感じません。 

・あんな一等地の北口に新庁舎を作ること自体に反対です。このアンケートは建てることは決

まってるので回答することはできません。 

・新庁舎を建設するなら市民の意見をよく聞いて、無駄なものを作らないように、市民の税金

を無駄遣いしないようにしてほしい。多治見市の中にはこんなの作ってどうするの？無駄な

お金使って。と思うものもあるので。 

・建設するならを大前提としてアンケートに答えたが、本庁舎、駅北庁舎、新庁舎と３つもあ

るのが謎。そんなにあっても変わらないと思うし、正直どこに行けば良いのかわからなくな

るだけ。その用事はあっちへ、この用事はそっちへってならないようにだけして欲しい。 

・地元の建設業者を使ってください。 

・新庁舎は何を目的に作る予定なのかいまいち分からない。 

・膨大な費用を使って市役所をまた作る事に必要性を感じない。誰のためのものか全く分から

ないのであまり答えられませんでした。 

・ちなみに星ケ台の人工芝は宣言されてましたが実現されるのでしょうか。 

・無駄な物(議員の部屋等)に対する最低限の仕様、および税金の無駄遣いを避ける。 

・新庁舎を建設する理由及び目的（簡略化したもの）を封筒に同封し、それに市民が意見をす

る形でアンケートをする方が意見をしやすいと感じました。 

・敷地面積が広い場所で各種の条件に最大限にあう所は他に無いのでしょうか。 

 


